
TEMPO - Frent- fria: em curso. Pressão
atmosféric� média: 1, :11,3 milibares. Tempe
ratura média ,�,o dia: 1 't ,7 graus centígrados.,

Umidade relativa média: 77,9%. Estado mé
dio do céu: nuvens de altura, encoberto. Es
tado médio do tempo: nevoeiro pela manhã
no litoral e planalto; chuvas esparsas no pla
nalto e no litoral, melhorando no decorrer

. do período. Previsão: A. Seixas Netto.
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FUCACA:

Aplauso
-

e pouca vala
Com um público reduzido e sem va

iar ou aplaudir muito 0110. Fucaca
teve seu início de maneira singela
na noite de ontem

foram as músicas classificadas para
a finalíssima. Por outro fado, en

quanto o público e Comissão Julga
dora chegam a um denominador co

mum, o Coordenador Geral do 110.

Festival Catarinense da Canção, Sr.
Luiz Alves da Silva fica meio apre
ensivo com a falta de público que

registrou-se na primeira noite.

(Página 8).

A acústica do

Ginásio do Sesc é problema e a Co

missão Julgadora considerou fraco
o nível das músicas apresentadas.
Meu' Caso é Samba; Dois tempos;
Com a Mesma Moeda e Reencontro

A Universidade
formará padre-s
A partir do próximo ano a Arquidiocese

. de Florianópolis poderá dar início à for

mação de' padres nesta Capital, através do
curso de Teologia que está sendo estrutu
rado para funcionar junto à Universidade
Federal de Santa Catarina. A informação
foi prestada ontem pelo Arcebispo Metro
politano a um grupo de religiosos que o

foi cumprimentar pela passagem, do seu

580. aniversário. Dom Afonso Niehues

afirmou que "entre alguns insucessos e

muitos êxitos", a Igreja em Santa 'Catari
na, após o último Concílio, vem apresen
tando resultados que "elevem animar a to

dos' os que desempenham atividades no

movimento de renovação". Manifestou
também seu entusiasmo pelo atual ritmo
de trabalho da Arquidiocese de Florianó

polis.
(Página 3).

Convenção:
-

no

fim, pancadaria
A convenção nacionai do Partido Republicano termi
nou ontem em Miami em meio a incêndios, barrica
das, pancadaria, prisões e gás lacrirnogênío, com mi
lhares de manifestantes cercando o encontro dos dele
gados de Nixon. Mais de 200 pessoas foram detidas e

a polícia precisou garantir, com armas e barricadas, o
recinto da convenção, para impedir que os manifes
tantes a interrompessem na sua cerimônia final, quan
do Spiro Agnew foi proclamado candidato à vice-pre
sidência na chapa de Richard Nixon. Os manifestantes
queimaram lixo, apedrejaram lojas, furaram pneus de
carros e ônibus, e foram recebidos a cassetetes e gás

_ lacrimogênío pela polícia. Nixon descansava em sua

casa de campo, após a aclamação. (Página 2).
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II. P�lícia cO;lte�e cente'n�s de manifestantes à salda da convenção do Partido
R.epublicano.

SEMANA DO EXÉRCITO - A Câmara Mu

nicipal de Florianópolis realizará hoje às 20 '

horas uma sessão especial em homenagem à
"Semana do Exército". O ato, que será presi
dido pelo vereador Waldemar da �ilv_a F��,
contará com a presença de nutoridades CIVIS

e militares.

ESPORTE

Zezé chama
atenção da
-sua defesa

Zezé falou muito ontem, antes do trei

no, dirigindo-se principalmente aos jo
gadores de defesa e meio campo, por

causa dos problemas surgidos na parti
da contra o Hercilio. Lili e Batista em

bolaram-se rIO meio da área; atrapalha
dos pefa proximidade com Rogério e

Miltinho. No Figueirense destaque pa
ra a bronca de Vacaria com Jorge Fer

reira porque não pôde treinar. O técni

co do Figueirense ficou satisfeito com

a disposição do jogador mas disse que

não permitiria nenhuma atividade do

lateral a não ser com uma permissão
por escrito do médico. Pelo amadoris

mo as coisas não andam muito tranqui
las e Laura Soncini está por conta com

o pessoal do Sesc e do Colégio Catari

nense onde as portas estão fechadas
para a CME. (Página 8 do II Caderno).

Delfim quer o
desenvolvimento
'.

,

sem desfigurar
"Aqui não se pretende construir uma fã

brica, mas uma Nação onde todos tenham

liberdade de expressão e participação no

processo econômico". A declaração foi

-ieita ontem em Recife pelo Ministro Del

fim Nêto, em pronunciamento de 18 mi

nutos, no qual disse ainda que "não mos

( agrada provocar o desenvolvimento desfi

gurando o Brasil. Assim sendo, são objeti
vos principais da atual política econômica

o combate à� disparidades reqionais e uma

boa distribuição da renda". Em seu pro

nunciamento o Ministro Delfim Neto fez

uma análise da atual política econômica

do Governo e negou a veracidade da afir

mação de que no Brasil se procura maxi

mizar o desenvolvimento através do cres

cimento do Produto Nacional Bruto, o

que foi interpretado como uma resposta

às críticas formuladas na véspera pelo
MDB.

(Página 5).

Oposição de 81"menau
escolhe candidatos

"

a

Prefeitura e vereança
Página 7.

Renato: sublegend,a.
desaparece em breve

O presidente do Diretório Regional
da Arena, Sr. Renato Ramos da Silva, é
de opinião que o instituto da sub-legenda
vai desaparecer, "não sobrevivendo nem

como lembrança do último pleito". En
tende que a sub-legenda está sendo utili
zada atualmente como solução para os ca

sos irreconciliáveis de irIdicação de candi
daturas únicas, não atendendo, no entan-

to, ao esforço da cúpula partidária para
fortalecer a Arena. Declarou o dirigente
'arenista que seu Partido não está encon

trando dificuldades para renovar seus qua
dros políticos, ressaltando que na maioria
dos municípios catarinenses existe um

grande número de pessoas que "podemos
caracterizar perfeitamente como de reno

vação partidária". (Pagina 3).
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Acabou·a festa de Nixon: barricadas,
incêndios, prisões e gás lacrimogênio

A agitação política e a denúncia invadiram as ruas de

Miami, quando centenas de manifestantes decidiram

atrapalhar a Convenção Nacional Republicana, que
encerrou com a nomeação do vice-presidente Spiro Agnew .

como companheiro de chapa de Nixon. O local da

convenção ficou cercada pela multidão barricad� e

policiais. Os automóveis foram furiosamente apedrejados
pelos militantes,

_ classifi�ados de "cachorros" )?Or um

delegado, que decidiram rncomodar quem .se refugiava nas

casas, rebentando janelas e provocando incendios nos

montes de lixo para cercar os habitantes num ambiente de
zona recém-bombardeada. 225 pessoas foram presas.

As ações de intimidação de intimidação. e violência
foram feitas por grupos esparsos - a maioria dos
manifestantes abandonou o seu acampamento num parque
da cidade e dirigiu-se ao salão das convenções, onde aos

gritos tomaram conta das galerias e corredores para evitar a
fácil passagem dos delegados do partido.. O ar estava

carregado de ódio, medo e gás lacrimogênio.
"Se quiserem agir como cachorros, devem ser tratados

como cachorros", disse Lerox Stocks, delegado da Carolina
do Norte. E deu uma solução para acabar com a cachorrada:
"Na próxima vez deveriam nos entregar uma

sub-metralhadora". O automóvel de .Stocks ficou

engarrafado no trânsito a umas seis quadras. do salão e foi
rodeado por manifestantes que furaram os pneus a facadas,
golpearam as portas cortaram a mangueira do radiador. O
motor fundiu e os delegados tiveram que .camínhar

penosamente o resto do caminho, no meio de uma inultidão

qua vaiava.

Forças policiais maciças cortaram o caminho da massa a

todo o momento, prendendo 225 pessoas e obrigando-os a

se dispersarem. Outras centenas evitavam a prisão, fuginda a

tempo. Os 3 mil manifestantes que abandonaram o

acampamento se separaram do grupo principal e começaram
a correr�m grupos pequenos. Ao começar a sessão da tarde
na convenção, a maioria dos delegados tinha se reunido em

grupos numerosos ao redor do salão, fortemente protegido
pela polícia que colocou autobuses um ao lado do outro,
formando barricadas. Alguns delegados chegaram atrasados
mas ninguém foi impedido de entrar. No princípio do dia,
os líderes da manifestação disseram que a demonstração de

desprezo deveria ser "não violenta".
O HOMEM DU PRESIDENTE

O Vice-presidente Spiro Agnew definiu-se como sendo "o
homem do presidente" e limitando o seu importantíssimo
cargo a duas únicas [unções: servir ao presidente a aprender
do presidente. Mas -ninguém ignora que atrás de .toda a

bajulação por Nixon, Agnew está decidido a ser o

presidente em 76. "Eu e ele somos uma equipe unida pela
confiança e a amizade mútua" dizia sorrindo o Spiro. Meu
cargo é desconfortável e as vezes reduz meu ego. Mas tudo é

tranquilamente compensador, especialmente se você serve a

um grande presidente. Isto tem sido a minha sorte".
Agnew acha que a atarefa de Nixon é fazer os Estados

Unidos o melhor lugar possível para todos os

norte-americanos, sem fazer favores ou tratamento especiais
a certos setores da população. "Nos seus anos de Casa
Branca o presidente fez isso. Trabalhou diligente e

frutiferamente para fazer este bem para os seus cidadãos".
Mas ao mesmo -

tempo que elogiava a grande _ figura do

estadista, ceu olho espichava para 76.

(Na. saída, gritava
um delegado, com
raiva: cachorrosl)

De Aqnew para Nixon: "apenas servir ao presidente"

·0 fazer' com 50 mil exilados?
Ele ;á está cheio

que
,No Reino,

-

nao.
Os trabalhadores de carne dizem que é uma

imbecilidade, o Ministro de Empregos acha que vai ser um

problema e os conselho-s municipais de várias partes da
Inglaterra avisaram ao Governo que mande os imigrantes
para outro lugar, porque o país já está cheio (900 mil
desempregados). Mas as autoridades britânicas e

.
os

executivos das linhas aéreas já começaram a organizar a

operação de busca e os 50 mil asiáticos expulsos da Uganda:'
O Governo acha que resolve a situação distribuindo os

imigrantes de forma equitativa em diversas partes do país.
As autoridades municipais e os operários protestaram

contra a "invasão da Grã-Bretanha". Os conselhos de
Ealing, bairro a oeste de Londres, onde a décima parte' de'
uma população de 300 mil é de cor, pediu que mandassem
os rejeitados do presidente Idi Amin para outra parte. Em
outras zonas da Inglaterra onde há muitos negros e

asiáticos, os habitantes ficaram alarmados com as

declarações de que as organizações de imigração fariam
_

os

exilados instalarem-se nas coletividades asiáticas, que
existem na capital e nas cidades industriais do centro do

país.
Os operários do Mercado de Carnes de Londres

pretendem fazer uma marcha até a Secretaria do Interior na

quinta-feira pedindo a suspensão imediata do plano de

imigração. O organizador do, protesto, Ronald Taylor,
denunciou que não há empregos nem casas para eles. Os
trabalhadores pediram aos portuários que se juntassem à

manifestação. Anteciparam que uns 70 rníl asiáticos serão

expulsos por Amín, entre eles uns 50 mil com passaportes
britânicos-Embora Amin tenha desistido de expulsar 23 mil
asiáticos que são cidadãos da Uganda, sabe-se que o

resultado final das gestões oficiais sobre a sua

documentação reduzirá à metade deste número o total que
receberá permissão para que saia da Uganda. Desta maneira,
até 12 mil asiáticos poderiam ficar sem nacionalidade, que
tratariam de chegar à Grã-Bretanha de qualquer maneira.

Cobertura internacional pela Associated Press

I
!

Ouca a notícia pela emissora que sabe informar.
Dia'riamente nos horários de:

-7:05,8:00,8:55,9:55,10:55,11:55,12:55, 14:55, 16:55,1?:5�, 18:10,'18:50, 21:00e 22:00.

RÁDIO GUARUJA

1420 khz - Florianópolis -- Santa Catarina.

Manifestações de protesto, sempre às convenções, para dizer Que nem

Peron vai descansar enquanto
sua juventude grita:

a

definición!
peronismo, que interromperam os discursos para obrigarem
os oradores a referírem-se.à matança. A massa queria saber
também quando é que o Peron voltava e Campara
amenizava dizendo que "tinha falado pelo telefone Com o

chefe, e tudo corria bem para a volta, sendo interrompido
com gritos e vaias. Cem pessoas foram detidas antes de
entrarem no local, quando se dirigiam à concentração num
ônibus gritando slogans partidários.

Enquanto isso, Peron, cansadíssimo depois 'das várias
entrevistas com os representantes máximos do movimento e
líderes sindicais em Madrid, entrava vagarosamente num
hotel de San Sebastian, perto da fronteira com a França
dentro da sua elegância e

- do seu inseparável mutism�
(leia-se cautela). Com isso, ele fica definitivamente fora das
eleições, a não ser que o seu partido consiga um adiamento
do prazo, que ainda não foi cogitado. Peron chegou às 10
horas da manhã e desapareceu. Os empregados do hotel se
recusaram a dar detalhes, mas em Madrid foi confirmada a
sua disposição em tirar umas férias de toda a agitação, Ele
está com 76 anos nas costas.

A decepção da juventude peronista num estádio-de box
em Buenos Aires, onde se realizava uma manifestação por
Eva Peron, está ligada com a viagem de descanso do general
até a fronteira da Espanha com a França, e seus gritos de
definição! Definição! Caíram irremediavelmente no vazio.
As férias de três dias do líder tiram a possibilidade de se

candidatar à presidência, . pois amanhã encerra o prazo
fixado por Lanusse para a sua volta. As palavras do
delegado pessoal, Hector Campora - "O movimento

peronista está em marcha para realizar o retorno" -

receberam uma. vaia que encheu o estádio e expulsou o seu

autor do recinto.
A manifestação era em memória da diva do movimento

Evita, que nesta data, em 1951, renunciou publicamente a

_

candidatura da vice-presidência. QUando as duas mil pessoas
começaram a gritar, um novo elemento já tinha sido
somado às causas da agitação: o massacre dos 15 presos
políticos de Trelew. "Os restos dos mortos de Trelew

poderão ser velados em qualquer unidade básica do
peronismo, gritou Campora, pressionado. .

A maioria dos assistentes eram jovens combatentes do
•

Estudantes
fazem

da democracia cristã'
geral 'contra Allendegreve

Mais de '70 mil estudantes secundaristas paralizaram a

província de Santiago, que está submetida a estado e

emergência, enquanto o presidente Salvador Allende
convocava o Conselho Superior da Segurança Nacional. A
reunião se realizou poucas horas depois de violentos
incidentes na capital e determinou que o governo tomará
medidas para acabar com as organizações para-militares.
Santiago amanheceu calma mas a tensão recomeçou quando
os estudantes fizeram a greve em protesto contra as rígidas
medidas do Ministério da Educação para a zona de
emergência. A Federação Estudantil é controlada pelo
partido opositor Democrata-Cristão.

Antes da resolução do gabinete,' o governador
provincial de Santiago, Alfredo Joignant, tinha dito que nos

incidentes da segunda-feira haviam atuado grupos .com

surpreendente preparação para-militar, identificando
membros do grupo ultra-direitista "Patria e Liberdade". A
oposição já pediu ao governo que desmantele os grupos

o criativo

sequestro do

gay-power
Dois homossexuais realiza

ram um assalto a um banco su

per-criativo. Não queriam di
nheiro nem lançaram panfletos
de protesto: exigiram apenas a

libertação do caso de um deles.
Jonh Wojtorvic, com a pistola
em punho, pediu que Ernest

Aarons, a quem se referiu como

sua esposa, fosse liberado da sala

psiquiátrica de um hospital.
Aarons não quis sair porque tem

medo do seu esposo, argumen
tando: "ele não me quer mais".
Aconteceu numa sucursal em

Brooklin, onde os assaltantes de

tiveram oito pessoas como re-'
fé'ns durante várias horas. De

pois exigiram um avião, que sai
ria do aeroporto Kennedy, para
conduzí-los a outro país, AÍ
eles, sem explicação nenhuma,
libertaram um guarda do banco,
deixando como reféns um ho
mem e "seis mulheres". Eles

propuseram também que uma

das mulheres e o administrador
do banco, Robert Barret, de 43

anos, acompanhassem os dois no
'avião. Duzentos policiais forte
mente armados rodearam o ban

co, mas tiveram que ceder. Bai
xaram as armas e um dos pisto
leiros saiu gloriosamente do ban
co e apertou a mão de dois sol
dados. Depois, voltou para den
tro.

armados para-militares, mas de extrema esquerda.
Acredita-se que a reunião de várias horas do Conselho

Superior de Segurança Nacional poderia estar ligada com

um pronunciamento do Del Canto. Esperava-se confirmação
oficial. O chefe da zona de emergência, General Bravo,
assegurou que "rema a mais completa calma no país" e que
12 pessoas foram detidos por leves incidentes no setor
residencial da capital. Em numerosos bairros de Santiago
houve novamente um prolongado ruído produzido pelo
bater de panelas vazias por donas de casa que protestavam
contra a alta de ppreços e a escassez de alimentos.

Toda a situação desencadeou, novamente, uma tensa

situação política, qque a coalizão oficialista Unidade

Popular qualificou de "escalada fascista para derrotar o

governo". O começo da atual situação foi depois da greve
dos comerciantes que fizeram uma greve de protesto,
ocasionando sérios distúrbios em Santiago.

NOTICIÁRIO DE BOLSO

Comunistas atacados em

Quen 50n: 108 mortos
Unidades reconstituídas da divisão sul-vietnamita, que

fugiu de Quang Quang-Tri há três meses dezimaram um bata

lhão norte-vietnamita na boca do vale Quen San. O comando

militar em Saigon informou que 108 norte-vietnamitas foram
mortos terça-feira numa intensa luta a 5 quilornetros de Quen
San. Este povoado, distante 50 quilômetros ao sul de Da

Nang, foi capturado pelos norte-vietnamitas na semana passa

da, que mataram um sul vietnamita e deixaram 28 feridos.
Militares informaram que o avanço efetuado no Vale prosse
guia lentamente, acrescentando que a Infantaria da Terceira

Divisão, caçadores e forças blindadas, enfrentaram os bata
lhões norte-vietnamitas na boca do Vale, que é via de acesso à
montanha do oeste da costa. A Terceira Divisão, conhecida
nessa éopoca por sua moral baixa, foi deixada na província de

Quang-Tri pouco depois do começo da ofensiva norte-vietna
mita em 30 de março. Fontes militares informaram que na

retirada do vale, foram encontrados veículos blindados, cami
nhões, jipes, além de 30 a 40 projéteis anti-tanques que foram
destruídos pelos aviões americanos.

Procura-se a fonte das
novas bombas da Irlanda
A Interpor tOI convocada pelo serviço de segurança in

glês para ajudar nas investigações sobre a nova fonte de maté

ria-prima para, a fabricação das sete bombas que explodiram
ontem em Belfast A Scotland Yard acha que o nítrobenzeno

e o clorato de sódio, que sofrem severa vigilância, foram im

portados da França. Anteriormente, os guerrilheiros tinham

empregado gelignita, adquirida na Grã-Bretenha e na Irlanda,
fontes de abastecimentos já esgotadas, Cinco terroristas mor

reram recentemente enquanto carregavam artefatos que ex

plodiram prematuramente. A polícia acha que estes acidentes,
ocorreram devido à dificuldade no manejo de explosivos quí
micos, aos quais os terroristas não estavam acostumados. Três
bombas colocadas no Hotel Chester Park causaram a maior

explosão do dia, provocando danos no restaurante, no bar e

na cozinha. As outras afetaram uma agência de emprego, uma

fábrica de tecidos e uma residência privada. Não houve víti
mas de bombas, mas um soldado britânico morreu na mira de

um franco-atirador.

Mexicanos explicam seu

presidente Echeverria
Legisladores latino-americanos reconheceram que não há

propósitos de hegemonia polítíca por parte do México no seu

intento de projetar-se em direção a América Latina. O vice

presidente da Assembléia Legislativa da Costa Rica, Luiz Al
berto Monge, observa o interesse mexicano com simpatia,
entendendo que "este País objetiva entregar sua experiência,
bem como sua lição histórica aos' povos irmãos da América
Latina", De outra parte, o presidente da Comissão Política
Interior do Senado da Venezuela, Alexandro Izaguirre, afir
mou: "Não temos nenhum egoisrno em reconhecer que o

presidente Luiz Echeverria é um líder e um estadista de proje
ção continental". As declarações foram formuladas após uma
cerimônia em homenagem a Benito Juarez, organizada pelo
Governo mexicano e com a participação de representantes
dos Congressos Nacionais da Guatemala, El Salvador, Hondu
ras, Costa Rica, Colômbia, Venezuela e República Domini

cana.

Mortes: Nova

York bate

seu recorde
Na história de Naya York

nunca houve tantos homicídios

num dia como na última segun

da-feira, quando treze pessoas

perderam a vida. Em Brooklyn
foram registrados quatro .hom
cídios: um em Bronx, quatro em

Manhattan e quatro em Queens,
todos eles em distritos que for

mam a cidade. Nenhum dos ho

micídias parece relacionar-se

com a guerra que os gangsters da

máfia travam entre si, na qual já
morreram 15 pessoas nos últi

mos 14 meses, Entre os mortos

- todos eles homens - seis ne

gros.

Vaticano

fala- de paz
e McGovern
o jornal semanal do Vati

cano,' L'Osservatore Della Do

rnenica, disse ontem em seu edi

torial, que a campanha eleitoral
do senador George McGovern

ajuda ao Vietnã do Norte e ao

Vie t cong. Em seu parágrafO
principal diz: "urra campanha
eleitoi:al como a do novo candi
dato à Casa Branca ajuda certa

mente ao Governo de Hanoi e

ao Vietcong, mas não 'aos esfor

ços de Nixon que, sobretudo,
deve desligar-se da Ásia do S�l
sem que o prestígio norte-ame��
cano sofra demasiadamente,
Comentando sobre o prestígiO o

articulista expressa em "em nos

sa opinião, o prestígio de .
um

país deve ser a projeção de uma

realidade efetiva: moral, cultu

ral, técnica, econômica e políti
ca. Mas até que essa norma pre;
valeça, o ou tro prestígiO esta

pesando fortemente sobre os ,ES:
tados Unidos e assim coJist!ÍUI
uma realiade". O editorial d�
L'Osservatore acrescenta que e

difícil pensar que o futuro pOSSI'
velmente, seja quem seja, possa
evitar isto: os norte-american?S
podem deixar o Vietnã, mas nao

ser expulso.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



apitai vai formar padre
CI partir do ano que vem

Para o presidente da
Arena catarinense

a sublegenda vai desapa
recer após as

eleições municipais
de 15 de novembro.

o Arcebispo Dom

Afonso Niehues ao recep

cionar no dia de ontem de

zenas de padres, religiosas
e leigos que foram ao Palá

cio Arquidiocesano para

cumprimentá-lo pela passa

gem do seu aniversário (58
anos), informou, num bre-

've discurso de agradeci
mento pela homenagem,
que provavelmente a partir
do próximo ano a Arqui
diocese dará início a for

mação de padres em Flo

rianópolis através de curso

de Teologia que está sendo

estruturado para funcionar

junto a UFSC; pediu a co

laboração dos presentes pa-
" ra li realização de campa

nhas com o objetivo de an

gariar recursos para o Se

minário Nossa Senhora de

Fátima, em Tubarão, que

recentemente teve mais da

metade das suas instalações
destruídas por um .incên
dia; e, com referência às

atividades que vem exer

cendo no comando da mais

importante Diocese do Es

tado, disse que "graças ao

esforço de todos, estamos

conseguindo, levar adiante

'essa barca de Pedro que no

momento trafega num mar

proceloso" .

PAI
O aniversano do prela

do - natural de São Lud

ger?, tendo sido consagra
do sacerdote em 1938 em

Roma e substituto de Dom

Joaquim Domingues na Ar
quídiocese de Florianópo
lis desde 1967 - foi come
morado com um almoço
informal tia presença de

aproximadamente cincoen-

Oficial faz

palest_ra a

estudantes
O Capitão de Fragata

João Francisco Caldas Ne

to, Assessor da Diretoria
de Pessoal da Marinha pro
ferirá uma palestra no pró
ximo dia 28, a partir das
20 horas, tendo por local o
auditório do Curso de Di
reito. '

Vai falar sobre as opor
tunidades oferecidas aos

universitários dos últimos
anos e aos egressos, da Uni
versidade para ingresso no

Quadro Complementar de
Oficiais do Ministério da
Marinha.
Todos os formados pela

Universidade Federal de
Santa Catarina e outros
cursos superiores foram
convidados.

Licitação
para fazer
decoração
A Diretoria de Turismo

e Comunicações da Prefei
tura abriu concorrência pa
ra a decoração da Cidade
no próximo carnaval. Os

interessados deverão enca
minhar proposta na qual é

obrigado a constar memo
rial descritivo, especifica
ção do material a ser em-

, \ \
pregado, perspectiva de
um' setor, planta de locali

zação das peças, em todo o

trecho a ser ornamentado
\ .

. ,

custo total do projeto e

prazos para início e con

clusão dos trabalhos. A de

Coração será feita em todo
o contorno da Praça XV
de Novembro e na Rua Fe�

lipe Schmidt, até a Deodo
ro.

As propostas deverão
ser entregues na Prefeitura
até o dia 20 de setembro.

Por outro lado, o dire
tor de Turismo reuniu-se

�om os presidentes das es

colas de samba e grandes
SOCiedades, bem como

,com o "Rei Momo",' acer
tando detalhes com vistas
ao próximo carnaval.

'

Anuncie em

O ESTADO
Rua Felipe
Schmidt 116

1

f
Dom Afonso anunciou a novidade ao grupo que foi cumprimentá-lo pelo aniversário.

ta pessoas, entre padres,
freiras, funcionários da
Diocese e leigos. Coube ao

.Padre Luiz Adami, Supe
rior do Colégio Catarinense
felicitar Dom Afonso Nie

hues, num rápido pronun
ciamento de cinco minu

tos, no qual qualificou-o
de "Pai solícito e vigilan
te". À certa altura do dís
curso disse: Parabéns por
mais essa ascenção. No�
cristãos, não envelhece
mos. Ao nascermos, entra
mos na vida para caminhar
em direção à plenitude. Di
zia o eminente sacerdote
"I'eílhard de Chardin que
nós entramos na vida para
caminhar, de ascenção em

ascenção rumo à vida ple
.na, perfeita, eterna. Cada
ano que começa é uma no
va jornada que se inicia,
nova escalada que começa
para conquistas e maiores

realizações
- Queremos aproveitar

esse dia, Dom Afonso, para
agradecer-lhe muito since

ramente todo o interesse, a

dedicação, o esforço e o

bem que V. Excia. faz para
todos nós. Agradecemos os

seus testemunhos de zelo e

dinamismo apostólicos, de

piedade e amor à vocação
sacerdotal, de, sereno dis
cernimento e equilíbrio
comprovado no meio das
convulsões que marcam

profundamente a Igreja de
nossos dias. Podemos nos,

orgulhar de que encontra

mos em V. Excia. um pas
tor vigilante, que com sere

no descortínio e mão segu

ra, conduz o rebanho pelos
caminhos de Deus, da res

ponsabilidade, do dinamis

mo, da fidelidade, da orto
doxia, conservando os va

lores perenes e estimulan-

,do a procura de novos va

lores, garantindo a unidade

a�ravés da pluralidade".
BOM TRABALHO

Dizendo que entre "al

guns insucessos e muitos

êxitos", Dom Afonso de
clarou que a ação da Igreja
pós-Concílio em Santa Ca
tarina apresenta resultados

que "devem animar a to

dos que desempenham ati

vidades no movimento de

renovação" .

O Arcebispo, em breves

palavras, manifestou o seu'

entusiasmo pelo ritmo de
trabalho na Arquidiocese
acrescentando, "creio que
com esse entrosamento

perfeito entre clero e lei

.gos, podemos afirmar que
temos conseguido levar
adiante essa barca de Pe

dro, no momento trafegan
do nummar proceloso."

Renato
•

Jornalistas eseolbem os

.que vão ser dirigentes
O Sindicato dos Jornalistas Profissio

nais de Santa Catarina elegeu, ontem à,
tarde, sua nova Diretoria para o triênio

T2J75, cuja presidência ficou a cargo do

sr. Antônio Kowalski Sobrinho, do Jornal

O ESTADO.

na presença do Delegado do Ministério do

Trabalho, Sr. Cyro Belli Müller.
VISITA

Na manhã de ontem dirigentes da Casa

do Jornalista e do Sindicato dos Jornalis

tas estiveram visitando o jornalista Alírio
Boslle, que permanece internado no Hos-

pital dos Servidores.
'

Durante o encontro; o Presidente da

Casa do Jornalista, Cyro Barreto, fez um
relato do último pleito no Sindicato dos'

Jornalistas e das últimas atividades desen

volvidas pelas entidades sindicais que con

gregam a classe no Estado.

prevê o

fim da

sublegenda
Após 15 de novembro a sublegenda "não deverá 'so

breviver nem mesmo como lembrança do últiino pleito".
A declaração foi feita a O 'ESTADO pelo Sr. Renato
Ramos da Silva, presidente do Diretório Regional da

Arena, ao explicar que no momento a sublegenda é uma

solução para os casos irreconciliáveis de indicação de
candidato único, mas não atende ao esforço da cúpula
arenista, no sentido de fortalecer a união do Partido. '

- Acho que depois desta eleição a sublegenda devera
ser abolida porque está permitindo que alas discordantes

se coloquem cada vez mais longe de situações reconciliá
veis, disse, acrescentando: Caso contrário, amanhã a Are
na será inevitavelmente encarada como um partido divi-
dido.

.

RENOVAÇÃO .

Para o presidente do Diretório Regional, em Santa
Catarina a Arena não está encontrando dificuldades em

renovar os quadros políticos. Revelou que há; na grande
maioria dos municípios, urna quantidade considerável de
elementos que "podemos caracterizar perfeitamente co

mo de renovação". São candidatos moços que até agora
não participaram de vida partidária, demonstrando muita
habilidade.

Dizendo que a dificuldade do Partido está em indicar
como candidatos nomes que sejam realmente expressi-

vos, explica o Sr. Renato Ramosque atualmente "a vida
política não atrai, e portanto não há muitas vocações".

- A imprensa tem -divulgado intensamente que em

vários municípios tem-se encontrado dificuldade em con

seguir candidatos qúe desfrutem de maior projeção na

comunidade. Realmente isso ocorre, porque os homens
que o Partido gostaria' de indicar como candidatos nor

maJ:ne�te est!o mai� interessados em seus negócio;.pro
fissionais e nao desejam se desvincular para ingressar na
vida política no momento.

.

Respondendo que não existe orientação do Partido
para que os deputados estaduais sejam candidatos, disse
que "até mesmo temos sugerido que evitem concorrer às
eleições". A razão consiste no pensamento de renovação.

Até o momento o Diretório Regional desconhece
qualquer nome de deputados nas chapas que estão sendo
elaboradas e mesmo naquelas que estão defmidas.

PRAZO .

, No próximo domingo, 80 ·dias antes das eleições, en
cerra-se o prazo determinado pelo Superior Tribunal
Eleitoral para a realização de convenções municipais para
a escolha de candidatos a prefeito, vice e vereador.

De acordo ainda com o calendário eleitoral dia seis
-próximó, às 18 horas, encerra-se o prazo para � entrega
em cartório de requerimento de registro de candidato.

.

Os Jornalistas José Carlos Soares, de A

Gazeta, e 'Itaeli Pereira da Silva, foram in

dicados para exercerem, respectivamente,
as funções de Tesoureiro e Secretário.

A posse da nova Diretoria está marca

da para o próximo sábado, às 10 horas, na
sede do Sindicato, à rua Vidal Ramos, 50,

Coube ao Prefeito Ary
Oliveira entregar o

diploma com que a LBA

homenageou a Sr�.
Alta de Castro e Silva

LBA faz

festa nos

30 anos
A Diretoria Estadual da Legião Brasileira de Assistência

realizou sessão solene, ontem à tarde, no auditório da

Celesc, para comemorar o trigésimo aniversário de sua

fundação.
O ato contou com a presença da Primeira Dama do

Estado, Sra. Dayse Werner Salles, do Prefeito Ary Oliveira e

outras autoridades.
A cerimônia, destinou-se à prestar homenagem às Sras.

Edith Gama Ramos, pelas campanhas desenvolvidas em

torno da criação da Associação Santa Catarina de

Reabilitação e do Hospital Infantil de Florianópolis; Sara K.
Pe derneiras, em consequência dos movimentos que
coordenou em· Blumenau visando a contrução do

proventório para abrigar filhos de "hansenianos", além de

haver presidido a Sociedade de Assistência aos Filhos dos

Lázaros, de Florianópolis Auta de Castro e Silva, pelas
campanhas em favor da construção do Hospital Infantil
Seara do Bem, de Lages, concluído há dois anos; e, Dr.

Bahía Espíndola Bittencourt, em decorrência de suas

atividades em benefício da peuricultura e campanhas contra
o poliomielite em Itajaí.

Em nome dos agraciados com medalha e diploma da

Legião falou o médico Bahia Bittencourt, enquanto o

Diretor da LBA, Dr. Murilo Pacheco da Motta, justificou a

honraria concedida pela instituição que dirige em Santa

Catarina.

.

. '.
.

\ �

Fs�anúncjo..j fazerum bem danadoa quem
éesperéoecoiMjnua comprando·

.

letrasdecAmbioda
.

Besc Financeira.

Seja esperto, Entre em qualquer urna das 41 agéneias da Bese e

descubra que o sol nasceu pra todos. Mas a sombra para os vivos.

"

'O

o
'O
'"
<O
c
CD

Fique em paz.
Se você comprou letras de câmbio da

Bese Financeira, sua poupança vai dar

lucros bem gordos.
A rentabilidade das letras de câmbio da

Sesc Financeira é crescente, certa e garantida.
Garantida pelo Banco do Estado de Santa
Catarina

Quem já comprou letras de câmbio da
Besc Financeira Com renda pré-fixada sabe,
di rejtinho quanto vai receber.

.

Aliás, investir em letras de câmbio é a

única maneira de saber com antecedência

quanto terá de lucro.
Outros espertos compraram letras'

de câmbio Besc Financeira de renda mensal.
Isso é a mesma coisa que ter mais um

salário sem fazer força, É o dinheiro bem
empregado que. todo mês coloca um salário
extra em seu bolso.

.

Use a seu favor a técnica dos espertos.
Compre letras de câmbio da Sesc Financeira
Da Besc Financeira.

Ela é a maior financeira vinculada a

um banco estadual. Com isso tem o dobro
de aceite das demais.

E a Sesc Financeira é de casa.

Gente que você conhece e pode confiar.
Letras de câmbio da Sesc Financeira.

De renda pré-fixada ou renda mensal.
Ambas farão um bem danado a sua

poupança.
Fique em paz.

lI:x'I BESC Ff\JANCERASA· .

.x. CREOIlD, Ff\lANCIAtvENTO E NVESTlvENTOS

GRUPO FINANCEIRO BESC

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas
ft.ECORDANDO

- Há passagens e fatos que marcam

a vida da gente e quando começamos a

"descer a Colina", eles surgem com todo

vigor como se fossem video-tapes, em
nossos corações e em nossa mente.

Faria aniversário, hoje, Lauro Linha

res, homem patriarcal, chefe de uma grei,
.que si:J faz honrar a memória de quem
tanto lhes deixou em bens morais e espi
rituais.

Éramos estudantes,·. pelos idos de

1928, estudantes pobres. Um dos proble
mas de nossos pais era o início das aulas
na Universidade do então Distrito Fede
ral e também, o início das férias, o retor
no à ilha querida e saudosa. Problema

financeiros, relativo ao transporte dos fi

lhos, ida e volta.

Lia-se muito, aquele tempo, como

ainda hoje, ogrande Eça de Queiroz que,
em suas "Notas Contemporâneas, escre
veu uma deliciosa página sobre a morte

de São Cristóvão, após transportar o Me-:
nino Jesus ao alto da Colina. Certa noite,
recordando o escritor, um de nós, não
posso precisar quem, se Aderbal Ramos

da Silva, Armando Simone Pereira ou eu

mesmo, fazendo uma comparação entre

o Santo e Lauro Linhares, chegamos a.

conclusão de que este teria tido muito

mais glória e merecimento do que aque
le. Não teve, é certo, a primazia de trans

portar o Menino Jesus.•. Teve, porém, a

alegria e a bondade de transportar aos

estudos dezenas de adolescentes; ávidos

por estudar, à Capital do país e trazê-los

de volta, em suas férias à terra natal,
através do Ana Carlos Hoepcke," peda
ços flutuantes de Santa Catarina.

,

Assim, recordando, saíu o cognome
carinhoso que 'lhe demos: São Cristóvão
dos Estudantes.

Agora, voltando ao meu Estado defi

nitivamente, "cavalo velho gosta de.vol-'
tar 'para a báia", como dizia, irreverente
mente, o saudoso Oswaldo Aranha, pas
sei a reviver coisas e fatos 'passados, Há;
poucos dias, caminhando pela rua Conse-'·
lheiro Mafra, quase esquina com a Deo

doro, lembrei-me de-Lauto Linhares. Ali

tinha ele o seu gabinete de trabalho, co
mo diretor da Sociedade Carlos Hoep
cke, onde íamos solicitar as "caronas"

para o Rio de Janeiro. Veio-me à mente

a idéia de homenageá-lo. Se bem escrever

não sei, todavia vale a intenção. Lembrar
,

a sua presença nesta data, me parece um

ato de reconhecimento público e de eter

na gratidão a quem tanto fez pelos estu-.
dante pobres de meu tempo. Outras gera
ções, após a nossà, deve ter ele aiudado,

Poderão perguntar: "será que as caro-

nas valiam tanto ou valeram tanto?". Eu' i

responderei: demais.

Quantos de nós, estudantesdetodos
os cursos, poderíamos ter perdido o ano

�

por falta de passagens? • Se olharmos pa
ra trás e voltarmos a vista para o presen
te, constataremos com alegria que da ge
ração "carona" grandes homens públicos
surgiram na vida do- Estado e, outros

grandes em suas atividades privadas.
Muito obrigado por mim e por todos

aqueles que transportaste, São Lauro de,

Linhares, São Cristóvão dos Estudantes.
E que lá de cima, na nave celestial, pos
sas te rejubilar da bondade e solidarieda
de humana - teus maiores predicados
cristões - e que ornaram a tua vida terre

na e não em vão.
Antônio Bastos de Araújo - Floria-

nópolis.
-

ITAJAI
Pela presente queremos levar ao pre

zados amigos desse órgão noticioso, nos
sos agradecimentos pela coberturajorna
lística que nos foi proporcionada quando
da realização da cerimônia de entrega de

nossa Carta Constitutiva. Lions Clube

Itajaí Verde Vale.

I"
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formação e aperfeiçoamento cultural.

Possuímos, ainda bem, um passado in-'
telectual e artístico de que legitima
mente nos podemos orgulhar. O pre
sente não diminui as razões da conti

nuidade desse orgulho. E precisamente
ao encontro desses justos tftulos é que
vem o Governo com a sua deliberação
de construir, em Florianópolis, a Casa

da Cultura, iniciativa que tem merecí-:

do aplausos e que incentivará o pro

gresso cultural do Estado. Já agora, an

te o interesse, que 'o Conselho Federal'
de Cultura, pelo seu Presidente, que
ora vem até .nõs, promete participar
dessa obra, grato é aos. Catarinenses

sentir que as suas aspirações nesse seno;
tido não se ,malogram e terão, além do

apoio do Governo do E$:tado, a acolhi-,
da valiosa daquele colendo conselho.

O ilustre humanista, que se fará ou.

vir amanhã sobre assunto de tão ex-"

pressiva significação, qual o da Cultura

Brasileira, deixarâ conosco, não apenas

a impressão incisiva de um precioso es�'
tudo sobre a 'Procura duma sedimenta

ção cultural' do Brasil, mas a duradou-'
. ra inffuência da erudição, convocan
'.

do-nos a maior expansão da inteliqên
cia catarinense, 'visando à sua integra
ção no labor espírítual dó País, para

mais vigorosa afirmação duma unidade

cultural capaz de repercutir, luminosa

mente, no panorama do. pensamento'
universal.

Visita Ilustre
A convite do titular da Secretaria melhores e definitivas instalações à

do Governo, Dr. Orlando Bértoli, deve- nossa Biblioteca. Pública, o Dr. Arthur

rá chegar ainda hoj� a Florianópolis o Cezar Ferreira Reis se manifestou dese-

Presidente do Conselho Federal de joso de trazer a esse propósito a contri-

Cultura, Dr. Arthur Cezar Ferreira I buição do Conselho F..ederal de Cultu-

Reis, Presidente do Conselho 'Federal ra, uma vez que o Governador Colom-

de Cultura, que será recebido pelos bo Salles determinou o estudo e plane-
círculos representativos da cultura ca- jamento da construção da Casa da Cul-

tarinense. tura, na Capital do Estado.

Não é o ilustre visitante um desco-

I nhecido nas mais altas rodas intelec

tuais do País; ao contrário, a sua proje
ção, como homem de letras e como

ex-parlamentar é ampla e profunda,
consolidando-lhe a admiração de toda

a intelectualidade nacional. Na Presi

dência do Conselho Federal de Cultu

ra, a sua atuação se vem assinalando,
tanto pela sua influência espiritual, co-:
mo pelo interesse que demonstra, in-
,cansavelmente, pelo

'

aprimoramento
cultural do País, através dum"assistên
cia solícita às instituições de intelígên

. cia do BraSIl.

Como se vê, é m�is um amigo dos

Catarinenses, cuja presença entre nós

,será saudada com exaltação. O Presi

.

dente do Conselho Federal de Cultura,
que receberá, em Florianópolis, várias
demonstrações de apreço, realiza ama

nhã à' noite, na Faculdáde de Econô

mia, uma conferência sobre Cultura

Brasileira.

A deferência que assim dedica a

Santa Catarina é, sem dúvida, eminen
temente honrosa para a nossa gente,

cuias- tradições de cultura correspon
dem ao elevado conceito com que so

mos tratados pelos I íderes exponen
ciais da i,nteligência nacional. Por ou-

.

tro lado, vale interpretar tão cativantes
consessões feitás à cultura catarinense.

como estímulos a que, no esforço inte

grado para o desenvolvimento que bus

camos, continuem presentes os ideais
de maior pfopulsão espiritual.

Aliás, não nos temos descuidado"
em nenhum instante de nosso evolver

político-administrativo. dos setores de

Cooperação Administrativ'a

Trivial.

ram juntos o evolver dos trabalhos.
Pois bem. Está, desde ante-ontem, na CâmaraMunici

pal o projeto de lei que fixará o novo plano da cidade,
orientado pelo Prefeito Ary Oliveira. Ainda não se co

nhecem, é verdade, pormenores acerca desse trabalho, na
feitura do qual, de certo, os engenheiros e assessores

administrativos da Prefeitura terão obedecido às diretri
zes gerais do prôprio Prefeito.

Mas, é de presumir que não destoem do que já se tem

ultimamente realizado, para aprimoramento estético da

cidade e bem estar da população, as linhas desse Plano,
evidentemente - e isso é de frisar - prevendo a continui

dade da assistência concreta do Governo Colombo Salles
na sua execução, tão acelerada quanto possível. Sobretu
do, não deixa de ser muito gratamente recebida pelos

.

munícipes do Sr. Ary Oliveira essa cooperação estadual,
aque, na verdade, o atualPrefeito tem sabido correspon

der, em ntve! de igualdade de lisura e dinamismo admi
nistrativos.
É mesmo lícito predizer a perfeita concordância do

Plano da Capital com a Ação Catarinense de Desenvolvi

mento, a cujos termos se haverão de adatar, sem dúvida,
os rumos e metas pré-traçados como objeto de atividades
do Prefeito, dentro de seu novo programa de governo. E

estimemos que assim aconteça, como se espera com base

no mútuo entendimento cordial que o Governador Co
lombo Salles e o Prefeito Ary Oliveira têm manifestado
em tomo de obras públicas que incluem a coparticipação
técnica e financeira, efetuada em elevado conceito de

utilidades e interesses comuns ao Estado e aoMunicípio.
Como dissemos, Florianópolis o merece, agora que

um sopro de renovação sacode todas as regiões catarinen
ses e mobiliza-lhes valores e energias morais, um vigoroso
impulso' para a prosperidade integral. Santa Catarina terá
a Capital que, por isso, já de há muito reclamava à altura
do progresso geral do Estado.

.

Gustavo Neves

Em relação ao Estado d� Santa CÍI

tarina, o nobre visitante já tem revela

do um interesse muito honroso, acerca,
do movimento de nossa cultura, e es

pecialmente no que diz respeito ao

prestlgic devido a empreendimentos
destinados à difusão intelectual e artís

tica. Assim, por exemplo, tendo tido

ciência de que o Governo do Estado se

encontra atento à necessidade de dar

Dias atrás,' o Governador Colombo Salles e o Prefeito
Ary Oliveira percorreram, juntos, os locais em que se

estão realizando obras na Capital do Estado. Prestigiado
pelo Go vemo Estadual, o Prefeito vem transformando a

fisionomia da cidade, melhorando-lhe as ruas, alargando-;
as ou retificando-as, de acordo com as novas necessida

des decorrentes do movimento que cresce extraordinaria-
mente. "

E nessa comum disposição da Prefeitura e do Estado

para que Santa Catarina possua uma Capital ao nível de
seu admirável desenvolvimento, nem falta a iniciativa pri
vada, que se lança a-notâveis empreendimentos, reunindo
esforços e recursos que colimam a modernização arquite-
tônica e a expansão magníficada cidade, tanto na zona

.
da Ilha como na do Continente, incluindo Coqueiros,
onde especialmente se estão concentrando belas constru

ções residenciais.
Florianópolis bem que merece, da parte dos Poderes j

Públicos, essa poderosa fusão de entendimentos e meios,
que corresponda à louvável e impressionante participa
ção do esforço privado, em busca de mais condigna apre
sentação da Capital catarinense. E, tanto quanto se deve

perceber pelo interesse des "JS visitas do Governador,
acompanhando o Prefeito, à, zonasurbanas e suburbanas
em que ocorrem obras de abertura de estradas e mas e

praças e de calçamento e ai borizaçiio, está Florianópolis
desfrutando os bons efeitos dessa unidade de vistas que

.

promove maior e mais resoluta assistência administrativa

ao desenvolvimento urbano.
A ma Francisco Tolentino, antes uma estreita faixa

apertada entre o velho cais e um casario antigo, oferece.
atualmente' aspecto de tranquila e franca via de escoa

mento do trânsito, já agora desafogando o atropelo que
se verificava, pela intensidade do movimenta de veículos,
na estreita ma ConselheiroMafra. Obras como as da no
va avenida Rubens de Ramos e as estradas que penetram
o interior da Ilha dizem da efetiva colaboração estadual

na melhoria. da Capital do Estado, constituindo justa sa

tisfação do Governador e do Prefeito, que acompanha-

Marcoió'

Variado Medeiros,
filho

Um compor�amento
fundado na

, .

etlca
O Governador Colombo Salles, que no momento acompanha e

supervisiona as articulações partidárias da Arena para as eleições de

novembro, não tem escondido dos assessores que gozam da intimidade"
das suas convers.as políticas a amargura que lhe vem causando o

comportamento do Partido em alguns municípios. O Chefe do
Executivo tem voltado grande parte das suas preocupações para as

eleições municipais' e faz, questão fechada de dar à Arena uma vitória

que alcance repercussão em todo o País. Para tanto e dentro das
possibilidades de que dispõe, o Sr. Colombo Salles vem procurando
atender

.

as solicitações dos seus correligionários, quándo por eles
procurado, mas não admite assumir atitudes administrativas
paternalistas, colocando o Governo a serviço dos interesses eleitoreiros
dos candidatos. Esse· seu comportamento não tem sido bem

interpretado por alguns políticos do interior que esperavam gozar das
benesses governamentais de vésperas de eleições que caracterizavam a

condenável ingerência do poder econômico no processo eleitoral, como
era costume institucionalizado até pouco tempo. Acha o Governador -

segundo fonte estreitamente ligada a ele declarou ontem a esta coluna -

que <la Arena, pela sua própria configuração' revolucionária, deve-se.
'considerar suficientemente apta a enfrentar o pleito com as armas

próprias da ação política". Ele, Governador, não se furtará ao chamado
dos seus companheiras de Partido para percorrer o interior do Estado

na recomendação dos candidatos arenistas. Está previsto para até

novembro um amplo programa de visitas ao interior, com vistas ao

prestigiamento dos nomes que disputarão o pleito pela legenda arenista.
'Como detentor do comando da Arena em Santa Catarina, entende o

Governador que tudo deverá fazer, dentro da ética e da lei, para

fortalecer os candidatos do Partido. Fora disso ninguém deve esperar
nenhuma outra atitude de sua parte, menos ainda quando se tratar de

pressionar, pelas diversas formas que O· poder lhe proporciona, os

candidatos doMDB.· ..

.

O que o Sr. Colombo Salles também não admite são os acordos
.

i espúrios entre Arena e MDB. Há insinuações de que existem municípios
'em que seria lançado um candidato da Oposição com a garantia de'
votos de determinada faixa da Arena Composições desse tipo serão

frontalmente repelidas pelo Governador. Pautando-se dentro de

princípios e de uma ética que se traçou, o comportamento de politicos
arenistas

.

em alguns municípios colidem com o ponto de vista do Sr.
Colombo Salles .provocando-lhe uma amargura que, em certos. casos,

leva-o à irritação. Entende o Sr. Colombo Salles que o egoísmo de

determinados políticos, voltados exclusivamente para o problema local

sem levar em conta o contexto político estadual, onde fatalmente
refletirão os resultados das eleições municipais, tem sido em alguns
casos intolerável. Mas está convicto de, que a abertura das urnas

oferecerá, num plano global, uma tranquila vitória arenista.

JOINVILLE
Já está praticamente defmida a

participação da Arena de Joinville
.na sucessão municipal. Na conven-,

ção que se realizará amanhã, às 20
horas, na Câmara Municipal, serão

.escolhidos como candidatos, em

sublegenda; à Prefeitura local as se
guintes chapas: Luiz Carlos Garcia,
para Prefeito, é Kurt Monich, para
vice; Afonso Schütler, para prefei
to, e Jamel Dippe, para vice. Até a

noite de ontem ainda 'era admitida
nos círculos políticos joinvilenses
uma terceira sublegenda, mas a hi

pótese é muito remota.

ÀS MOSCAS
'

A Assembléia Legislativa passou
praticamente o dia inteiro de ontem

entregue às moscas, já que a totali
dade dos parlamentares encontra-se

em visita ao interior, percorrendo as

suas bases eleitorais.'Apenas os fun
cionários lá compareceram, dentro
da rotina administrativa, mas os de

putados - que são as grandes fontes
da notícia - foram a nota ausente:

desta quarta-feira que não deverá
ser diferente de hoje, amanhã e de

pois. O ambiente só desanuviará na

próxima semana quando, após a

realização das convenções munici

pais, os parlamentares retomarão as

suas atividadeslegislativas.
ELKEH. BELL

Os trabalhos expostos pela cata

rinense Elke Hering Bell na Mostra
de Arte do Sesquicentenário mere

ceram os maiores elogios da crítica

de São Paulo. O juri de premiação
fez questão dé dar um voto de lou
vor à artista, concedendo-lhe ainda

•
"referência especial. Elke foi a úni

ca representante de Santa Catarina

que participou da exposição a rece

ber a distinção da comissão julgado
ra.

PROMOÇÕES
Laércio Cunha e Silva, ex-presi

dente do Centro Catarinense no Rio
de Janeiro, vai organizar novamente
este ano, a partir de amanhã, o Fes
tival da Cerveja' da Guanabara. Para
o próximo ano já programou, no

Rio, a realização de exposição sobre
a indústria, a arte e o folclore de
Santa Catarina, Paraná e Rio Gran
de do Sul- a Exposul 73. Já foram
convidadas jovens de Santa Catarina

para concorrerem à Rainha do Fes
tival da Cerveja deste ano.

Gente demais
Muito tenho lido o momentoso problema da

explosão demográfica. Relatórios da ONU, da
UNESCO, da FAO, da OMS, da Comissão Pear-

.

son (criada pelo Sr. McNamara, da Organização
Internacional do Trabalho', etc.

De forma oficial, por duas vezes, já dei o

meu depoimento sobre o assunto: a primeira,
em São Paulo, por ocasião do Colóquio' de Me

dicina Legal é Criminologia, em 1968; a -segun-
,

da, no fim do ano passado, em outubro, em
Belém do Pará, quando fui relator" convidado

I

para abordar o tema em debate.

Nessa matéria, entretanto,' os que se julgam
sabidos são os demógrafos, os futurólogos, os

estatísticos, os diretores da Internacional

Planned Parenthood Federation, bem como os

altos comandantes das grandes organizações
monetárias internacionais. '

Afirmam que há gente demais sobre a face

do globo, e que chegaremos ao fim do século

com uma população faminta de seis bilhões de

seres humanos. Assim, o perigo essencial para a

humanidade já não é mais a energia nuclear,
porém uma outra muito mais poderosa em sua

destruição: a energia sexual.
Dez anos antes da fabricação da pílula; o

biólogo Robert Cook proclamava pateticamen
te: "É urgente o achado de um comprimido an

ticoncepcional, tão barato quanto a aspirina.
Não há dúvidas que esse comprimido poderia

ser fabricado, se a tal pesquisa coubesse priori
dade, Não custaria mais do. que um destroier;
ainda que custasse. tanto quanto um porta
avião, em matéria de utilidade, seria um dos

mais belos negócios de todos os tempos".
Na mesma ocasião, o cientista Julien Huxley,

• irmão do autor de "Contraponto", afirmava
,

que o elemento essencial da manutenção da paz
e da prosperidade mundiais' é, sem sombra de

dúvida, o da contenção demográfica. I

.
Com o advento da pílula e de outros, moder

nos contraceptivos, tranquilizaram-se os demó

grafos, planificadores e futurólogos (gordos e

magros), pois o aumento populacional, segundo
eles, era o único' responsável pela fome mundial,
pelo aumento da miséria e da criminalidade, pe
la poluição do ar, da água e dos costumes, pelo
aumento das favelas e do desemprego, enfun,
P9r todas as mazelas sociais.

Os homens, entretanto, são eternos pastores
de nuvens, e isso porque são feitos da mesma

matéria dos sonhos. Após alguns anos, muitas

teorias continuaram teorias, e todas as concep

ções otimistas fracassaram plenamente. As po

pulações continuaram crescendo, e até os pou
cos países que conseguiram diminuir seus índi

ces demográficos, foram envolvidos por proble
mas mais sérios.

É o caso do Japão. "O Premier" Eisaco Sato,
em 1971, fazia grave advertência ao povo do

seu país, conclamando-o ao aumento da natali-
.

dade, pois a redução, implantada a partir de

1949, estava gerando distorções no contorno da

árvore de grupos etários. Isso porque a tendên
cia era o número de mortes suplantar o índice
de nascimentos, promovendo uma escassez de

pessoas jovens para tarefas específicas.
Até mesmo a certeza que muitos possuiam

de que as pílulas seriam o grande remédio para
evitar a gravidez indesejada e, por via de conse

quência, o número de abortos criminosos, não
obteve confrrmação na prática. O número de

abortos criminosos, segundo declarou

MEHLAN, em Congresso Mundial, acontecido
em Sidney," é estimado em 25 milhões anual

mente.

Se é verdade o que afirmam as fontes já cita

das de informação que, no mesmo período de'

dias, nascem nada menos que 50 milhões de

novos' comensais ao banquete da existência, ne
nhuma conclusão mais evidente de que é o

aborto o real fator do balanço populacional.
Além do mais, muitos países, em todos os

continentes, fomentam a castração de homens e

mulheres, dentro de um amplo plano de divul-
'

gação e gratificação, até mesmo com a recom

pensa de quinquilharias aos que se deixam este

rilizar.
Daí porque, nas grandes cinco regiões do

universo, os Códigos Penais vão sofrendo modi-

ficações e o aborto vai adquirindo foros de lega
lidade. Já se advoga não somente o aborto so

cial, mas a interrupção da gravidez sem qual
quer justificativa, apenas por desejo da mulher.
portadora do filho incômodo: o aborto .a pedi
.do,

Diante de tais acontecimentos dramáticos,

quedemonstram a incapacidade do homem civi

lizado em procurar solucionar seus problemas
básicos, é importante as palavras do Gal. Brad

ley: ','O mundo conquistou o esplendor, mas

sem sabedoria; o poder, sem consciência. O nos

so mundo é um mundo de gigantes nucleares e

de anões éticos. Sabemos mais da guerra que da

paz, mas da arte de matar do que da arte de

viver.
Eu encerrei o meu relato em Belém do Pará

afirmando: "Resta-nos acreditar que também

não seja aprovada urna lei em que toma a gravi
dez um ato delituoso, e que a mulher gráyida

,

não tenha receios de exibir seu ventre exuberan-

te nas praças públicas. Esperemos que os filhos

do futuro sejam produto de carne e osso, conce

bidos pelo desejo e pelo amor, e não crianças de

matéria plástica, no atendimento dos inter�sses
públicos internacionais.

Holdemar "MenexeS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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As respostas de Delfim à Oposição num
encontro com governadores do Nordeste

AI 5 dem ite
.

-

"O Brasil não será um entreposto comercial das nações
-

-

ricas. Aqui não se pretende construir uma fábrica, mas uma
nação onde todos tenham liberdade de expressão e

participação no desenvolvimento econômico". Com esta

metáfora inserida em seu pronunciamento de 18 minutos.

feito ontem no Recife aos governadores do Nordeste, o
ministro da 'Fazenda, Antônio Delfun Neto, esboçou uma

enérgica resposta às crescentes e irritadas críticas da

Oposição, que tenta como "última instância", obter mais

votos através de um projeto "anti-impacto", contestando a

propaganda oficial.Para os observadores, o único que

aparentemente ficou sem resposta foi o governador do

Ceará, Cesar Cals, que há poucos dias reclamou' da atual

política de cobrança do ICM. Para ele, Delfun disse apenas

que "o ideal não é mudar a estrutura econômico-financeira

da região, mas promover a produtividade agrícola".
Dois dias depois de ter o senador Franco Montoro

subido à tribuna do Senado para falar (mal) da distribuição
da renda nacional, Delfun Neto disse no Recife: "Não nos

agrada promover o desenvolvimento desfigurando o Brasil.
Assim sendo" são objetivos principais da atual política
econômica o combate às disparidades regionais e uma boa

distribuição da renda". Antes, ainda numa indísfarçãvel
referência à Oposição, o Ministro dissera: "Não é verdade a

afirmação de que, no Brasil, se procura maximizar o

desenvolvimento através do crescimento do produto
nacional bruto". E daí para frente, suas palavras foram para
o Nordeste. Delfun Neto não criticou a Sudene pelo
fracasso na promoção do desenvolvimento agrícola do

r1 policiais

com base no AI-S, o pre

'dente Médici demitiu 17 fun

donários do Depart_amento de

p lícia Fe�ral,o -

Os demitidos:
. etor José de Siqueira Rodri-.
iOSrs Filho, agente Benito Fer

glIndez agentes auxilia re s
na' h J

-

aocisco Ramal o Alvez, oao

�r ode Leonildo Dias, Darci dos

;otoS' Elias Ohana, Gilberto

etan� Costa, Valdir Teixeira e

f�b Pituba, os escrivães auxilia-

s A1cindo' Guimarães Souza,
ZYagner de Souza �ira e Washing
ton ,Lucen� �?dr�ues e os mo

toristas pOhCHIlS Ricardo Augus-
�to de Oliveira Ube, Laerte Nepo
iOUceno Viana, Francisco José

Rodrigues Chaves e Milton da

Silva Freitas.
Ainda com base no

M-5, o presidente Médici apó
�ntou do quadro de pessoal do

Departamento de Polícia Fe�e
ral, com proventos I?roporcJQ
nais ao tempo de serviço, os au

xiliares de Polícia Federal Lauro

de Almeida Aparício e José Pe

reira de Azevedo e 2 motoristas,

Getulio Vargas, a
.

. -

nova ·mot.vaçao

política do MDB
o MDB achou mais uma motivação para as eleições

municipais de 15 de novembro: mostrar a atualidade

política de Getúlio Vargas. Para a Oposição, isso pode ser

uma oportunidade para capitalizar a sua herança política
,
nestas eleições. Assim, o Diretório gaúcho resolveu realizar

uma série de homenagens ao político, nos 232 municípios
do Rio Grande' do Sul. Estas homenagens serão realizadas

hoje, 24 de agosto, data do suicídio do ex-presidente, em
1954. A principal manifestação será na localidade de

Cónstantina, a 453 quilômetros de Porto Alegre, com a

inauguração de uma praça e um busto de Getúlio, além de
um monumento com sua carta-testamento. As.solenidades
serão presididas pelo líder do MDB, Pedro Simon. Em Porto

Alegre, às 9 horas, haverá concentração de dirigentes
estaduais e municipais do Partido junto ao monumento à

carta-testamento, na Praça da Alfândega. À tarde, na

Assembléia Legislativ-a- e na Câmara Municipal, as bancadas
.do partido vão exaltar o personalidade política e a obra de
Getúlio Vargas. À noite, o MDB de Porto Alegre realizará .'

convenção partidária para escolher seus candidatos a

vereadores.

•

;:',. •
•••

_w ••• _

Vargas, nem tão morto assim. O MDB quer seus votos

Novas denúncias contra, a Funai
envolven_do morte de jo�nalista

Um deputado do MDB tem uma das versões da morte do

jornalista Possidônio Bastos, que apareceu no meio da mata

com uma flecha no coração: ela está ligada-às atividades da
Funai com exploradores de cassiterita. Ele não deu mais

detalhes sobre o caso, que serviu de exemplo para a sua

denúncia de que o aeroporto -do Parque 7 de Setembro, ou

Rondônia, é utilizado pelos grupos exploradores do minério

com o consentimento da Funai. O deputado' Jerônimo
Santana sugeriu à direção nacional do seu partido que
mande uma comissão especial do MDB para examinar essas

atividades do órgão governamental e também estudar os

choques constantes entre índios e exploradores.
"As atividades de pacificação da Funai foram em parte

patrocinadas por uma empresa de minérios, a Cesmi. Este

fmanciamento é comprovado pelo que se fez com a

malograda expedição Cinta Larga, fmanciada e apoiada
pelos grupos mineradores. Até funcionários da Funai foram
postos à disposição dos interessados em pesquisa mineral. E

estranho verificar que a Furiai patrocina ou é patrocinada
na exploração de cassiterita no interior do Parque Aripuana
e, para dar uma pálida satisfação ao público, pretende agir
contra os colonos localizados em área periférica, distantes
das habitações dos índios. Não se sabendo qual a área do

parque e a área do Incra, é evidente que as áreas do
instituto serão objeto das atividades dos colonos, não

· havendo motivos para despejá-los".

O deputado fez várias perguntas ao Ministro do Interior:
Por que a Funai não despeja os exploradores de cassiterita

no interior do parque Aripuana? Por que a Funai não
demarca seus parques e mantém uma guarda indígena para
impedir a alegada' invasão das suas áreas? Por que .

a

preocupação com as atividades dos agricultores e nenhuma
medida se toma contra o grupo Cesmi e outros, dedicados à

exploração mineral, de muito mais valor- e

comprovadamente feita no interior do Parque?

Deputado da Arena irritou-se e

resolveu falar mal do Governo
Na opinião do deputado José Alves, membro do

Diretório Nacional da Arena, seria preferível que o Governo

decretasse o recesso do Congresso do que continuar

funcionando inteiramente subordinado ao Executivo, sem

que os parlamentares possam legislar em benefício do povo.
O representante de Alagoas irritou-se na Comissão de

Justiça da Câmara, com a intenção do vice-líder da Arena,
deputado Elcio Tavares, de encaminhar ao Governo como

SUgestão, projetos rejeitados pelo� órªãos téc�cos.. José

Alves considerou tal medida subordmaçao do Legislativo ao

Executivo, surgindo daí sua afirmação de que seria melhor

para o País o recesso parlamentar.
. A Comissão de Justiça discutia o parecer contrário de

El�io Tavares a projeto beneficiando servidores públicos,
CU][ inconstitucionalidade o relator apontava, amda que
reconhecendo o mérito da iníciativa. O deputado José Sali,

I

da Arena fluminense, propos que a Comissão adotasse c,omo
norma o encaminhamento ao Governo dos projetos
rejeitados por inconstitucionais, a fim de que os Ministros

• ""'- I

interessados .encontrassem soluções. O vice-líder Elcio
Tavares não só apoiou a idéia como comprometeu-se a

· realizar gestões junto aos Ministros com este objetivo. Seria
ele a "ponte" entre a Comissão e o Governo, na defesa do
aproveitamento dos projetos rejeitados. Contra isso
levantou-se o deputado José Alves, chegando a indigar do
deputado Elcio Tavares se o comportamento preconizado
representava uma nova dinâmica de atuação do Legislativo.
Para o representante alagoano, se concretizada a medida,
seria nada mais nada menos do que uma subordinação do
Legislativo, incapaz de encontrar meios de legislar em

benefício dos, interesses nacionais. Disse ainda o

parlamentar que o' Congresso deve procurar condições de
afirmar-se, discutindo e votando medidas capazes de
atender as necessidades do povo, ao invés de abrir mão de
suas prerrogativas. Observou que o plenário tem.

competência para decidir sobre a conveniência ou não de
um projeto. E além disso, acrescentou, o Presidente da
República dispõe do poder de veto.

Comunistas teriam/dado um jipe
Para O vereador fazer campanha
o pronunciamento do deputado Fernando Cunha, de

GOiás, respondendo acusações feitas pelo vice-líder do

Governo, deputado-Nina Ribeiro, de que recebera um jipe
do Partido Comunista 'para usar na campanha eleitoral, vai
ser Considerado explicação ao MDB. A decisão será tomada,

�a reunião da Comissão Executiva Nacional, segundo o

eputado Ulisses Guimarães, que dará a situação ao

Vereador Efraim Campos, da Capital paulista,. qu. lstá
preso. O presidente do MDB mostrará documentos .iais
recentes que constatam não haver impossibilidade C. , que o

Vereador dispute a sua reeleição em 15 de novembro.
Com relação a acusação feita pelo vice-líder da Arena

�o deputado Fernando Cunha, de que este recebera um jipe
'R� p� para sua campanha, eleitoral, ,o deputado Nina

d
lbeno desmentiu· que tivesse pedido desculpas ao

pe�utado emedebista quando formulou a acusação. Disse o

�amentar carioca que "em nenhum momento houve de
ha parte qualquer pedido de desculpa, simplesmente

porque não tenho de que me desculpar. A acusação que fiz

é grave, reiterei e confirmei", E concluiu: "ainda precisa
nascer' o dia em que um subversivo vai. tentar colocar na
defensiva um democrata".

Em .sua reunião de hoje a direção nacional do MDB

colocará em discussão a situação do Partido nos Estados

para as eleições de novembro, e ainda, as possibilidades
eleitorais de' seus candidatos. O deputado Ulisses Guimarães

fará também um relato dos contatos mantidos em Campo
Grande, Mato Grosso, no último fim de semana. De outra

parte, em São Paulo, o MDB não falará nada à respeito da

inauguração do Ministério Público à candidatura do

vereador Efraim de Campos, até o pronunciamento final da
·

Justiça. O candidato emedebista à reeleição para a Câmara

de Vereadores de São Paulo encontra-se detido e

incomunicável pelo Departamento de Ordem Política e

Social. Na convenção municipal, marcada para o próximo
dia 27, seu nome constará da chapa de candidatos.

Noticiório nacional pela Aja 'I '

----------------------------------------�

Brucelose ameaça-

rebanho bovino no
..

Triângulo Mineiro
Um surto de brucelose que irrompeu no Triângulo

Mineiro, já atacou aproximadamente 30 por cento' do

rebanho bovino, com maior Incidência no município' de
Iturama, .onde todo o gado já contraiu o mal. A informação
foi prestada ontem pelo deputadó Eurípedes Craide (MDB)
que, após regressar do Triângulo Mineiro, ocupou a tribuna
da Assembléia Legislativa para fazer um apelo às
autoridades federais, e ao Governo do Estado no sentido de

iniciar imediatamente o combate à doença.

A brucelose, que causa o aborto a partir do sétimo mês,
está dizimando o rebanho bovino do Triângulo Mineiro. Por
isso, o deputado mineiro acha necessário o envio de vacinas'

contra a doenças, principalmente as do tipo "B-19�', que
pode ser empregada em bezerros de três a oito meses com

controle veterinário, .enquanto que os positivos adultos têm
. de ser eleiminados, para impedir a proliferação do mal.

Segundo o parlamentar emedebista, apenas um tipo de

vacina, denominada "Dufavac", do Canadá, pode ser

aplicada anuàlmente no gado adulto, mas o preço é muito

alto, causando dificuldades. aos pecuaristas.

Nordeste. Disse apenas que é necessário, "para sustentar um

crescimento industrial à taxa de 12 pór cento ao ano", uma

perfeita conexão entre indústria e agricultura. Mais adiante,
chegou' quase a "perdoar" a Sudene, acrescentando: "Não
sou daqueles que admitem um desperdício de capital no
Nordeste por conta da implantação de indústrias de alto

teor de tecnologia e pouco emprego de mão de obra. Sei

que há um condicionamento tecnológico que não permite
outra opção e por isso não acredito que se pudesse fazer

<: !'�o melhor do que existe atualmente. A industrialização
sozinha tinha significado se conseguíssemos vencer o

estrangulamento e a baixa produtividade do setor agrícola".
Os governadores do Nordeste reclamaram do Ministro

dá Fazenda a redução dos incentivos destinados à Sudene,
em benefício do PIN e do Pro terra. Delfun reconheceu esta

redução, mas acha que mesmo assim os recursos aplicados
pelo Governo Federal na região "cresceram muito nos

últimos meses".
O governador Cesar Cals aproveitou a oportunidade

para mais uma vez denunciar problemas do Nordeste. No

Ceará, a falta de chuvas causou prejuízos totais na

agricultura; o gado emagrece e 22 municípios estão

passando dificuldades. Para ele, apesar das várias frentes de

trabalho abertas pela administração estadual, só uma ação
intensiva do Governo Federal com o início imediato de

obras públicas, .poderá dar ocupação e sustento a cerca de

20 mil trabalhadores rurais. O ministro do Interior, Costa
Cavalcanti, garantiu que sua pasta já está realizando os

necessários estudos a respeito.

GIIATIS
BICICLETA e LIVROS
(pct/# quem gos/'a ele c%n'r!)
CON(!UPSO "AS PIlEFER1DASt�

PARA ESTUDANTES
DE 6 A 12ANOS

A Empresa de Mudanças AS PREFERIDAS S.A.·

está lançando um Concurso entre estudantes
em comemoração aos 150 ANOS DE NOSSA
INDEPENDENCIA.

Vá correndo apanhar um desenho o saber tudo

o que deverá fazer para ganhar uma porção de

premios até 7 de Setembro, nos seguintes enderêcos:

AS PREFERIDAS S.A.
Rua José Candido da Silva, 629

- ,

•. AS PREFERIDAS S;.A.
mudanças e transportes

Grup� Vontobel- Faz Apreender
na Fábrica da Pepsi Vasilhame
e Engradados de Coca Cola,
Fanta e Minuano· Ilicitamente

Retirados do Mercado
\.

POliciais da Delegacia de Polícia do 1.° Distrito desta cida

de, _atendendo determinação' da Justiça, eíetuaraa, ontem, na Iá
brica de Refrigerantes Sul ..Rio·grandelise 5D' A., engarrafadores
de "Pepsi", sita à Av. Domingos de Almeida, 253, a apreensão ele
cerca de dez I1dl caixas e mais de vinte mil garrafas de "Coca

Cola'�, que haviam sido ilicitamente retíraãas do mercado local.

Foi, outro!isiln, constatada � existência' de um grande monte de

garrafas de "Coca Cola" quebradas,
.

o que' indica considerável
desvio daquele produto.

O procedimento judie,ial teve (u�igem em representação de

Panipa Refrigerantes Ltda., engai'rafadcres .peletenses de "Co
ca ,Cola", pertencente ao Gl'UpO 'Entpresarial Vontobel, CJue há
muito vinha constatando o desaparcdnlento de seu vasilhame e

engradados -- mais de 1.200.000 garrafa§ i�O último ano o que
causou grasu!e prejuizo, pois d_i�icuUou enormemente a venda

daquele prod�to nesta região.
Como ,arte da eeerrêacía, verificou-se a prisão do gerente

da "Pepsi", scnhtu' Migu.el DorneHes, que? tentando impedir
a apreen�ão, agrediu ao Ofitdal de Justiça, motivo pelo qual foi
recolhido ii Delegatia de Polícia. (Porto Alegre)

.
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lesc vai
'" ter mais 4

BRDE financia

mais 5 empresas

Dirigentes'
do Grupo
Rearem se'" .

agencias
O Banco Central autori

zou a instalação de mais

quatro agências. do Besc

em território catarinense,
o que será feito até o final
do ano nos municípios de

Urubici e Ponta Serrada,
enquanto que no 'início de

1973 serão instaladas as de

Abelardo Luz e Cunha Po
rã.

O Banco do Estado
conta atualmente com 46

agências em Santa Catari

na, além de Uma na Guana-
. bara e ou tra em São Paulo.

o Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul
BRDE - vai assinar hoje mais cinco contratos de

financiamentos a empresas catarinenses, no valor global de
Cr$ 47,5 milhões. O ato será realizado às 15 horas no

Palácio dos Despachos, sob a presidência do Governador
Colombo Salles. Estarão presentes o presidente do BRDE e

o superintendente do 'Banco. em Santa Catarina; Srs.
Orlando Cunha Carlos e Ari Mesquita, respectivamente,
secretários de Estado e outras autoridades.

As empresas a serem beneficiadas com os financiamentos
são as seguintes: Malharia Arp, de Joinville; Indústria Textil,
Companhia Heríng, de Blumenau; Indústria e Comércio de
Madeira Batistela, de Lages; Cia. Brasileira de Pesca, de

Itajaí, e Cia. de Pesca Krause, também de Itajaí.

Viajando num jato par
ticular, chegaram ontem a

Florianópolis diversos
. membros da alta adminis-

.

tração do Grupo Real, en
tre eles os SIS. Bolivar Go

mes, chefe do Departa
mento do Pessoal do Ban

eo Real; José Aloysio Bor

ges, diretor da Cia. Real de
Crédito-Financiamento e'

Investimentos; Múcio

Leão, diretor do Cartão

Passaporte; Jonas Soares,
diretor da Cia. Real Brasi
leira de Seguros e Decemar

Sartoretto da Silva, res

ponsável pela captação de
incentivos físcais do Gru-

, po.
Os dirigentes do Grupo

foram recepcionados pelos
gerentes da agência local

do Banco Real, SIS. Jerson
Honório de Paula e Rai

mundo Lacerda Filho.

BNH FinanciaFixados
-Índices
do·.CM

obras no .Norte
Um financiamento de Cr$ 1.679.000,00 para aplicação

em obras de infra-estrutura social no Conjunto Habitacional
Costa e Silva, de Joinville, acaba de ser aprovado pelo
Banco Nacional da Habitação.

Os recursos serão repassados pela Companhia
Habitacional de Santa Catarina à Prefeitura Municipal, para
execução de um projeto que estabelece drenagem de águas
pluviais e pavimentação asfáltica em 65.000 m2 de terreno.

Na cidade de Joinville a CohabfSC tem construídas 499

unidades habitacionais, das quais, em janeiro deste ano, 200

ainda se encontravam desocupadas.

A Direção da Companhia tratou, então, de recuperar as

casas e executar um programa de melhorias, de acordo com
a Prefeitura Municipal. ...

O 160. Distrito Rodo-'

viário Federal está reali
zando um curso de treina
mento de pessoal, cujo en

cerramento esta marcado

para amanhã. A promoção
tem por finalidade especia
lizar os servidores de car

gos de chefia, tendo a du
ração de 30 horas.

Estão sendo ministradas

aulas sobre Psicologia Pro

fissional, Relações Huma
nas e Noções Gerais de Di
reito Administrativo, res

pectivamente pelos profes
sores Heitor Bardemaker

Alves, José Oswaldir Gue-
.

des e Aluísio BIasi.

Participam do curso 20·
chefes e até o final aquele
Distrito do DNER vai rea-"
lizar novas promoções do

gênero.

A Secretaria da Fazen
da estabaleceu, em caráter
provisório, os índices de
distribuição do montante
referente à participação
dos municípios no produ
to de arrecadação do Im

posto sobre Circulação de
Mercadorias.

A fixação dos índices
foi baseada nas declarações
do movimento econômico

municipal que cada prefei
tura encaminhou à Secre
taria da Fazenda; O caráter
provisório da portaria de
corre do ítem segundo ao

facultar às Prefeituras re

clamações fundamentadas
até o dia 15 de setembro.

.

Os 40 municípios que
não apresentaram a decla
ração e estão sujeitos à sus

pensão das quotas de parti
cipação do ICM tem prazo,
até o dia 15 de setembro,
para regularizar a situação
com a Fazenda Estadual.

REVISÃO
A Associação dos Muni

cípios de Vale do Itajaí
realizará reunião no dia
28, em Blumenau; para
instituir uma comissão es

pecial destinada a analisar,
com técnicos da Secretaria
da Fazenda, as declarações
do movimento econômico
apresentado,

Os Presidentes das 13
Micro-Regiões estarão pre
sentes.

DNER e$tá
treinando
seu pessoal

Comissão debate

pesca no Estado
A Comissão Executiva constituída para estabelecer um

programa de desenvolvimento das atividades pesqueiras em

Santa Catarina esteve reunida com os Secretários Hoyedo
Gouveia Lins e Glauco Olinger.

Uma exposição sobre o andamento dos trabalhos e

debate dos' principais tópicos do programa foi feita na

ocasião. O grupo foi constituído pelo acordo firmado entre

o Governo do Estado, a Sudesul, a Sudepe e o BRDE.

A primeira etapa das atividades está em fase de

conclusão e a Comissão vai aprofundar os contatos com os

empresários do setor pesqueiro, procurando identificar os

problemas da área.

Empresários nordestinos
pedem alterações no ICM
Recife (AJB) - Depois de receber seis

memoriais reivindicatórios, o Ministro

Delfim Neto disse ontem aos empresários
nordestinos que a' reformulação do ICM

não vai resolver os problemas no Nordeste

pois, segundo ficou provado preliminar- •

mente, ele não está provocando a descapi
talização da região.

Embora tenha prometido aos em

presários a reformulação do imposto, caso

fique provado que sua atual cobrança vai

de encontro aos interesses nacionais, ex

plicou: "uma solução muito melhor seria

a elevação das alíquotas de cobrança do

imposto".
O Ministro explicou, porém, que as

soluções só serão, tomadas oficialmente
quando uma comissão. do Ministério da

Fazenda que estuda o assunto concluir os
trabalhos.

início estão se acabando com o tempo.
Por exemplo, o Estado produtor teve uma
vantagem momentânea mas ela poderá ser

corrigida com o tempo.
O Ministro se propôs a estudar to

das as reivindicações feitas pelos empresá
rios, quando chegar em Brasflia, Advertiu,
porém, que tudo se baseará nas análises

econômicas de viabilidade das reivindica

ções e "enquanto isso digo aos empresá
ri_os que muitas delas poderão ser resolvi-

- das por vocês mesmos. Para isso terão to

do apoio do Governo Federal".
.

O Sr. Delfim Neto referia-se à im

plantação em Pernambuco de um polo de

fertilizantes e de um polo mecânicç-meta
lúrgico, que faziam a parte das reivindica

ções. Foram feitas as seguintes solicita

ções: os empresários do Rio Grande do

Norte solicitaram preço mínimo para a

sheelita, os da Paraíba requereram provi
dências para que a Argentina faça o paga

mento. das importações de abacaxi parai
bano na hora da entrega do produto.

A' Associação dos Criadores nordesti

nos' requereu a? Ministro a continuidade

dos incentivos fiscais para os projetos
agropecuários. Em todas as reivindica

ções, no entanto, foram unânimes em re

clamar a modificação do ICM e o apoio
financeiro do Governo ao Banco do Nor

deste.

. \

- O problema do ICM - disse -·é
muito mais complexo do que pensa, e ele

.

também é agravado por decisões isoladas

de alguns Estados em conceder isenção do

imposto a determinados produtos. Por is
so estamos reunindo em Brasília os secre

tários da Fazenda e dentro de poucos dias

enviaremos ao Congresso um projeto que

regula a concessão dessas ísenções.
- Nós estamos verificando - afir

mou - que os problemas. aparecidos no
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,pes�t:le.os de:: ldas de 15, anos'
.que ao invés de diminuir&m.
aumentam assustadoramente.
Isto é, viver no, Solar da Bala
Norte, sem apartamento
hlpotecado. Solar da Baia Nort�,
um édillcio com, apenas doís'. .\� .

apartamentos' por andar, hall
de mármore; erey-.dof' S

. '"

de serviço".8
':..,

de I
soíaríum, A
Rubens d�
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Prorural
para os

pescadores
O Conselho Diretor do

Funrural apresentou pro.
posta visando estender aos
pequenos pescadores Os
benefícios do Pro rural. A.
informação foi prestada
pelo presidente da Federa.
ção dos Trabalhadores na
Agricultura ?o Estado de
Santa Catarina, Sr. Valdo.
miro Belini, acrescentando
que tão logo a proposta Se.
ja aprovada serão benefi.
ciados os pescadores em
condições' de pequenos
produtores, sem emprega.
do, que trabalhem indivi.
dualmente ou em regime
de economia. familiar, en,
tendidos assim no exercí.
cio da atividade rural, en

quadrando-se. na lei que
instituiu o Programa de
Assistência ao Trabalhador
Rural.

Esclareceu' o diretor da
Fetaesc que a medida al.
cançará centenas de fam;
lias de pescadores do lito.

. ral catarinense, atualmente
sem direito a qualquer tipo
de assistência social.

Horto com

árvores da
Amazônia
Mais de 20 qualidades

de árvores amazônicas se.

rão plantadas brevemente
no Horto Florestal de Flo
rianópolis, possibilitando
oportunidades para um es

· tudo aprofundado das es-
·

pécies vegetais existentes
na floresta amazônica,

As espécies, dotadas
de reconhecida utilidade
para o homem, foram co

lhidas pela equipe da Uni
versidade Federal de Santa
Catarina que opera no

campus avançado de San
tarém. Elas foram separa

· das durante o trabalho de
senvolvido no setor de
plantas tóxicas, quando fo
ram colhidas folhas, raízes,
troncos, sementes, frutose
flores, conforme cada um

desses elementos seja o res

ponsável pela intoxicação
humana e animal.

Todas as .amostra

foram colhidas em plena
• selva, num trabalho reali
zado durante três dias ao

. longo das margens do Rio
Curuá-Una,

Esse levantamento vege
tal, segundo declarou fon'
te do Projeto Rondon,
além de instruir a pesquisa
dos universitários, favore
cerá uma campanha de

prevenção comunitária, a

fim de diminuir o índice
de doenças e mortes cause

das pela ingestão inadverti
da de frutos dessas espé
cies.

Conhecidas somente
_ por seus nomes populares,
essas 'plantas serão classííi
cadas e serão extraídos os

alcalóides tóxicos, visando
avaliar toda a sua periculo
sidade.

Fundesc
libera
nova verbo
O presidente do Canse·

lho Administrativo do

Fundesc, Sr. Sérgio Uchoa
de Rezende, assinou a libe·

ração das últimas parcelas
de financiamento concedi
dos a duas empresas catari
nenses.

A Usina de Açúcar Ade'
laide e Tijucas, com. sede

em São João Batista, rece·

beu a importância de

Cr$ 2i6 mil, completandO
o financiamento de

Cr $ 900 mil a que teve d�

reito. A Editora Empreen·
dimen tos EducacionaiS
Ltda - Edeme - recebeu
Cr$ 120 mil, que totali'
zam o fmandamento de

C r $ 400 mil concedidOS
pelo Fundesc. A Ederne eS

tá construindo sua sed�
própria nesta Capital, a

Avenida Rio BranCO, de

vendo ser inaugurada br
\ �

vemente. Ambas as ernp
U.

sas já tiveram as verbas
beradas.
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A Associação Catari

/'lense de Medicina promo

verá em Lages no próximo
sábado o Simpósio Regio
f/{ll sobre a Patologia do A

iparelho Digestivo. O con

clave terá in tcio às 14 ho

'ras com a conferência so

bre "Aspectos Atuais do

Tratamento do Câncer

Gástrico ", a ser proferida
pelo médico Ernesto Fran- ,

cisco Damerau. As pales
tras terão a duração de 30

rrlÍnutos cada e constam

no programa os seguintes
temas: "Conduta Prática

na Diagnóstico das Diarréi
as", pelo professor Odilson
Borini, "Doença Diverticu
lar do Colon ", pelo médi-

,

co Celso Nicodemus Lo

pes, "Radiologia dos Tu

mores do Colon ", pelo mé

dico Vanildo José Ozelame

e "Aspectos Atuais da Te

rapêutica das Helminto

ses",' pelo professor Bruno
Rodolfo Schlemper Ju

nior.

PALMITOS

A Secretaria da Saúde

desenvolverá no município
de Palmitos um programa

de assistência sanitária, de

acordo com o convênio fir
mado com a Prefeitura
Municipal dessa cidade e

Sindicato de Trabalhado

res Rurais. A Secretaria re

alizará assistência materno

-infantil, assistência aos a

dultos, com prioridade aos

casos sociais, educação sa

nitária, saneamento do

meio, odontologia e assis

tência ao trabalhador ru

ral, além de fornecer os

'medicamentos utilizados e

as vacinas necessárias para

a execução dos programas
de imunização.

BLUMENAU

A Prefeitura Municipal
de Blumenau assinou con

trato com a firma vencedo

ra da concorrência pública
para a pavimentação do se

gundo trecho, da avenida

Beira-Rio. As canchas pre

paradas para o calçamento
já oferecem condições de

trabalho à pavimentação
da rua, o que facilitará a

execução da obra em me

nos tempo. O Prefeito Eve

lásio Vieira revelou que es

se trecho solucionará o

problema de engarrafa
mento no trânsito no cen

tro da cidade, permitindo
o escoamento por toda a

extensão da avenida Beira
Rio.

VIDEIRA

A Cooperativa de Pro

dução Alto Vale do Rio do

Peixe de Responsabilida
des Limitada, de Videira,
firmou convênio com a Se

cretaria da Agricultura ob

jetivando a congregação de

recurss financeiros e técni

cos destinados a produção
de reprodutores suínos, a
través do Posto de Suino

cultura de Videira. Segun
do o acordo, já aprovado
pelo Governador Colombo

Salles, a Secretaria entrega
rá a administração do pos
to à cooperativa.

SÃO FRANCISCO

DO SUL

A tradicional Festa
Nossa Senhora da Graça
em São Francisco do Sul, a
mais antiga de Santa Cata

rina, terá início no próxi
mo dia 30, estendendo-se
até o próximo dia 8 de se

tembro. Além de diversos

atrativos com a realização
de barraquinhas e torneios

esPortivos, a festa contará
cam a tradicional procis-
são de Nossa Senhora da

Graça, que será realizada
no dia 8, às 16 horas.

Blumenau abre
semana de seus

Famosc na

122 anos

MDB homologa seus ·candidatos
em Blumenau: Jayson e Theiss

FINANCIAMOS ,O SEU'

IMP'RESSO' EM ATÉ 18 MESES
PREÇOS ESPECIAIS - QUALIDADE - RAP,IDEZ

Blumenau - Ao encerrar-se a Convenção do MDB, à
noite de ontem, os dirigentes do partido distribuiram nota
sob o título "Ao Esclarecido Eleitorado Blumenauense",
dando conta da esolha dos candidatos a Prefeito,
Vice-Prefeito' e Vereador para as eleições de 15 de
novembro. Para Prefeito foram homologadas duas chapas, a
primeira tendo como candidato o Deputado Federal
Jays_oBarreto e a segunda o economista Felfx Theiss. Os
Vice-Prefeitos, respectivamente, são os Srs. Heinz Hartmann
e Alfredo Item Para vereador, o Partido aprovou a

indicação de 34 candidatos.
REPRESENTATIVIDADE •

"A Comissão Executiva do Diretório Municipal do
Movimento Democrático Brasileiro" - diz a nota em seu

preâmbulo - "tem a satisfação de participar ao esclarecido
eleitorado blumenauense que em sua convenção realizada
dia 23/8/72 'escolheu e homologou os nomes de seus

partidários que concorrerão às eleições municipais de 15 de
Novembro de 1972.

Os nomes homologados traduzem a expressão de
representatividade de todas as camadas sociais de nosso

Município, permitindo dessa forma a justa opção que o

eleitorado merece.
'

Convocados das mais diversas atividades, possuem as

condições para o exercício do cargo público e cumprirão
com eficiência o mandato que o povo lhes outorgar".
VEREADORES

A nominata dos candidatos à Câmara de Vereadores é a

seguinte: Arnaldo Machado da Veiga, Jeronimo da Silva
Filho; Alvaro Correia, Rudi Hort, Onélio Cavaco, Vitório
Pfiffer, Nilton Zoschke, Paulo Techentjp, José Anolácio

MDS faz acordo

Bez, Egon Doege, Gustavo Zimmermann, Obson Dorow,
Herbert Schweigert, Francisco José Maêstri, Nelson João de

Souza, Jeronimo Deschamps, Leonardo Brueckheimer,
Sílvío Borges de Jesus, Henrique Ramers, Aldyr Thomsem,
Expedito de Oliveira, Carlos Georg, Farley J. dos Santos,
José Zanela, Erwino Deschamps, José Levy Malty, Sérgio
Eduardo Broering, Luiz Atayde, José Pollatti, Cezar

Zimmermann, Fúlvio Emmendoerfer, Euclides Schneider,
Milton Pompeu da Costa Ribeiro e Nelson Ferreira.
OUTROS CANDIDATOS

A Secretaria do MDB forneceu ontem alguns resultados
das convenções já realizadas pelo partido nos municípios,
com vistas à indicação de candidatos para as eleições de

novembro. O Oposição vem utilizando com regularidade as

s.ib-legendas, de acordo com as previsões.
Em Videira o MDB apresentou três chapas, lideradas

respectivamente pelos Srs. César Augusto (MDB)-I), Ivo
Siloski- (MDB-2) e Avelino de Carli (MDB-3). Em Santa

Cecília, em duas chapas, concorrerão a prefeito os Srs,
Gilberto Grouchowski 'e Agostinho Mandelli, que tem como

vice respectivamente os Srs. Ambrósio Goleski e Cláudio
Luiz Zolet. Em Herval Velho, os Srs. Hercílio Perovano e

Gelundo Tonial concorreram pelo MDB-I e os Srs. Angelo
Bordin e Espedito Pessiato pelo MDB-2 respectivamente a

prefeito e vice-prefeito. EEm Anita Garibaldi, candidato

único, concorrerá a prefeito o Sr. Izidoro Marin, tendo
como vice Alcides Sciazzo. Em Rodeio, onde o MDB

, disputará pela primeira vez as eleições, o carididato será o

sr. José Maximiliano, escolhido em convenção realizada no

último dia 20 sob a coordenação do Deputado Nelson
Tófano. O vice será o Sr. João Natari.

Jaraguá do Sul (Correspondente) - não deverão' participar ativamente da
Uma solução política que alijou do páreo campanha eleitoral, já que a maioria are-

eleitoral o pretenso candidato Rolando nista pretende centralizar. sua votação em

Dornsbuch, líder de uma das áreas inte- Eugênio Stroebe.

grantes da Arena de Jaraguá do Sul é o

tema central na cidade, após a convenção Onze nomes foram apontados para as
.

partidária realizada ante-ontem.' 11 vagas da Câmara Municipal de Jaraguá
Uma jogada prés-estabelecida dos de- do Sul, pela Arena. São eles: Aroldo Ris-

mais membros arenistas culminou com o tow, Belarmino Garcia, Fidélis C. Hrus-
afastamento do pleito eleitoral do Sr. Ro- chka, Albino Werhmeister, Mário Marinho
lando Dornsbuch, ex-prefeito e líder de 8 Rubíni, José Alberto Klitzke, Eugênio
votos no diretório, do total de 36 existen- Gascho, Waldemar Rocha, Affonso Franz-

teso Apesar dos esforços desenvolvidos pe- ner, José Carlos Neves e Heinz Bartel.
la citada ala, a mesma não conseguiu de- Apesar dos círculos arenistas terem como

mover os.íntegrantes de outras alas, que garantia a vitória, uma preocupação paira
viesse a possibilitar a candidatura de no ar desde ontem: a posição de ser ado-

Dornsbuch. tada pela corrente de Rolando Dornsbuch

Eugênio Stroebe, apontado pela cor- na campanha de novembro. Sabe-se inclu-
rente liderada pelo Sr. Victor Bauer, é o sive que prevendo sua derrota na conven-

candidato em potencial da Arena, tendo ção, Rolando Dornsbuch incentivou a for-
na vice o Sr. João Lucio da Costa. Nas mação do MDB, que deverá lançar candi-
sublegendas foram apontados os senhores dato próprio para a sucessão de Hans Ger-

Otaviano Tisse e Alberto Moretti e na ter- hard Mayer, o que poderá vir a mudar o
ceira Rudi Frank e Francisco Modrock, panorama político de Jaraguá, já que o

sabendo-se de antemão que os mesmos eleitor terá opções dia 15 de novembro.
.-------------------�--------------------------------------------�

GUARUJÁ: FUTEBOL SENSACIONAL,
Neste domingo, diretamente de Tubarão, o jogo da Loteria:

.LAURO SONClNI E ALDO LUZ, com
- HERCfLlO LUZ X FIGUEIRENSE

NEY BOTTO GUIMARÃES, ROBERTO SALDANHA WALTER
SOUZA E JOÃO ARI, do Adolfo Konder.icorn

'

AVAf X AMÉRICA
Retaguarda com os jogos da Loteria: WALMIR MATOS GUARUJÃ, a

equipe mais experiente do rádio catarinense. ONDAS MÉDIAS E
CURTAS: F·UTEBOL PARA TODO O ESTADO.

Blumenau (Sucursal) Mais de 150 mil
pessoas visitarão este ano a VII Feira de
Amostras de Santa Catarina, programada
para o período de 10, a 11 do próximo
mes. A previsão foi revelada ontem pela
Comissão Organizadora da Famosc. A es

timativa é baseada nadívulgação ql!e está
sendo feita da promoção em todos os

pontos do País e nas comemorações do

,1220. aniversário da cidade que coincide
com a data da feira.

160 stands esfao sendo montados em

toda a extensão do pavilhão da Proeb, en
quanto o Departamento de Estradas de

Rodagem conclui a obra de asfaltamento
do' acesso e pátio do local da Famosc. As
30 recepcionistas que trabalharão durante
os 11 dias de feira, continuam participan
do dos treinamentos ministrados pela So
cila, e nos próximos' dias deverão receber
instruções sobre os principais pontos tu
rísticos de Blumenau, em aulas a serem

miriistradas pelo professor José Ferreira
da Silva.

Além dos stands, vários restaurantes,
bares e parques de diversão estão sendo
montados em locais escolhidos pela Co
missão Organizadora.

PROGRAMA
A solenidade de inauguração da VII

Famosc está programada para às 15h30
min do próximo dia primeiro, com a pre
sença do Governador Colombo Salles e

outras autoridades. Uma revoada de pOJ;n
bos no parque de exposições marcará o

início da feira, seguindo o descerramento
da fita simbólica pelo Governador Colom
bo Salles e Prefeito Evelásio Vieira. Para
às 16h30 min consta no programa a aber
tura da Feira de Ciências e inauguração da
Festa das Flores no Pavilhão da Agropec,
anexo ao parque de exposições. A abertu
ra da feira à visitação pública será às
15h50min e�à noite, com início às 20 ho
ras será realizada uma retreta à' cargo de
bandas militares.

.

No sábado, a exibição da Esquadrilha
da Fumaça no período matutino, marcará
o início das comemorações dos 112 anos

de fundação de Blumenau. No local da
feira apenas a retreta que será realizada à
noite pela Banda do 10./23 R.1. de Blu
menau é a novidade programada para esse

dia, além das atrações da mostra. A con

centração e desfile de centenas de bicicle
tas saindo da Alameda Rio Branco .corn

destino ao parque de _exposições serão
realizados no domingo. As 10h30min será
levada à efeito uma das maiores atrações
de domingo que será a regata promovida
pelo Clube Náutico América, com a parti
cipação do Clube Tietê de São Paulo. A
noite as Bandinhas Típicas da região do
Vale do Itajaí estarão se exibindo na Fa
mosc. No dia 5 a Sociedade 25 de Julho
estará promovendo o Jantar Típico Ale
mão com a participação de autoridades
locais.

Em comemoração ao Sesquicentenário
da Independência, o Teatro Carlos Gomes
estará promovendo no dia 6, com início
às 23 horas, o Baile da Independência no
Teatro Carlos Gomes. Para o dia 7, além
dos desfiles militar e escolar estão progra
madas a demonstração pública de Rádio
Amadorismo e retreta por bandas particu
lares e municipais. A chegada do Rally
VII Famosc, programada pela Federação
Riograndense de Rally, está prevista para
o dia 9 às 14 horas. A maior parte do

programa será desenvolvida no dia 10
com a realização da prova cilclística com

percurso de 30 quilômetros, campeonato
de fanfarras no parque de exposições,
chegada da regata da Boa Amizade, retre
ta por bandas militares, fogos de artifí
cios, eleição e coroação da Rainha das re

cepcionistas da feira e encerramento festi
vo. No último dia, será liberada a exposi
ção para a visitação de estudantes e mili
tares não graduados.

-

nao
Uma declaração emitida ontem pelo Deputado Murilo

Sampaio Canto, em nome da direção do MDB regional,
definiu finalmente a questão do lancamento de candidatos à

sucessão do Prefeito Dilney Chaves Cabral, de Tubarão, pela
legenda oposicionista. A nota faz breve alusão a uma

proposta que a Arena de Tubarão teria feito "em termos

altos" para o não lançamento de candidatos oposicionistas e

confirma ao final que o Partido disputará as eleições no

Município registrando duas chapas, uma liderada pelo
ex-Prefeito Stélio Boabaid e outra pelo ex-Deputado Nilo
Belo.

Antes da divulgação do documento os Srs. Stélio
Boabaid e Nilo Belo estiveram na sede do MnB em reunião
com os cirigentes que se encontravam ontem na Capital.
Após o encontro prestaram informações sobre a situação do
Partido em alguns municípios do Sul para o pleito de
novembro e revelaram a disposição de concorrer em

Tubarão a Prefeito. A propósito dos entendimentos com a

Arena, frisaram apenas que "por uma questão de ética"
trouxeram ao conhecimento da cúpula do MDB o conteúdo
das ponderações feitas a ambos 'por líderes arenistas
interessados numa possível chapa única a Prefeito, com o

amparo dos dois partidos. Mas ressaltaram, de acordo com o

que seria depois dado a público pela declaração do Sr.
Murilo Canto, que "o MDB está ,na luta em Tubarão".

_ DECLARAÇÃO
E a seguinte, na íntegra, a declaração dos dirigentes

emedebistas: "O Diretório Regional do MDB esteve reunido

Arena decide hoje
posição em Lages

Lages (Sucursal) - Em Convenção a se realizar hoje a

Arena indicará fínalmente os seus candidatos a Prefeito,
Vice-Prefeito e Vereador ao pleito de novembro. Os enten

dimentos visando a escolha de candidatos, intensificados há
cerca de um mês, foram praticamente concluídos ontem,
restando ainda alguns detalhes, como o nome do candidato
a Vice-Prefeito na chapa a ser encabeçada pelo Sr. Remy
Goulart. A outra chapa, já constituída, terá os Srs. Newton

Costa, para Prefeito, e João d'Avila Vieira, para Vice, Por

todo o dia de ontem e nas primeiras horas de hoje os diri

gentes arenistas estiveram examinando os nomes que serão

homologados pela Convenção também à Câmara de Verea

dores. Como ocorreu em outros municípios e Estados, a

Arena - e o MDB - encontrou dificuldades para conseguir
. candidatos a Vereador, dada a falta de motivação do cargo.

LAURO MULLER

A dois dias apenas da convenção que indicará seus candi-
, datos a Prefeito, Vice-Prefeito e Vereador a Arena de Lauro
Müller ainda está à procura de uma fórmula conciliatória.

Depois que o Sr. Izaac Bertoncini foi considerado fora do

páreo, o candidato mais em evidência é o Sr. Valmir Sousa,
contador da Companhia Barro Branco, que tem o apoio do

líder pessedista Alexandre Doneda, cujo filho - Clóvis -

seria candidato a Vice. Nos bastidores corre a informação
de que esta chapa conta com as simpatias do ex-Deputado
Sebastião Neto Campos, que comanda a ala udenista da

Arena na região. Um segundo candidato em cogitação é o

ex-prefeito Benjamim Barreto, que não tem, entretanto, o

apoio de seu principal companheiro de lutas políticas, o Sr.

Alexandre Doneda, vendo dificultada a pretensão.

GRAFO'S
TIPOGRAFIA E LITOGRAFIA - "OFF-SET"

comArena no Sul
e estudou com profundidade o problema sucessório em
Tubarão..

.

Analisou a proposta em termos altos efetuadas pelas
lideranças da Arena tubaronense e as conversações mantidas
por ambos os partidos.

No en tanto, após um debate exaustivo, em que
participaram o Dr. Stélio Boabaid e o Dr. Nilo Belo e toda a

Direção Regional, a Executiva optou pela participaão no

pleito com candidatos próprios.
A intenção dos Drs. Stélio Boabaid e Nilo Belo nunca foi

negociar o Partido, e sim colocar acima de tudo o interesse
da comunidade tubaronense.

O Diretório Regional,' ao rejeitar a proposta aludida,
verificou que ambos já representam o que tem de melhor na
comunidade tubaronense, pelos serviços a ela prestados.

ARENA CONFUSA
Ao tomar conhecimento da decisão tomada pelos

dirigentes da Oposição, nesta Capital, líderes arenistas locais

expressaram seu pessimismo quanto ao êxito da solução
conciliatória que seria encontrada com a chapa única
comandada pelo industrial Renato Genovez. As apreensões
da Arena confirmam as especulações feitas segundo as quais
o nome do engenheiro tubaronense foi acenado pela direção
do Partido em Tubarão não apenas na expectatiya de 'que
ex-pessedistas ti ex-udenistas o apoiassem, mas também no

pressuposto de que também o MDB viesse a apoiá-lo.
Afastada esta hipótese, a Arena deverá'ibuscar nova

fórmula, recorrendo à sub-legenda. Os candidatos serão
escolhidos entre os Srs. Renato Genovez, Ermoto

Feuerchutte, Michel Mussi, Valdir Fretta e Tomé Teixeira.

Itaiaí:
,

um 50

Arena lança
que é Olindo

Arena
,

esta complicada e

Itajaf (Correspondente) - Confirmando as previsões, e

, apesar das dificuldades encontradas, a Arena homologou
apenas uma chapa para concorrer a Prefeito no Município,
caracterizada como a "chapa da integração". O candidato a

Prefeito será o atual Vice-Prefeito Olindo Frederico de

Souza, enquanto que seu Vice será o Sr. Luiz

AntônioCechinel. A solução final veio coroar os esforços
das líderes do Partido que advogavam a tese da união,
quando as divergências eram sérias e ameaçavam a

pacificação. Para os dirigentes da Arena a candidatura única

será a definitiva garantia da vitória nas eleições de
novembro.

S- F
.

d (ao ranCISCO o Sul Correspondente) - A
Arena vai. realizar amanhã a sua convenção para escolha dos
candidatos ao pleito de novembro no Município. Mesmo às '

vésperas da reunião ainda há dúvidas sobre os nomes a

serem homologados, Admite-se que o Partido situacionista'
venha a lançar três chapas, que teriam como candidatos a

Prefeito os Srs. Dib Abrão, José Schmidt e Luiz de Oliveira
Godoy. Quando à Câmara de Vereadores, sabe-se que 90%
dos atuais edis concorrerão à reeleição, A renovação,
portanto, será em pequena margem, tanto na Arena quanto
no MDR

Campo Alegre (Correspondente) - O Sr. Rudolfo

Stutzer, tido como técnico em turismo, setor ao qual
dedicou a maior parte de sua vida, é o candidato da Arena a

Prefeito de Campo Alegre nas eleições deste ano, O seu

nome já foi homologado pela, convenção do partido,
juntamente com os candidatos que disputarão as sete vagas
existentes na Câmara Municipal. ,

Segundo fontes arenistas ligadas ao Sr. Rudolfo Stutzer,
a sua 'plataforma administrativa deverá se basear

principalmente, na exploração e no desenvolvimento do
setor turístico do Município, que oferece amplas condições
de progresso à economia local.

GERAL
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Fuc�ca faz, prillleiras seleçoes
'correspondessem, foram es

colhidas as 4 melhores.
Com a Mesma Moeda,

de Sílvio Jorge Filho, com
473 pontos; Meu Caso é

Samba, de Antonio Rodri

gues e Alberto Chaterpes
que, com 451 pontos; Dois
tempos, de Francisco Au

gusto Trevisani, com 379

pontos; e Reencontro, de
Cléció Gomes, com 355

pontos, foi:am as músicas

classificadas e que estarão

sendo novamente apresen
tadas no próximo domin

go, quando será realizada a'

finalíssima do lIo. Fucaca.
A escolha da Comissão

Julgadora, nes�a primeira'
noite, foi de encontro à es

colha do público presente
na noite de ontem ao Gi
násio do SESC, fato que é

atribuído pelo próprio cor

po de jurados como ':ób
vío", devido ao nível das
músicas apresentadas.

Para o Sr. Luiz Alves da

Silva,os próximos dias de
verão ser bem melhores, e

espera mesmo uma lotação
completa da "casa". '

aconteceu. O público, du
rante toda a apresentação
das músicas na noite de

ontem, viu-se' prejudicado,
pois a aparelhagem não

condizia com acústica do
.Ginásío do Sesc. Entretan-

to, o Sr. Luiz Alves da Sil

va, Coordenador Geral do
110. Fucaca adiantou que
para as noites seguintes
providências para a melho
ra do som do Ginásio do

SESC, serão tomadas du
rante 'todo o dia de hoje,
para que nas noites que
restam o problema deixe
de existir.

,

Por outro lado, disse o

Sr. Luiz Alves que a não

lotação do Ginásio do
SESC nessa primeira noite
deve-se ao fato, de encon
trar-se na capital, apresen
tando shows, a cantora Gal
Costa.

PRIMEIRA ESCOLHA
Embora a Comissão Jul

gadora fosse de parecer
que o nível das músicas

apresentadas na noite de
estréia do lIo. Fucaca não

Com apenas 20 minutos
de atrazo foi oficialmente

declarado aberto na noite

de o-ntem, pelo Vice-Rei

tor da UFSC, Sr. Arnilton
Scheaffer, o, 110. Festival

do que com o empréstimo
de aparelhagem de som de
diversos conjuntos da capi
tal e do Clube 12 de Agos
to, o problema estaria so

lucionado, não foi o que

tos da Comissão Organiza
dora do 110. Fucaca, desta
c a ndo-se o problema
"acústica" .

Embora o Sr. Luiz Al

ves da Silva tivesse adianta-

Universitário Catarinense

da Canção.
Como era de se esperar,

muitos foram os proble
mas encontrados nessa pri
meira noite pelos elemen-

Opiniões 'divergem sobre

'Salão de Artes da Ilha
A escassa iluminação, a colocação dos'

quadros e a seleção nada rigorosa, são de
talhes que estão sendo criticados por algu
mas pessoas que têm ido olhar às cerca de
400 obras que estão sendo expostas no I

Salão de Artes Plásticas da Ilha de Santa

Catarina, promoção do Clube 12 de Agos
to, inaugurado recentemente.

gurar num salão que pretende mostrar

valores das artes plásticas do País.
Cerca de 400 obras compõem o Sapisc, que vem

recebendo grande número de visitantes, entre
os quais muitos estudantes. Apesar das

opiniões divergentes, o Salão alcança êxito
e é a maior promoção do gênero feita em Sc.

Em todo caso, não são só sarcástic
radicais críticas que 'o Sapisc está me

.cendo, Para Hassís Correa, que em s

três obras se inspirou nas pedras de I

guaçu, o salão está excelente, "uma d
melhores coisas de Santa Catarina e

deu chance a muita gente". Para ele o

Ião está dando aos artistas catarinens

grande oportunidade de contato com

público, imprescindível aqueles que
com suas obras artísticas - querem e p
cisam secomunicar,

.Visitado por colegiais, populares, críti
cos, jornalistas, intelectuais e donas-de

casa, o Salão se constitui num importante
acontecimento, quando não num bom

motivo para ver o que os artistas plásticos
andam fazendo como arte.

Para José Neistein, diretor do Institu

Cultural Brasileiro Americano,' sede

Whashington, o salão atingiria sua fina

dade com mais amplitude se program
uma mesa redonda, com pessoas de o

tros Estados, descompromissadas, p'
juntamente com o público, discutire

nível' seletivo, os critérios adotados p
Júri para classificação, enfun, os valor

globais das obras.

Discussões - incoerentes ou não - sur

gem por' aqueles que vão visitá-lo. É pin
tura? É colagem? Ou gravura? Se é cola

gem porque está aqui, pois, segundo as '

normas, só seriam aceitas pinturas e gra
vuras. E o trabalho de Antonio Mir, que
ele chama "pintura e construção" quarto
lugar, não seria escultura? Preocupados

,

em classificar ÇlS obras, muitos se detém

na maneira como foram dispostos os qua
dros e nos painéis escuros que - segundo
eles � desvalorizam a obra exposta, Em todo o caso, para um estuda

que, sério e compenetrado, olhava

obras expostas, o Salão está muito b

"apesar de que eu, em matéria de a

quase não entendo nada".

Para os que ainda não foram ao Clu

12 de agosto, o 10. Sapisc ficará abe

até 2 de setembro.

BAIXO NÍVEL
Os mais radicais taxam os trabalhos de

baixo nível que quase se igualam aos que
todos os domingos são expostos na Praça
da República, em São Paulo. Trabalhos,
artesanais, ,dizem e que não mereciam fi-Exposiçéío d�

Mário Ralph
acaba segund�

manifestação
vencedores

Concurso de
artística tem ,Pós-graduação em

melhora o ensino
Letras
em seO estudante Renato César Vieira foi

classificado em primeiro lugar no Concur

so de Manifestações Artísticas intitulado

"150 Anos de Nação Livre", instituido

pela Comissão Universitária do Sesquicen
tenário especialmente para os alunos do

Colégio de Aplicação da Ufsc.

ceiro, a aluna Cláudia Brisigelli Schaefer.

O concurso teve a inscrição de Gilmar

Goes, 'Maria Eugênia, Túlio César, Renato
'César Vieira, Cláudia Schaefer, Luiz Al

berto Castro de Almeida, Inalda Luciane

de Simas, Luiz Carlos Costa, Washington
Trilha, Gisela de Medeiros,' Gilberto Vi

cente da Silva, Lauro Battistotti Filho,
Marcos Ganzo, Gilmar Genésio dos San

tos e Ernani Pires.

A exposição de Pintura do artista Mário Rdlph Correa

será encerrada na próxima segunda-feira pelo SeA:O,f de Mani

festações Artísticas do Departamento de Assistêncía e Ori

entação ao Estudante da Ufsc, promotor da exposição.
Com 30 trabalhos em gravura e xílográvura, Mário Ralph

Correa ingressa em nova faixa de sua píllireita artfstica, de- '

pois de haver participado de exposíçõeáem Santa Catarina e

outros Estados.

Dentro do programa de integraçãq tlb uníversitãrio com

a comunidade, a iniciativa do Departamento da Ufsc objeti
va proporcionar aos estudantes dedicados' às manifestações
artísticas a oportunidade de observações e� torno das obras

dos artistas locais.

O projeto prevê esquema de reve�aiIn�nto dos exposito
res no Centro de Estudos Básicos.

(bilinguismo e ensino do Português.
áreas de colonização estrangeira), an'

c�ntrastiva (para prever dificuldades

preparar material didático para ensino

Línguas), gramática gerativa transfor
cial do Português e estudos de Literat

Brasileira, com enfoque especial nas c

tribuições regionais.
,

Através do programa de pós-Grad
ção, a Universidade Federal de Santa

tarina está oferecendo mestrado nas ár

de "Linguística, Inglês e Literatura ln

sa e Literatura Brasileira".
Os candidatos à matrícula deverão

licenciados dos cursos de letras, coJU ba

índice de aproveitamento, além de

C01cimento de língua estrangeira.
,

Além de ser aprovado em .discip

1ferecidas, totalizando ,24 créditoS,
alunos deverão apresentar tese para re

bimento do título de mestre.

No corpo, docente, o programa c�
com professores nacionais e estrangeJ)'Q

Em janeiro do' próximo ano serão o

recidos pelo programa uma série de curs

de nivelamento, atualização e pÓS-grad
ção, integrando o Projeto Inter-Unive
tário e VI Instituto Brasileiro de Li!1g11

A criação do C'QfSO de Pós-Graduação
em Letras pela Universidade Federal de

Santa Catarina consiste em uma resposta
às necessidades de preparação de recursos

humanos para expansão do Ensino Supe
rior na Região Sul.

A afirmação é do Professor Paulino

Wandresen, Coordenador do Programa, ao
acentuar que "o crescimento quantitativo
dos cursos de letras, sem recursos huma

nos realmente qualificados, poderia in

fluir negativamente na quálidade do ensi

no ministrado no 10. e 20. graus".
'- Sendo a educação meta prioritária -

prosseguiu - há necessidade urgente de

melhorar o nível de ensino nos cursos de

graduação, treinando, os professores em

\ cursos sistemáticos de pós-graduação e

preparar técnicos de bom nível para pla
nejar e supervisionar o ensino da Expres
são e Comunicação no ensino de 10. e 20.

graus, coordenados pelos Sistemas Esta

duais de Educação.

, '

A decisão foi anunciada pela Comis-

são, ao homologar, em sua última reu

nião, presidida pelo Professor Osvaldo

Rodrigues Cabral, o parecer da Comissão

, Julgadora. A Comissão Julgadora estava composta
pelos professores Carlos Humberto Cor

rea, Helga Blaske, Aldo João Nunes e pelo
artista Hassis.

Na mesma ocasião classificou em se

gundo lugar Luiz Carlos Costae, em ter-

AVISO A PRAÇA
ESTALEIROS BRUNO LTDA.

INDUSTRIAL E COMERCIAL SOLlMAR LTDA., INFORMA À
DISTINTA CLIENTELA QUE A PARTIR DE 10.08.72 O SENHOR
'AGOSTINHO JOSÉ CARDOSO, DEIXOU DE SER VENDEDOR DES
TA FIRMA.

fi

RECREIO PESCA
SOB ENCOMENDA

,

RUA AUBE, 772-JOINVILLE

OBJETIVOS

O Professor Paulino Wandresen expli-'
cou, também, que o Curso de Pós-Gradua

ção em Letras visa, ainda, desenvolver

CLIENTE AMIGO: PEÇA IDENTIFICAÇÃO DE NOSSOS VENDEDO
RES.

pesquisas nas áreas da "sociolinguística tica.
,
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DR. EUG[NIO DOIN VIEIR;

1 Corcel ST amarelo pop 1972

1 Fuscão Bege, 1971

1V��1�OB�e 1�1

1 Galaxie 500 Vermelho 1969

1 Galaxie 500 Branco 1968

1 Volks 1300 Vermelho 1968

1Volks1300Azul 1969

1 Volks 1300 Branco 1969

1 Volks 1300 Vermelho 1.969
1 Volks 1200 Vermelho 1962 '

1 Rurai Verde e Branco OKm

1 Rural Cinza e Branco 1968

1 Pick up Verde e Patropi 1972

1 Pick up Verde 1970

1 F. 350 Verde e Branco 19700Km

[[J==1;:F.6:00;:p:;:erk=:in;;sv;;;::er;:me=lh:O=%===,,:.1:96=7=: ; IP�R���m.!!!!F���!IS

f�
KOERICH S. A. II Corcel luxo . • ."�C/��E�TO E�"."f.::

_ ,. •'_.._:::�·r.c�;:."'.�.!�,.::•.l:.e.I·!_U
Volks S4edan : �99��U U Volks portas

'

, ..

Volks Sedan , , .1961

Gordini ' : 1964

Volks Sedan .............•..•.................1970

Fuscão· •..........•.......................... 1971

c. RAMOS' S.A. '

REVENDEDORES AUTORizADOS VOLKSWAGE�
R João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro 1\Cj),1· 466.

.
, FON'_'lh41 Foolis, - 6381 EstreitÓ.

VOLKS 1964 ...•...................... , .. Verm�lho
VOLKS 1966 ..•...•...............•.... , .... C�nza
VOLKS 1966 .•.... ,

···· •. ·· .Cinza Prata

VOLKS 1968 ... , •.•................•..
Branco Lotus

VOLKS 1968 ....•...•......•.•...•....... Azul Real

VOLKS 1968 Vermelho Grená

VOLKS 1968 .......••.............•.. ' Branco Lotus

VOLKS 1969 ............•............... Bege Claro

VOLKS 1969 ..................•.•...... Verde Fol�a
VOLKS 1969 ,

·,· Vermelho Cereja
VOLKS 1969 Branco Lotus

VOLKS 1969 ......•........•........... Verde �olha
VOLKS 1969 .......•.......•.........• Branco Lotus

VOLKS 1970 .....•........ , ..•........•. Bege Claro

VOLKS 1970 Verde Folha

VOLKS 1971 ,

Branco Lótus

VOLKS 1971 Branco Lotus

VOLKS 1971 Azul Pavãó

VOLKS 1972 . •. :: •............•.•.Vermelho Montana

TL - 2 1970/71 �' ' Vermelho Cereia

IFINANCIAMOS SEU VEICULO ATE J6 MESES

VElcUlOS USADOS

A/lã Quaftdade
Telefone!' 638'9 e 6393

FINANCIAMOS ATt 36 MESES'
VEíCULOS USADOS

OPALA 2 500 4 marchas TOPÁZIO 1971

OPALA 25004 marchas AZUL LE MANS ....• , • .' •• 1971
OPALA 2500 4 portas LARANJA luxo 1971

OPALA 2500 4 portas VERMELHO SATURNO •...•. 1970
OPALA 3800 4 portas VERMELHO luxo •...•••..•. 1969

VARIANT VERMELHO MONTANA .......•...•.. 1972
VARIANT BRANCO POLAR .••...•.....•....•.. 1971

VOLKSWAGEN SEDAN VERDE "JÓiA" .•....••..•1967
VOLKSWAlGEN SEDAN VERMELHO, 1966
DODGE DART SEDÁN AMARELOTETO VINIL ..•• 1970

DODGE DARTSEDAN BRANCO 1969
SINCA TUFÃO BRANCO "JÓIA" •......••.••.... 1965

COMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS
RUBENS ALVES

.

Rua São José 426
Ba'lneário "

-

'

Estreito
'Fone: 6645 e 6687

REVE NOE DOR AUTORiZADO
Re;i..AçÃO DOS VEI�ULOS USADOS IA VENDA

I<oeso Comércio de Automovfls
iKOERIC� ,

A .. ., .a,rmir,!n{'J Lemego 109 "

I�ELACAO DOS VEICULQS USADOS À VENDA

Sedan 1500 Branco Lotus ' 71

Sedan 1500 Azul Pavão 71

Sedan 1500 Beqe Claro , ; 70/71
Sedan 1500 Azul Diamante •........ ,.: 71

Sedan 1300 Branco Lotus ..........•..............71

Sedan 1300 Azul D.iamante 71
I Sedan Vermelho 1,.300 ....•..................•. 70/71

Sedan Verde Folha 1300 ....•..........•..........70

Sedan 1300 Vermelho ....•........ : .........•....
70

Sedan 1300 Azul Cobalto , ....•...
'

' 70

Sedan 1300 Vermelho , 69

Sedan 1300 Branco Lotus 68

Sedan 1300 Bege Nilo 68

Sedan 1300 Azul Real 67
Sedan 1300 Verde Caribe 67

Sedan Vermelho 66

Sedan 1200 Azul 64

Sedan 4 Portas Branco : ' 70

Sedan 4 Portas Branco ...••.......................69

Sedan 4 Portas Vermelho : ...........•....70

Kombi Bege Claro ....•..........................70

Kombi Azul Diamante 71

Kombi Azul Branco Luxo .', "" ...........•69

FinanciarolMO IM 38 mllÍlS �.J�==============��=

JENDIROSA AUTOMOVEIS
R. Saldenha Marinho 'Esq. de João Pinto.

FON_ES: 4673 - 2952

FORD GALAXiE LTD
OPALA LUXO 4CiI.
T L 2P.
VOLKSWAGEN 1300
FORD GALAXIE
OPALA
VOLKSWAGEN 4P.
FORD GALAXIE
VOLKSWAGEN
DKW-VEMAGUET
MINI KARTOK
LANCHAS A TURBINA

NAO FECHAMOS PARA AI:.MOÇO
COM�RCIO rJE AUTOMÓVEIS, BARCOS.

Financiamentos até 36 meses

: '

VALDIR AUTOMOVEIS LTOA.
Rua Victor Meir�lc�, 3� - Fon� 4739

Florianélr.olis - se
Opala Cupê Especial Branco .......•........... " 1973
Corcel Cupê Standard Verde Selva 1972
Corcel Cupê Standard Marrom. ; '. 1972
Karmann Ghia Azul :-

'

1971
Corcel Cupê Luxo Azul, 197pCorcel Standard Azul

'" " 1970
Volks Vermelho

' 1965

PINANCIAMINTO •• ' ...

r"
,

1972
1971
1971
1970
1969
1969
1969
1968
1968
1964.

COME:RCIO DE
Au-TOMOVEIS

Marron Canela
Preto

Azul Pavão

1 - Corcel Cupê - OK
2 - Fuscão - OK
3 - Fuscão - 1972
4 - Fuscão - 1972
5- Volks -1971
6 - Fuscão - 1970 Verde

7 - Fuscão - 1970 Vermelho

8 - Volks - 1970 Vermelho

9 � Volks - 1970 Branco Lotus

111- Kombi - 1970 Branca

11 - Yolks - '-969 Azul

12 - Volks - 1969 Verde

13 - Volks - 1968 Vermelho

14 - Kombi - 1968 verde

15 - Kombi - 1968 Azul
.

PO'SSUIMOS CARROS ZERO QUILON!ETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - EstreitC'
Fones: 6632 e 6359.

Florian6polis.

Azul Diamante
,

Vermelho

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. Marecnal Floriano Peixoto, 121

Fones: 2031 e 2327

criciúma Santa Catarina

HORÁRIOS i

De Criciúma para: - -

_ _ 1200-
FLORIANÓPOLIS: as 0,20 - 6,00 - 8,20

. 9,1.5 ,

,

'

1500 - 19.00 - e C. Leito: as 3,30 horas."
TUBARÃO: às Ó,20 - 6,00 - s.zu - 9,15 - .12,00 -

. 15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGU�A: ��Ó�20 - 8,20 - 18,OO;:_ e Carro Leito às

3,30 horas.
,

_

ARARANGUÁ: às 7,00 - 12,30 -14,30 -17,00 - �9.1.ti
,

- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as
,

2,30 horas.
'

,

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO - OSÓRIO E
",

'PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - ;2,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2 30 horas.

AUTOMOVEIS COMPRA VENDA E TROCA

OPALA OK - 4 marchas Special ...•.•.....• Todas as Cores

OPALA OK - 3 marchas Special ..••.••...•. Todas as Cores

CORCEL OK - STAND - Cupê e 4 portas •. Todas as Cores

CORCEL OK - Luxo - : Cupê e 4 portas

VOLKSWAGEN - 1500 -

........•......•. Todas as Core�
VOLKSWAGEN - 1300 -

•..........•...•• Todas as Cores

VOLKSWAGEN - Branco Lótus - 1970/71
VOLKSWAGEN - Vermelho -

....•.•..........•..•• 1970

VOLKSWAGEN - Bege Claro -

..................•.. 1970

KOMBI- Verde Caribe - 1967

KOMBI - Branco Pérola - 1969

KOMBI- Branco Lotus -

.. .'
,

1970

JK - FNM - Branco Alpino � : 1970

, IMEDIATO - TAXAS REDUZIBAS - ATENDEMOS
EM DOIS ENDEREÇoS: RUA'FELIPe SC"'I\o1IDT. 85

- RUA JOÃO PINTO 40 -: FÓNES 2777 e 21,66,•.

NOS PAGAMOS.MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VErCULOS
,

Comércio de Automóveis em geral
COMPRA- VENDA --TROCA
Carros Inteiramente reil.isados

. End. RlJá João Pinto, 21
Fone 4291

Karmann-ghia - B�e • . • . . • . . . • . . . . . . . . . . . . • .. 1969

Corcel Standard - 4 portas - Verde-tropical . . . . . . .. 1969
DKW-Belcar - Azul Crepúsculo 1962

Volkswagen - 1300 - Azul Diamante 1970/71

Volkswagen - Azul Metállco ..........•......... 1968

Volkswagen - A .ul Real ., 1968

Volkswagen - Azul Pastel 1966

Volkswagen - Verde ..........•............... 1964

Kombi - Azul Diamante ...••........•...•..... 1961
('<;trninhB',... "("L..I�\I�nl I=T"

. __ • • • • •• 1958.

o ESTADO

ANUNCIE

.

""s r'OalFONp ,,." •.

NOVACAP VEICULOS
1'1 F,',Ivin Arhi..,c:i. 64.0.

Opala Verde Luxo 1970
Fuck 1300 1971
Rural Willys 1964
DKW Balear S 19.67
Corcel Cupê Luxo ;........................ 1969
Aero Willys Verde 1967
Kombi Verde ; �............. 1966

A sua casa pode fic,ar tio bonita como aquela da revista

<ie decorações. Basta revesti-la com

MARMOTEX

,
in forme-se na,H,IOR EL, pelo' fone 2,001, Rua Jerônimo

Coelho, 325.

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A.
Partidas de FLORIANÓPOLIS para

BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17,30 horas,
V'ta Tijucas, Pôrto Belo, Itaperna, Carnboríú
e Itajaí, às 07,30 - 10,00-- 11,30 - 13,00

. � 18,00 horas.
,

Nova Trento.ás 07,00 � 13,00 e 18,00 horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
Flonanôpolís à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16,30 horu
Rio do 'Sul à Flerianôpohs

às 04,30 - 10,00 e 14,00 horu

EMPiESA AUTO

VIAçAO CATARINENSE
PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANOPOLIS "

Para BLUMENAU DIRETO -:- 8,00; 12,00; 18,00 horas.
�ra. Blume�au via.BAL.C�bori� e Itaj.aí: 6f>?; 7,3018,30,10,00,11,30,12,00,15,00,15,30, 16,3u, 17,30,
18,30; e 21,30 horas.

'

Para 1araguá do Sul: 6,00; e 16,45 horas.
'

Para MAFR.4. - Via Corupã, São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.' "

Para Joinville DIRETO - 19,30 horas.
:

Para 10INVILLE - Via Bal. Camboriú :.... Itajaí - Píçar
ras - Barra Velha:5,30; 9,00; H,30;14,30; 16,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboríú e Itajaí: 5,00; 7,00;'
11,00; 13,00 e 17,00 horas. '

Para São Francisco do Sul - 17,15 horas.
Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; IS,®; 17,00
horas, ( e 19,00 horas horário suplementar durante o
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra mencionadas e serviço de redespácho
para todo o Brasil. (dferece também modernos.e confor
táveis ônibus para e,xecução. de viagens especiais' para
qualquer parte do paIS ,e extenor.' "

fnfonnaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílio Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua,
CeI: Pedro Demoro Fone 64-02.

REUNIDAS S.A.
A EMPRESA DE INTEGRAÇAO

CATARINENSE
ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLIS'
�ARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneário' de Cam

boriú - ltajaí - Piçarras - Barra Velha - 10IN
VILLE - Vila Dona Francisca -'- Campo Alegre -

-São Bento do Sul - RLo Negrinho r- Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIAO.
As 19,30 horas.

.

Com CONEXÕES imediatas para PALMAS -

CLEVELÂNDIÁL'·PATO BRANCO - FRANCIS-
CO BELTRÃO e CAÇADOR. .

PARA: SÃO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Carnboriú � Itajaí _ BLUMENAU � Rio do Sul
'- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novo�
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ -

São Carlos - Palmitos - Mondaí e SSAO MIGUEL
DO OESTE.
As 19,00 horas. ,

PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo
Amaro - Alfredo Wagner ,- Bom Retiro r: Bocaí-
na do Sul e LAGES.

"

oÁs 5,00 - 13,':>0 e 21,00 horas.
'

PARA: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan-.

do 'por São José - Palhoça - Santo. Amaro - Ran
cho Queimado e ÀL�ITAPOLIS.
Às IS ,30 horas, menos aos domingos.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Estil
do CATARINSNSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos � Erechim e Iraí, no Estado.do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA·
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO,

'ONIBUSPARA .: VIAGENS ESPECIAIS E EXcuRSõES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercflio Luz

'

TELEfONE 3727.

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas,

Peças Originais
AV. HERCfLlO LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

BANCA ESPECIALIZADA EM
,

ASSUNTOS JURfDICOS
ADVOGADOS:

,

PROF. HENRIQUE STODIECK
A. H. B_ULCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário Comercial Civil e Penal. Pareceres e acompa

nhament� em Instân�ia Superiores,'
EN D E R E ç O : Rua Arcipreste Paiva sl«. Edifício Praça XV -

Conj. 305/306 - Tel. 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64::..'/99 - 002.660.869

ADVOGADOS,

DR. EVllASIO CAON
'OAB�'SC 0165 ., CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
OAB'SC, 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge I?aux, Conj. 5

Fones 4515 e 4219

Das 9 às 12' e' das 14 às 17 horas

Secretário da Fazenda do Estado (1962-1964,
Inspetor Fi'lCal de Rendas Internas (1965-1966)
Membro da· Câmara Federal (1966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA
. Registros OAB-SC 1,231, CREP - 7a REGIÃO 01�
0739, CPF .... 006645709. Escritório de adv0Clacla E ,�
zacta em DIRi:rtq TRIBUTAR lO. I, Renda, IPI, EC':IICLAMACOES - DEFESAS -: RECURSOS. FU"
TRANSFORMAÇÕl:S E DIVISOeS DE EMPRESI\SSOtdos Ilhéus, 8 - Edifrcio Aplub - Conj.· 85/86, Fone· 4�Flori8fl�DOlis - SC, '

. )

';;;'=

DRS.
-

SADI LIMA f
UBIRAJA��vgL��_ !FALCA�

Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cívei�
Trabalhistas e Criminais

Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352
ESTREITO - FLORJANOPOU8:

DR. ALDO 'AVILA, DA lU
ADVOGADO

, CPF Ô01776628\
,Edlf(clo Praca X V. ,10. end.lr • Salll 108

"GAR IBA LO I, R A O 10 FEITA CO
MUITO AMOR"

, ZYH-60 - 1250 Khz - ondas medias --;' 240
LAGUNA.

,

OSMUNDO WANDERLEY I
.NOBREGA
(CPF - 001844209)

Pareceres e Consultas Jurídicu,

C. A. SILVEIRA LENZI
(CPF - 001948329)

Ádvocacia de Ia. e 18. Instânciá - Justiça do Trabalho
Atendimento ao Interior

'

�ório: Praça/XV de Novembro, 31- Conj. 362
Telefone'2511 - Florian6polis

ADVOGADOS
PROF. W.�LDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO CLllVIACO DA SILVA
DR� RICARDO MAC'IEL CASCAES
DR: PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS.

Ed. Jorge Daux _ Conj. 4 (Sobreloja)
Rua dos Ilhéus, '22 - F=one 43-03
,Expediente: das 9,30 às 11,30 e

das 15 às 17,OQ hpras.
.

CPFs.:083136449,000100491,OO26711:
082606219 e 001943529.

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2n"

�o centro comercial da cidade

MARIO HOTEL
'A tndiçio da hospedagem norianopolitana

Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em .....ospe(iá-Io

Apartamentos - Suites- ráflo para estacionamento
bar musical

'

Telefone 3286.- 3638 - rede interna

Florianópolis - Ilha de Santa Catarina.

LUX' HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Cel)tral da Capital do Es�dO
Sala de leitura - todos os quartos com telerone

Rua Felipe Schmidt, 9 - Florianópolis,

'SWENSON - PALACE HOTE
_ Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televísão 'e geladeira
, Estacionamento para 50 veículos

.
COM AQUELE CAF� MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florlan6polis
'Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
Aacra totalmente remodelaJo.
70 novos aptos. e 50 quartos. ,

Gar.�m e eStacionamento para 100 veículos.
Amplo salio de estar com televisão. '

Rua Santos Saraiva, no. 300 - ex. P•• 0-81 e D-82
Fones 6230 e 6665.
Estreito - Florianópolis,

-

_, .J.

I�:�� .u.,o.8�Y.t\�., .. "

1 ir-
....o"." ...OPO......A"'TA CAT.......N...."",,�

,

APARTAMENTOS _ IUI'!'"
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EXPRESSO RIOSULENSE LTDA' .

SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização' pela Pontifica Universl.
fade Católica do Rio de Janeiro. .

Residência Médica (2 anos) 110 Instituto Esta·- :

dual de Diabetes e Endocrinoloaia - GB.
OBESíI)ADE - MAGREZA - DIABETES

TIREOIDE - ESTÉR1LIDADI;E INFERTILIDADE
CRESCiMENTO E DESENVOLVIMENTO

(Baixa Estatura)
Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala

36'- Ed, da A�ociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 -:- Diariamente 'ii partir das 12,30 horas.

DR.

DRA. LÉA S. DA NOVA
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

.

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM-SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com. Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos «ErnestQ Dornelles» do Rio Grande do ·Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E

xecutivo Miguel Daux, Rua Anita Garibaldi esquina Sl!l
danha Marinho, 19.andar - Conjunto 104 - fone 36-83 -'"

Florianópolis - se.

DR. ·ÃNTONIO· SANTAElLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

.

Problemática Psíquica Neuroses
•

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed, Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fóne 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

.

- Florianópolis -

._-::
--

Dr. CarJos" Alberto Barbosa Pinto
CRM - 583.SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
.

Clínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLUB - sala 76 - 70. andar.

DR. RODRIGO' D'ECA ,NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

Clínicas de SãoPaulo.
Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas

- Nariz .: Cicatrizes - Transplante de Cabelo. ;, !. ..'
.

Atende no Hospital Governador.Celso Ramos às terças
e quintas, após às 15 horas.

DR .. ROBERTO MOREIRA
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas -:-- Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
.- Tratamento da Acne Pele Pelo No!o Carbônico "Poeling" I

DEPILAÇAO
"

Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade
de São Paulo.

CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas i

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício
Juneta - 20. andar. - sala 205 - Fone 4.43.8.

DR. HENRIQUE JOSÉ FONTES
, .

CLfNICA E CIRURGIA DE OLHOS
Curso de especialização no Hospital São Geraldo, Serviço do

Prof. Hilton Rocha - Belo Horizo.rte - M.G.
•

Curso de especialização no Instituto Penido Burnier -

Campinas - S.P.
Consultório; Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037

Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6a. feira das

1 5 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.

FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

DR. EDMO B,ARBOSA· SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.

Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

�=====::o=�,
DR." CLOVIS PRuoENCIO

CIRURGIÃO DENTISTA
eRO/SC - 315

Ortodontia ·(Correção de Dentes)

Clínica Geral
(Pontes fixas e jaquetas de porcelana)

HORÁRIO
das 8 às 12 e das 14 às 1.9,poras

Galeria Comasa _"'90. andar +'c9nj. 904
, Florianópolis. :." .:,_

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

DR. RAUL F. KLEIN

CIRURGIÃO DENTISTP
Horário das 14 às 20 hs.

.n A .VOZ· DA· PROFECIA H

OUÇA. ESTA VOZ QUE
. ORIENTA E DÁ' CERTEZA

:FPOLIS. - Rádio Santa Catarina
.

Sábados às 19,30 horas.
BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda,

Domingos às 13,00 horas.
CAÇJ\l)OR - Rádio Difusora Ca�jurê

.

Domingos às- 8,30 horas.
.

CRICIUMA - Rádio Eldorado
.
Sábados � 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste
Domingos às 19,30 horas.

INDAIAL - Rádio Clube de Indaial
iDomingo às ;2,30 horas.s,

ITAJAf- Rádio DifusOra Vale do Itajaí
Sábados às 15,30 horas.

JARAGUÁ DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.
.

.

Sábados às 16,05 horas. -,

�,

JOAÇABA .; Rádio Soe. Catarinense de Joaçaba
Sábados às 17,30 horas.

.

LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
Têrças-Feiras às 8,30 horas.

LAGES � Rádio Oube de Lages
Domingos às 13,00 horas.

PALMITOS - Rádio Entre Rios Ltda.

Domingos às 11,00 horas,"
RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro

.

Domingos às .13,05 horas.
S. JOÃO BATISTA - Rádio Oube

São João Batista Ltda.
� ..

,

Domingos às 12;30 horas. .

S. MIGÚEL D'OESTE .: Rádio Colméia de
São M�gu�l d'Oe�te

.

, Domingos às 13,00 horas.
S; FRANCISCO 00 SUL - Rádio DifuSOra

.

,

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO - Rádio 'Santa Catarina

Sábados às 15,00 horas.
XAXIM - Rádio Cunura de Xaxim Ltda.

Sábados às 11,00 horas.
XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Dtda.

Domingos às 7,15 horas.

CUPOM DE INSCRIçÃO
.

Pe�lhe ínsereyer-me, sem qualquer compromisso. de.'
minha parte, no curso gratuito de 20 liçoes.
Nome - ; �•.

·.Rua y � N ; .

(ldade Estado .

.Recorte êste cupom e envie-o à Voz da
.

Pro(eçia, Caixa Postal1l89 ZC-OO, 20.000
Rio de Janeiro GUANABARA

BOM ABRIGO
1. em construção - 194 m2

ANDRADE RAMOS
R. Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,qo HORAS
ININTERRUPTAMEI'\iTE

PALHOÇA (Ponte Imaruí)
1. pronta - 108 m2 '

POSSUlMOS OUTRAS CASAS EM NOSSA RELAÇÃO
APARTAMENTOS

. .

LANÇAMENTO EDIF(CIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavimento
· 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro -

dependência de empregada - área de serviço - garagem.
· atenção pI acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso paviflex

LANÇAMENTO EDIFICIO CESAR SEARA
EXCELENTE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO
- 73
· 3 dormitórios' - sala - copa-cozinha - 2 banheiros -

dependência de empregada - garagem - todos de frente -

armários embutidos - azulejo decorado até o teto - synteko
- plav-qround - jardim e churrasqueira - peitoris em

mármore.

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUsiVE COM
PEQUENA ENTRADA
· diversos terrenos
· salas para comércio
· granja
· fazenda

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO

'.

· excelente praia - ainda sem residências
· preços especiais de lançamento
EXCELENTE PLANO À SUA DISPOSIÇÃO
· Constru írnos casas a seu gosto - Trindade
· Totalmente financiadas, inclusive terreno
· Comece a pagar, somente após receber as chaves.

SE VOCÊ PRETENDE CONSTRUI R, PROCURE-NOS,
.
UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ
DE TUDO PARA VOCÊ, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

IMO B.ILlÁ'RIA

CASAS SEM HABITE-SE

TRINDADE
1. fase' de acabamento - 135 m2
2. fase de acabamento - 90 m2
3. fase de acabamento - 216 m2

RESIDÊNCIAS E LOTES
LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada; ruas calçadas' e drena-·
gem pluvial.

.

DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

Você vai descobrir. que é muito. meJhor comprar

'MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO na .HIDREL

O maior sortimento de jóias e

relógios. Especializada no

aviamento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16-
Criciuma - SC .

..----------��----�---�------�--------�
._--------------�------------�

HI'DREL: R: Jerônimo Coelho, 325, Fone 2.001t

_. ... :�-.,

,ANUNCIE EM

... ------.o=�,_--- .... .,_

Hotel Royal
No andar nobre do Hotel Royal nas Su .-tes Presidenciais, estão

hospedados S. Excia. o sr. Embaixador da Bélgica, Sra. e comitiva. e
anfitrião o Governo do Estado de Santa Catarina.

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
di ar i a me n te uma linha de 'ônibus entre Rio do

Sul-Florianópolis, via Blumenau-Itajaí.
Saída de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em

"Blumenau, 10h 45m em Itajaí, J 1 horas em Balneário
.' imboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m.

.

Saída de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário
Camboriú às 20 horas, 20h15m em Itajaí, 2ihl0m eh,
Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova

'linha da Riosulense é servida com o que há de mais moderno
em transporte coletivo de passageiros. 'São ônibus Mercedes.

Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias
,Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos de

conforto', luxo e segurança, garantindo viagens agradáveis e

porituais. II

o ESTADO
\

Rua Conselheiro Mafra, 28 - Fone 31·17

EDIFíCIO SANTOS DUMONT
CR$ 350,00

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de

prazo de entrega, março de 1972, com as mensali-xíades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED .. SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO -

ED. TANGARÁ - ED. MURICi - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
I ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE

LACERDA'
- Para informações e vendas A Vencedora de Apar

tamentos.Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1··
andar - Fones 23·33·53, 24.14-88, 24·14·91, 24-14·93 e

24-44·62 - Curitiba.
.

Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do·'
mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis'
á R. Deputado Edú Vieira, 24 . Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo:

..

71
Opala Luxo - Vermelho Monze , ...•.

_
,

, •.. ,

'.'
,

70
Opala Std - Branco Polar 70
Opala Luxo - Branco Polar , . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . ..

70
Opala LuxStd - Verde Musco

,

69
Opala Luxo - Bege Esporte '

' '.'
.

70
Vol kswagen Variant - Branco Lotus .. '. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ..

70
VQlkswagen Varlant' - Branco L,otus "

'
..

70
Volkswagen Variant - Azul Cobaldo ..............................•............

70
Volkswagen - Ver.melho Cereja .......•.. � , ,

69
Volkswagen - Branco Lotus : 69
Volkswagen 4 portas - Bege Gobi ,

69
Volkswagen 4 portas - Branco Lotus .'

66
Volkswagen - Vermelho Grená

63
Volkswagen - Turques .'

.. , ,

69
Karmanghia - Branco Lotus

.

Chevrolet Caminhão - Verde e Gelo :�
Chevrolet Caminhão - Verde Prado :

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para;
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
.período escolar.

Domingos e Feriados:
6,50,8,20, 10,00, 12,00, 12,40, 13,50, 14,30,16,20,17,00,
17,40,18,00,19,20,19,45,20,00, 20,30e 21,00.

CALDASDA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.

QUEÇABA: -Dias Úteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

.

Atende escursões <J qualquer parte do Brasil.
Endereço: Praça da Bandeira - Flo.rianópolis - SC.

SIGA ESTAsm.
VOCÊ VAI

·ENCONTRAR
,

OMELHOR
FINANCIAMENTO E A
MELHOR·GARANTIA.

\

Departamento d��íçulos Usa�os'
.

do seu Concessíonério de Qualidade;

6�
Ford Caminhão - Marfin Azul

6E
Ford Caminhão - Verde

'
.

G I· C'
"

6E
a aXle - lnZa ···•····················

64
Simca - Marrom 2 Tons 6e
Dodge Camionet - Azul Universal '

:
. . . . . . . . .. �

EMPRÊSA.
SA'NTO ANJO DA GUARDA

HORÁRIOS':" PARTIDAS DE FLORIANOPOl-LS
a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00
20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

17,30 -

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00
- 22,00.

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 -12,00 -14,45 - 17,30-
20,00 -:- 22,00 - 24,00.

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 -14;00 -17,00 - 17,15
-18,00.

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 -14,00 - 17,00-
18,00 - 20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
o

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00 -

14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 -12,00 - 17,30 - 20,00-
22,00.

-

I
.-------------------------.-------------wR

IJOALHERI·A E OTICA SIl.VESTRE

(

..--------------------------------------------__.- �dm�

KREMER & C.IA LTDA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976 - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jan�
Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em geral. Soalhos, tacos el
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

dentes de -VIOlAS. A única na praça Kremer & Cia. Ltda. agora revendendo os

famoso� produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola.

aliar
� HOEPCKE VEI·CULOS S/A

CULTURA

a melhor

programação

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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APRENDA FRANCES

Ao Menino Jesus de Praga, agradeço uma graça alcançada.
Z.R.M: Moderno Método Audio-Visual

\

ADVDGA�DGMANHÃ - CUrso Intensivo, Terças, Quartas e

Quintas-Feiras das 9h30rnin às 10h30mill.

SINDICATO DOS JORNALISTAS
PROFISSIONAIS DE SANTA CATARINA

EDI,TAL
Em atendimento ao que dispõe o art. 56 da Portaria Ministerial

no. 40, de 21 de janeiro de 1965, tornamos público que no día 22

de agosto de 1972, foram eleitos os componentes dos órgãos de

administração e de representação deste Sindicato, assim
discriminados:
DIRETORIA
Presidente: Antônio Kowalski Sobrinho
Secretário: José Carlos Soares
Tesoureiro: Itaeli Pereira da Silva
SUPLENTE
Hugo Silveira Lopes
CONSELHO FISCAL
Alírio Bossle
Romeu José Vieira

Divino Mariot
SUPLENTES
Laudelino José Sardá

Nilson Tomé
Cyro Barreto

DELEGAÇÃO FEDERATIVA
Cyro Barreto
Antônio Kowalski Sobrinho

Os componentes dos aludidos órgãos serão empossados no dia 26
de agosto de 1972..

Florianópolis, 23 de agosto de 1972
Osmar Antônio Schlindweín

Presidente

TARDE - Terças e Quintas-Feiras, das 16 às

17 horas.

NOITE Terças e· Quintas-Feiras, das

19h30min às 20h30min.

Início dia 16 de agosto
SINDICATO DOS TRABALHADORES

NA INDÚSTRIA
DE FIACÃO TECELAGÍM DE FLORIANÓPOLIS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA

ALIANÇA FRANCESA

Rua João Pinto, 35
O presidente do Sindicato dos Trabalhadores na Indústria de Fiação
e Tecelagem de Florianópolis, abaixo assinado, no uso de suas

atribuições estatutária e, de conformidade com o que precetua o

Decreto-Lei no. 229, de 28 de fevereiro de .1967, vem pór.
intermédio deste, convocar a todos os associados e empregados da

categoria profissional específica, para "ma assembléia geral
extraordinária" a realizar-se no dia 26 de agosto do corrente ano,
em sua sede social, sita à rua Tenente Silveira, no. 76, nesta Capital
em primeira Convocação às 13,30 horas, com 2/3 (dois terços) dos
associados do Sindicato, e em segunda convocação, às 16,30 horas,
com 1/3 (um terço) dos mesmos, a fim de deliberarem sobre a

AULA pARTICULAR'
Dá-se aula para coleqiais,
Tratar pela manhã, de 8 às 10,30 hs., à rua Elesbão Pinto da

Luz, 288 - JARDIM ATLÃNTICO- Barreiros; à tarde, de 14 às 16

horas, à rua Feliciano Nunes Pires, 26 - CENTRO - com a Profa

LÚCIA.

seguinte:
LI RATENIS CLUBE
CONVOCAÇÃO

De ordem do Sr. Presidente do Conselheiro Deliberativo do
Lira Tenis Clube, Sr. Antonio Apóstolo, ficam convocados todos os

Membros deste Conselho, para a reunião que se fará realizar no dia
25 de agosto (sexta-feira), às 20 horas, na sede Social do Clube, para
tratar de assuntos de interesse do Clube.

Florianópolis, 22 de agosto de Ül72
Ronaldo Oliveira

Secretário do Conselho

ORDEM DO DIA
10. - Convenção ou Acordo Coletivo de trabalho com a

Empresa da.Categoria.
-

20. - Outorga de poderes ao Sindicato Suscitante para a

instalação de Dissídio Coletivo. Florianópolis 1.8 de acosto de 1972

Florianópolis, 18 de agosto de 1972

Pedro Iliseu da Silva
Presidente do Sindicato

VANDA DE SOUZA SALLES.
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

.EDITAL
Pelo presente Edital ficam intimados para pagarem no prazo legal os

títulos que se acham em Cartório para protesto os Senhores:

MARIO A. ALVES WILNER

NEMIA KOC'H DE SIMAS.
ISAURO A. DE SIMAS
MARLY TEREZINHA K_ FI RMO

PEDRO PAULO FERREIRA

ARTUR LIMA
WILSON BONIATH SOARES

.

Florianópolis, 23 de agosto de 1972
OFICIAL MAIOR

ATENÇÃOCE.RTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do ve(culo marca Volks

wagen, ano 1967, Placas AA-9658, motor no. BF-30224, Chassis no.

B 7·356_808, pertencente ao 'Sr. José Calazans de Castro.

Por motivo de viagem, transfere-se' financiamento de um Corcel su
per jóia ano 1971, Cupê, Azul Turquesa.
Tratar com o Sr. Armando no Fone 2777.

Deacordo com asestatjstíCaS.JDessllsmorrerio neste ·mês
em acidentesdetrinsHo e60 ficarão lravementeferidas.

Veja comoparticiparda lista. .'

.

.

.

Ultrapasse sempre
pela direita. E o caminho
mais curto
para o cemitério.

o Departamento
de trânsito coloca placas
de "pare:" e

"preferencial" apenas
para enfeitar a
cidade. Não ligue .para
elas e adeus. .

.

Entregue seu carro para
motorista não
habilitado. Se você estiver
com ele,
pelo menos morrerá
acompanhado.
Se ele estiver sozinho,
matará
alguém em seu nome.

Nunca pare no sinal
vermelho e se

prepare para tingir a
rua desta linda cor.

Antes de dirigir beba uns
golinhos .

.

Você morrerá mais feliz.

Ande sempre acima
da velocidade permitida.
Você .proua que os

machões morrem mais
depressa.

Como pedestre, você Mês Acidentes I Feridos Mortos
pode atravessar as ruas
sem nenhuma

_
I

Jan. 56 63" 4
atenção. Quem quer se Pev. 46 I 50 1suicidar não liga
para essas coisas, néP Mar. 70 77 3

Abr. 63 69 4

Maio 49 42 2

Total 284 301 14

Estas são apenas algumas regras, bem
simples para provocar acidentes' de trân
sito ou desaparecer num deles. Se desejar
saber mais, fale eOln 'o Detran. Você des-'
cobrirá quanta gente morreu ou se feriu
gravemente usando estas normas.

.

Talvez o sacrifício deles não tenha sido

muito inútil, até. Serviu como exemplo.
Morreram por nada.

Este anúncio .íoi feito com a intenção
de pedir a você que não se mate. Sem você
nós ficaremos. tristes, a cidade ficará mais
vazia e só nos restará lamentar.Acredite,
é muito bom ter você 'entre nós. Fique.

"

o Estado, a A. S. Propague e o Detran gostam de 'você. Vivo.

VENDO CASA TRINDADE - S/HABITE-SEDe alvenaria c� 3 quartos, salas de es!ar e jantar, copa cOli.
nha, BWC SOCial, quarto e BWC empregada, área servico
garagem. Aquecimento a gás e pisos cozinha e BWC em Pa

e

flex . Terreno 12x28 murado, gramado e ajardinado. 6ti�l.
vizinhança. Preço Cr$ 85.000,00. Poderá ser financiado pel

a

BNH. Aceito terreno, Ver Cônego Bernardo 47. Tratar Alrn�
rante Lamego, 45 - apto 13 Fona ?1 88 cl Ricardo.

CASA O'E CAMPO'E PRAIA

Maqn ífiça residência to�a .constru ída em m,�eira tratada, cahe
esca,ma, amplo livinq, tres quartos com armanos em b,ltidos, CQ
COZinha, sala de· tv e banheiro. .

. P,
_'o Lavanderia e depósito, dois jardins, churrasqueira, árvores Ir
feras, hortas, água abundante com abastecimento por g'ravidade,

Ut

'Granja de 100m2 com capacidade para 1.000 aves, dotad
equipamento automático.

a (

Local privilegiado, campo e p ..aia, norte da Ilha 15 minuto'
centro, próprio para pessoas de fino gosto ou' aposentados de �i
mansa.

Vende-se, troca-se, podend�ntrar,.l-lO negócio terreno e casa
cidade ou carro.

Informações com Gilberto, fone 4271, no horário comercial.

CASA NO JARDIM ATLÂNTICO
Transfere-se o financiamento de uma casa no Jardim Modelar
leia a Avenida Atlântica.

Pa

Tratar na Rua Max de Souza ho. 16.

VENDE-SE
Um lote de terra em Balrieário Camboriú, à rua 1950 e�. c

.\v�tlÍda do Estado. O preço é barbada mesmo.

Triltar_com Sardá na.Hedação deste Jornal às 9 ou 17 l}or_6S.

HOTEL VENDE-SE
Vende-se o Dimas Hotel com 35. quartos, 50 camas, cOlin

completa, salão de refeições, etc.
Tratar à r. Conselheiro Mafra, 45 -� Centro - Fpolis.

CONSULTÓRIO ODONTOLÓGICO
ALUGA-SE

Aluga-se um Consultório Dentário, com Raio X. Tratar à r. T�ne
Silveira, 21 - sala 106. das 16 às 18 horas.

QUARTO PARAALUGAR
Aluga-se quarto para moço à Avenida Rio Branc
187.

TELEFONE VENDE-SE

Tratar com Rogério pelo telefone 4154, no horário
"nmercial.

ORGANIZAÇÃO IDEAL LTOA.·
R. João Pessoa, 14

Biguaçu - SC.

'Registros de firmas, impostos 'de renda, fotocópias, requeri menta

Plastlfica-se documentos.

Luiz Renato Ramos Petry - Diretor.

MOVIMENTO DEMOCRÃTICO BRASILEIRO
COMISSÃO EXECUTIVA MUNICIPAL

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE

CONVENÇÃO MUNICIPAL
O Presidentê da Comissão Executiva do Diretório Municipal

MOVIMENTO DEMOCRÃTICO BRASILEIRO - MDB - do Ml

cípio de Florianópolis do Estado de Santa' Catarina, na forma

legislação eleitoral vigente, convoca os senhores membros do Dire

rio Municipal, Vereadores e seus Suplentes, Deputados: Estaduai

Federais e respectivos Suplentes, e simpatizantes do Partido c

domicílio eleitoral ;'0 Munictpio e os delegados à Convenção R�

nal, para a CONVENÇÃO MUNICIPAL, a realizar-se no dia 26

Agosto do corrente ano de 1972, à rua-Jerônimo Coelho, 359 -,

.andar s/33, às f5 horas, nesta cidade, para as deliberações da segu

,te
ORDEM DO DIA

Escolha de candidatos do Partido a Vereadores à Câmara Mun

pai, para as eleições do dia 15 de Novembro de 1972.

Florianópolis, 16 de Agosto de 1972

Abelardo A. Hupp
. Presidente

DEPARTAM'ENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 72/648·

A V I S O
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna públi

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

mas Il'a,bilitadas preliminarmente, nos termos do Decr

GE·15/12/69-8.755, até às 15 horas do dia 12 de Setembro

1.972, para o fornecimento de Móveis de Aço destinado ao DEPA
TAMENTO CENTRAL DE COMPRAS.

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento éent
de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, on

serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias
Edital,

Florianópolis, 22 de 'Agosto de 1972.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

D.N.E.H..
.

160. DISTRITO RODOVIARIO FEDERAL
TOMADA DE PREÇOS

A Chefia do 160. Distrito Rodoviário Federal, leva ao conh
mento das firmas interessadas, que receberá no di� 18 de Setern.

às 16 horas na sua sede, à Praça do Congresso S/N., nesta CaPI

propostas para a execução de serviços referentes a roçado rnan

limpeza e enleivamento em aterro na BR-116..

Todos os esclarecimentos, assimcorno cópia do edital, serão
necidos pela comissão, no endereço acima indicado.

Florianópolis, 18 de Agosto de 1972
Arnaldo Severiano de Oliveira
SUB-CHEFE DO 160. DRF.

E n I T A L
.

- SF
De ordem do Presidente da AFTESC, ASSOCIAÇAO DO

T
CIONARIOS DO TESOURO DO ES!ADO DE S.ANTA_ CAde�
NA comunicamos aos senhores associados que as rnscnçoes

.

,

d D' C elho FlsC
pas para concorrerem. aos cargos e tratores e ons _

realiZarem-se nas eleições no próximo dia 14 de outubro, deveraof
encaminhadas à Presidência, impreterivelmente até o aia 31 de a.

to do corrente ano.

Florianóp'olis, 21 de agosto de 1.972

EMíLIO GUASCO
. SECRETÃRIO GERAL

o ESTADO

I "'I'��

<�ib Rua Felipe
Schmidt 116
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Dezessete países africanos, as delegações norte-americana e cubana, além da

Venezuela, Jamaica e Trinidad-Tobago, ameaçaram abandonar

os Jogos OI ímpicos se a presença da Rodésia fosse mantida.

O presidente do Comitê Organizador dos Jogos, Willy Daume, estava apreensivo:
a 72 horas da abertura dos Jogos,

'

'.

' •

nenhuma solução conciliadora parecia viável.
Pressionado pelo Chanceler Willy Brandt, e até pela ONU,'
o Comitê Olímpico Internacional resolveu adotar a

solução mais simples: expulsa r a Rodésia.

Apesar de resolvido o impasse, até agora a chama olfmpica acesa na Grécia

conseguiu apenas chamuscar o prestrgio dos XX Jogos Olímpicos.

Punhos ,.

�. Política� ,uma

moda,lidade

nova

olímpica

ros chegaram a ser surpreendentes:
, - A decisão foi bastante justa para as

.nações africanas que sabem por que ideais
estão lutando,

Nos alojamentos dos rodesianos, na Vi
la Olímpica, os membros da delegação
preparavam-se para a' viagem de volta e a

Secretária do Chefe da Delegação, Hossie
Plask:itt, foi a intérprete dá opinião oficial

de seu país: "Infelizmente o Comitê fra

quejou. Estamos fora das Olimpíadas".
A equipe da Rodésia, composta de 8

negros e 35 brancos, foi excluída sob o

pretexto de que não havia apresentado
passaporte' expedido pelas autoridades
britânicas.

Ante a ameaça dos países africanos,
apoiados pelos atletas negros dos Estados

Unidos, dos países do Caribe e da Vene

zuela, exigindo a retirada da Rodésia sob

pena deum ostensivo boicote aos Jogos, o
COI não teve muitas alternativas. Ainda
mais que o Chanceler Willy Brandt pedira
"uma solução rápida para o problema" na
esperança de que não fossem afetadas as

relações' entre a Alemanha e as. nações
. africanas. A ONU, por sua vez, lembrou
as sanções instituídas- contra a Rodésia,
que desde a, sua independência, em 1965,
pratica uma política segregacionista dita
da pela supremacia branca.

Diante de tantas pressões; o COI ado
tou uma medida que os observadores qua
lificaram como de "senso prático", a des

peito das afirmações constantes de seu

presidente de "jamais permitir interferên-"
cias políticas".

Antes de deixar a presidência do Comi

tê Olímpico Internacional, o velho Avery
Brundage teve a sua última decepção: por
36 votos contra 31 a Rodésia foi excluída

I
'

dos XX Jogos Olímpicos, sob a pressão
dos países africanos e da maioria dos atle

t�s negros dosEstados Unidos, Venezuela
e Cuba:

Na semana passada, Brundage havia de
clarado taxativamente: "A campanha afri
cana é uma chantagem política. Não per
mitiremos que sejam destruídos os princí
pios olímpicos.

Respondendo ii uma indagação dos jor
nalistas, o presidente do COI declarou

que consíderava-e'intolerãveís as pressões
, políticas sobre os atletas olímpicos".

'.

,

Anunciada a decisão do Comitê, ex

cluindo a Rodésia dos Jogos, o Secretário

Geral do Conselho Superior de Desportos
•

da África, Jean-Claude Ganga, manifes
tou seu regozijo abraçando uma atleta do

Kenya, mas lembrou a todos,que agora
tinhaÍri outras responsabilidades: "Cabe a

vocês provar que estávamos certos:'.
Na Vila Olímpica, a decisão que deter

minou'a retirada da Rodésia, para evitar o
êxodo de alguns dos principais partícipan
tes das Olimpíadas, foi recebída com júbi- '

10 e desilusão.

Bruce Kennedy, um lançador rodesia
no, tinha lágrimas nos olhos quando disse:

"Este foi um desfecho triste e inesperado.
Estamos todos desalentados".

-

Um dos oito negros'da equipe rodesía
na, o corredor de velocidade Artwell Man

, daza estava conformado e suas palavras

outra vez
noar
'.

.tão curto prazo, As Olimpíadas começa
riam no sábado e o momento atual lhe

parecia"muito pouco favorável à paz

olímpica. O Barão Pierre du Coubertin,
criador da máxima olímpica, "O impor
tante é competir", 'certamente não gosta
ria de ver seu slogan sumariamente prete
rido por apaixonadas questões políticas e

raciais, A tocha olímpica, pelo menos até

o momento, apenas acendeu a discórdia e

a desunião entre os povos,
EM .68, O APARTHEIO

Na verdade, os XX Jogos Olímpicos,
realizados em 1968, no México, já foram

cónturbados por manifestações de ordem
. política. Também no México o Comitê

Olímpico Internacional andava às voltas
'com um problema que a renitência pouco
diplomática de seu presidente, Avery�

, Brundage, só-fez agravar. A África do se;
com sua política segregacionista do Apar- ,

theid deveria participar dos Jogos? Se o; .

COI aprovasse a SUa participação; como;
queria' Brundage,

,

estaria, tacítsménte,'.

I

apoiando a política racial posta em práti-!
ca pelo governo sul-africano. Essa políticd
tinha influência considerável no esporte.l

, I
.

Em Johannesburgo, por exemplo, e em

outras cidades da África do 'Sul, os negros
eram proibidos de competir com os bran-,
cos e viviam marginalizados dentro de;
modestos clubes e associações que o pró-:
prio governo se encarregava de esmagar.

Os outros países africanos passaram a
,

exigir que se o Comitê Olímpico Interna
cional permitisse a participação da África
do Sul, deveria pêlo menos obrigar a ins-,

crição de uma delegação multiracial. O

Comitê se omitiu e os países africanos
anunciaram publicamente um boicote
conjunto aos Jogos Olímpicos.

Discípulo do amadorismo puro e fer

voroso inimigo do esporte profissional
travestido em amadorismo, Avery Brun

dage, 84 anos, um milionário de Chicago
que desde 1952 era o presidente do Comi

tê Olímpico Internacional, sofreu uma

derrota política, quando o COI decidiu'

expulsar a Rodésia dos XX JogosOlírnpí
coso Ele sempre fora um partidário intran

sigente da separação de política e esporte,
coexistência impossível de se 'ajustar nos

puritanos ideais olímpicos. No México,
foi a, África do Sul, agora era a Rodésia o

pivô de decididos protestos contra qual
quer forma de segregacionismo racial.

I
,

• �

Para os organizadores dos XX Jogos
Olímpicos o dilema era inquietante: man
ter a Rodésia e' ter esvaziada a importân
cia dos Jogos, ou expulsá-la e admitir a

política na competição. No México, por
outras razões, houve, apenas alguns pu
nhos erguidos por atletas negros dos Esta
dos Unidos, numa ostensiva propaganda,
televisada para todo o mundo, em favor

do Black-Power". Em Muique, o proble
ma eramuito mais profundo. Se os africa
nos se retirassem, os Jogos sofreriam uma

defecção desastrosa e a Crise possivelmen
te cresceria como uma indomável bola de

neve. Por outro lado, se a Rodésia fosse'

expulsa, o renitente Avery Brundage teria
sofrido uma derrota política de repercus
são inevitável no CqI, onde o velho diri

gente deixa admiradores intransigentes.
ASPRESSÕES
Mas enquanto o COI se reunia para es

tudar o protesto oficial dos países africa-'
nos, as ameaças de abandono dos Jogos
caso a Rodésia permanecesse" continua-I

vam de pé.
.

Liderando os países partidários do mo

vimento, a Etiópia já conseguira a adesão
de' dezenas de países, sendo que um dos'
últimos a aderir foi Madagáscar. A Etiópia

.

Procurando evitar a eficáci� desse mo-

assegurou também a solidariedade do Se- ' vímento, Avery Brundage viajou às pres-

cretário:-Geral da Confederação Interna- sas para a Europa persuadido de que nu-

cional de Sindicatos de Trabalhadores Li- ma reunião extraordinária do Comitê en-

vres, Otto Kersten, que, através de uma contraria aliados para sustentar sua posí-
carta aberta, declarou que a entidade que ção de apoio à África do Sul.Enganou-se,
preside "em sua luta contra toda forma porém: A União Soviética, a França, A
de discriminação racial apoiava plenamen- Itália, a Suécia e todos os países do bloco.
te a resolução das Nações Unidas que ma- socialista mostraram-se dispostos a 'aderir"
nifestaram oposição à participação de .ã causa das nações negras africanas. Pres-
atletas da Rodésia nos Jogos". síonado, Brundage recomendou à África
No protesto oficial, os africanos além do Sul que enviasse ao México uma dele-

de acusarem os rodesianos de não possuí- gação multiracial. Mas o Apartheíd tem

,rem "passaporte expedido pelas autorida- razões que os Jogos Olímpicos desconhe-
des britânicas como cidadão do Reino cem: e a África do Sul acabou não índo>.
Unldo e das Colônias", pediam também ao México.

'
.

que fosse fixada uma data para a retirada - Depois, o que seria das Ólimpíadas
_

da Rodésia. aí af
.

sem os p ses ncanos e amaior parte da
OS PODEROSOS AMERICANOS Europa - indagava na ocasião o presiden- '

I Apesar dos protestos terem sido provo- te do Comitê Organizador, o mexicano
I cados pelos atletas dos países africanos, as Ramirez Vazques.

'

• pressões sobre o COI foram baseadas em
. A mesma pergunta poderia ser feita pe-

dois consideráveis fatores de coação: a ·10 atual presidente do .Comitê Organiza-
:: : enérgica ação dos atletas negros dos Esta- dor' dos XX Jogos Olímpicos, o alemão
; I dos Unidos, que arrastaram consigo os Willy Daume:
: : atletas olímpicos de língua inglesa do Can-. I' - Que seria das Olimpíadas sem os

;
I be, E a adesão de Cuba, nação latino-ame-' 'países africanos, sem os' campeões norte-

: ��ana que levou a m;Uor delegação. Aléni americanos, os cubanos e alguns represen
I ISSO, os atletas venezuelanos - negros na .janteé latino-americanos Brundage, te-
I SUa maioria' _ ameaçaram se retirar da Vi- ria preferido transferir a resposta para seu
la Olímpica, em solidariedade ao movi- sucessor. Afinal, o pronunciamento de
Illento. COI t: d

'

tez esmoronar alguns de seus princí-
,A ausência dos americanos significaria pios olímpicos. E sua' palavra, tal como

� esvaziame�to dos XX Jogos Olímpicos no México perderam toda a autoridade:
o movimento seria fatalmente vitorioso - Não tolerarei qualquer manifestação
: americanos, cubanos e africanos confir- 'política nos Jogos Olfmpícos, Nas Olím-'

�
assem sua retirada, píadas, não há lugar para elas.

.

d
O presidente do Comitê Organizador Brundage parecia que, ainda como no

v�S JogOS, Wil1y Daume, não conseguia México, os negros estavam outra vez de
lSlumbrpr urna solução I satisfatória em· li' punho no ar.

A MES�A PERGUNTA

,II
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Pela Europa
José Matusalem Comem volta da Europa e Oriente e

conta as novidades. A respeito do Brasil lá por fora,
embora não se ouça falar mais em matança de índios, o
noticiário é escasso e fraco. Há citações, nas páginas eco
nômicas, do renascimento brasileiro, mas ainda tímidas e

raras. A regra, mesmo, é o chavão Pelé & Café. Do que
Comem, aliás, se aproveita largamente, como acionista
que é do Café Pelé, fabricado pela Cacique.

Na Escandinávia, a barreira da língua acabou criando
uma confusão dos diabos e o dinamarquês a quem ele
relatava a associação mágica entre os dois nomes ficou
sem saber se o brasileiro diante dele era: A) Presidente
do Santos Futebol Clube; B) Cacique de uma tribo do
Paraná; C) Fazendeiro de café; D) Técnico da Seleção
Brasileira; E) Presidente da República.

Antes que o impasse ganhasse contornos de crise, Co
melli desceu para o sol da Itália, país onde se faz enten
der melhor - não fosse ele "oriundi".

••
Em Roma, decidiu ir ao Alfredo. De passagem: Alfre-

do, há vinte anos, serve a melhor massa de Roma. Com o

"

incremento turístico da última década, apareceram mais
de 10 Alfredos na cidade. Procurando o legítimo, Comel
li cometeu essa imprudência: abordou um popular, em
plena Via Venetto, e lhe pediu, mais por gestos do que
por palavras, a orientação certa. O italiano olhou para os
lados, abriu os braços, limpou o pigarro da garganta e
deu início ao comício:

- Bene, ci sono due Alfredo. In quelIo delIa via Con
dotti, g1i ofriranno iI meglio triplo burro deI mondo!
Delicia! Una cosa veramente celestialle! L'anno scorso

'

L'Alfredo delIa via Condotti ha conseguido cinque stelI�
in Guida Michelin. Lei lo sa...

Um pouco arrependido, Comelli murmurou um "graz
zia" e pretendia se, escapar, quando foi seguro pelo bra
ço:

- Un 'momento! Oggi, in Italia, solaniente cinquehanno le stelIe nel Michelin. E I'Alfredo delIa via Con
dotti e là! Tute le stelIe deI cine, anche quelle chefanno
regime alimentare, vano all'Alfredo delIa via Condotti! '

Che sapore! Una meraviglia! E poi, costa poco, pochissi
mo, anche per iI turista. Non e come gIi altri che tirano
fuori fmo gIi occhi degli ospiti! Non!

A esta altura, os passantes já se voltavam, a atenção
despertada para a amplitude da argumentação. Seguro
firmemente pelo braço esquerdo, Comelli se impacienta
va:

- L'A1fredo delIa Via Condotti há classe, e proprio
molto fino. Costa poco. Di dieci anni in poi c.ê stata una

multiplicazione di restauranti che si chiamano Alfredo.
Ogni mascalzone che metesse su una porta, s'intitolava:
Alfredo! II nome inganna tutti i turisti. II turista aodava
li perque sopra Ia porta c'era Alfredo. Tutti falsi. Ingan
oatori! II migliori mangiare di Roma e nelI'Alfredo,
nelI'Alfredo di via Condotti!

Comelli conseguiu enfim descartar-se, mas ainda teve

coragem de fazer a última pergunta:
- Então, via Condotti, eh? L 'original/e!
- Ah! Lei parIa delI'originalle? L'originalIe e in Via

DeI Corso.
••

Ansioso por notícias de Fittipaldi, Comelli perguntou
a um garçon sobre a prova de Nurburgring, disputada
naquela tarde! Olhando para um ponto acima de seus

olhos, o rosto impassível, o garçon lhe deu a re�posta de
Paulo da Costa Rarnos

uma altura de, pelo menos, cindo metros:
- Ha vioto Ia Ferrrrrari!
- Sim, Jack Ickx então...

- Ferrrrari, signore, Ia propria maquina!.
Comelli ponderou então, sem nenhum ânimo de d'puta, que as máquinas, ainda que tão boas auant

IS-
17 •

io correm sozinha °arerran, nao correm soztn s - e que o piloto tmnct
dfl Ferrari tratava-se justamente do belga Jack Ickx.

Ipal

- Non lo sõ, noo acompagoo le corse Formola Un
,

Mas sabia, ajuntou Comem, quem era o líder do ca�:peonato, não? Certamente havia de saber, como não
Europa toda sabia Era 'a matéria principal das revis�

a

de automobilismo Mas se não soubesse, ficaria saben;s
agora: o líder indiscutível do campeonato mundial, co

o

Ferrari ou sem Ferrari, mais de quinze pontos à frentm
era o brasileiro Emerson Fittipaldil e,

- Si, ma discendeote d'italiani.

Cinema
A ESTÁTUA (The Statue) de Rod Amateu. Comédia.

erótica, com o veterano David Niven, acompanhado de ,

Virna Lisi, urna das atrizes interessantes e bonitas, ,

surgidas recentemente no cinema italiano, e com a

participação de Robert Vaughn, o Napoleão Solo da
famosa série. O diretor Rod Amateu, outrora conhecido
por Rodney Amateu é inglês e sua filmografia não

apresenta nada de especial, nível que continua no atual
A Estátua. A música é de Riz Ortolani. Technicolor:
Censura 18 anos. Cine São José - 3 - 7:45 - 9:45
horas.

A GUERRA DOS DEMÔ�OS (The War DeviIs) de
Bert A1bertini. A tradução incorreta do título original
sugere um filme de horror, o que não é o caso; e mesmo
um "filme de guerra" na faixa da imitação onde o

cinema italiano vem explorando, com total insucesso, os
gêneros popularizados pelo cinema americano: o

western, o fílme policial (no rastro de James Bond) e o,
filme de guerra. Nada disso representa o autêntico
cinema italiano, onde as manifestações de talento não
são poucas. O diretor é Bert Albertini, dirigindo um cast
nada homogêneo, onde aparecem Guy Madison, Van
Tenney, Anthony Steel, Pascale Petit e John Ireland. *As
p e r s p e c t i v a s são a s m a i s' som b r i as.

Metrocolor-Distribuição MGM. Censura 14 anos. Cine
Ritz - 5 - 7:45 - 9:45 horas.

NUM DIA CLARO DE, VERÃO, estrelismo de Barbra
Streisand, com Yves Montand, com direção assinada por
Vincente Minelli.

NUM DIA CLARO DE VERÃO (On a Clear Day You
Can See Forever . É o filme que marca o retorno do
diretor Vincente Minelli, depois de 4 anos de inatividade;
não é o filme indicado para uma reentrée do realizador
de Sinfonia de Paris e A Lenda dos Beijos Perdidos,
marcados por um brilho e um bom gosto que, muito
raramente surgem em Num Dia Claro de Verão.
Afirma-se que é muito mais fácil classificá-lo como um

fílme de Barbara Streissand do que um filme de Vincente
Minelli. Talvez se compreenda melhor a afirmação,
conhecendo-se o depoimento de Yves Montand,
principal intérprete masculino: "Ela tinha todo o direito
de moldar o filme, de valorizar sua presença. Por isso

cortou-me, de forma que o resultado lhe fosse mais
favorável". O ator Jack Nicholson, participante do
elenco, teve sua aparição reduzida ao mínimo, face à

montagem 'final que o fílme recebeu. Em resumo, uma
visão fragmentada do mundo que caracterizou os

musicais de Vincente Minelli; por isso mesmo, merecedor
de atenção. Panavison/Technicolor. Censura' 14 anos.

Cine Coral - 3 - 8 - 10 horas.
DJANGO DESAFIA SARTANA Eastmancolor,

com George Ardisson.
ATÉ O ÚLTIMO SANGUE Eastmancolor, com

Mike Marshall � Programa duplo no Cine Roxy às 2 e 8
horas.

TRISTANA, de Luiz Bunuel com Catherine Deneuve,
Franco Nero, Fernando Rey. Eastmancolor. Censura 18
anos. Cine Jalisco - 8 horas.
A VINGANÇA DO FORAGIDO (Young Fury) de

Christian Nybi, com Rory Calhoum, Virginia Mayo.
Technicolor. Censura 14 anos. Cine Glória - 5 e 8 horas.

OS AVENTUREIR,?S (Les Aventuriers) de Robert
Enrico, com A1ain Delon, Lino Ventura e Joanna
Shirnkus. Eastmancolor. Censura 16 anos. Cine Rajá - 8
horas.

O PAGADOR DE PROMESSAS de Anselmo Duarte,
com Leonardo Villar, Glória Menezes, Norma BenguelI.
Censura 10 anos. Cine São Luiz - 8 horas.

DARCI COSTA

Tv
PROGRAMAÇÃO TV CULTURA
Padrão Musical - 14:15; TV E - 14:40; Informe 6-

15:15; Clube dos Heróis - 15:30; Signo da Esperança-
18:00; Na Idade do Lobo - 18:45; Bola em Jogo -

19:25; Câmera 6 - 19:30; Pie e Nic - 19:50; Bel-Ami-
20:00; A Pantera Cor-de-Rosa - 20:40; Cidinha em Ação
- 20:50; James West - 21:50; Cine Espetacular - 22:50.

FucaclJ

Continua hoje, no estádio coberto do SESC, o II
Festival Universitário Catarinense da Canção, que será
iniciado às 21 horas, com a participação de mais 17
concorrentes, que são os seguintes:
1)- Partida Ganha ..

,
Autora: Cleide Gomes

2)- O Velho Poeta Autor: NagnerNarley e Rodney
3) - Decodificado. ',' Autores: Tanira Piacentini

e Ariberto Venturini
4)- Ah! Final Autor:Reinaldo Rosa

5)- Aviso Autor: Antonio Pauli
6)- Já Fiz A Mala _ . Autor: Osvaldo Haberbeck
7)- Vulto Amado Autor: Rodolfo Hans Geller
8) - No Topo do Mundo Autores: Pery Alberto

e Rogério Camargo
9)- À Procura Do Meu Ser Autores:Antônio

Carlos eMalty
10)- Retirada ..... _ ......•..Autor: Rui Bittencourt
11)- Herança ........•... Autor: Francisco Trevisani

12) - Minha Fé
'

Autores:' Altamiro Preis
José de Mello Cabal

13)- Compreensão Autor: Vilmar Loch
14)":' Entre o Céu E OMar Autora:Magda Migliori
15):- Encontro. " Autor:Nelson Russi Wagner
16)- pesencontro Autor:Rui Bittencoun e Biga!
17)- Peixe de Aquário Autores:Marcelo de Melo

Rocha, Ester Brattig e ElialUJ
Tau/ois,

Paiol GAL A TODO VAPOR E
MUITO MAIS
A musa, da música pop

brasileira e, segundo Caeta
no Veloso, a melhor intér
prete de sua música, es
treou na terça-feira, no Ál
varo de Carvalho, com.casa
cheia, embora não lotada
como se esperava. Dona
absoluta do palco, uma
verdadeira fábrica de co

municação, Gal Costa sabe
usar a voz não muito gran
de que possui e explora ao

máximo o seu tipo físico.
Se movimenta o tempo to
do, se contorce, se curva,
joga a cabeça para trás, faz'
charminho com os cabelos,
fita a platéia diretamente,
olho-a-olho, e usa a expres
são facial de uma boa atriz
quando desafia. num. "Ra
paz Esforçado" ou quando
implora em "Tire o Seu

, Sorriso do Caminho". "Pé
rola Negra" foi, na primei
ra noite, a sua melhor in
terpretação para uma pla
téia de incrível variedade:
desde jovens moderninhos,
que tiveram coragem de
usar aquela roupa esquisita
que haviam mandado con

feccionar no ano passado,
cabeludos e de ar enfastia
do, até médicos e juizes
sóbrios. Na escuridão al- \

guns doentes mentais que,
por mais incrfvel que possa
parecer, pagaram vinte cru
zeiros (o que não é barato
para Florianópolis), só pa
ra desrecalcar, com griti
nhos e piadas infelizes e

suspeitas. Mas Gal vale.
Foi muito bem dirigida pa
ra a cena e se constitui.
num dos melhores shows
já apresentados em Floria
nópolis, ainda que seu vio
lão - bastante primário -

quase compromete a bele
za dos primeiros números.
Hoje é o último espetácu
lo, segundo Beta Stodieck,
que a trouxe, com. cadeiras
numeradas. Vá correndo.
Não perca.
FUCACA NA SEGUNDA,
NOITE

Hoje é a segunda noite

,do Festival Universitário
Catarinense da Canção,
que se realiza no estádio
coberto do SESC e que es
tá reunindo compositores
de várias cidades brasilei
ras. A promoção do DCE,
que parece estar sendo
muito bem coordenada de
verá apresentar, a exemplo
do ano passádo, novos e

bons compositores e intér
pretes 'que, entretanto,
precisariam de mais divul
gação logo após o Festival.
Das excelentes composi
ções do 10. FUCACA não
se tem mais notícia desde
a semana seguinte ao Festi- •
vai de 1971. No sabado,
depois de amanhã,' a co

missão organizadora está
anunciando a presença de

.Tvan Lins, no júri' e em
show especial.

contar com uma nova e

movimentada casa de espe
táculos; Mais seis atrações
já estão nhrcadas, entre
elas a estréia nacional de
"Contestado", de Romârio
Borelli, um recital de músi
ca barroca da Orquestra de
Câmara da Universidade,
Gutemberg Guarabira e Sá
Rodrigues, além do can

tor-compositor Sérgio Ri
cardo. Isso sem falar que
Berta Zemel vem ai, com o

seu Teatro Móvel; com "E
Agora, José? "
SAPISC É PARA SER
VISTO

Prossegue, no salão do
Clube Doze de Agosto, o
10. Salão de Artes Plásti
cas da ilha de Santa Catari
na, que tem atraído a aten
ção- de milhares de visitan
tes. Fálta somente que os

bolinhas pretas, dividindo
os assuntozinhos? Já pedi
já desenhei e nada. Acab�
saindo tudo junto, com
um assunto emendado no
outro. A boate do Lira Tê.
nis Clube será inaugurada
no sábado, após grande re

forma e redecoração. A
notícia é alvissareira, uma
vez que o local há anos era
simplesmente decorativo. ,

Amanhã, sexta-feira, tem
noite dos casais na boate
do Doze de Agosto. Prá
começar, a comida gostosa
de Manolo, no 'restaurante
vermelho. Prosseguem fu
riosamente os ensaios de
'Contestado", com um
dos melhores elencos já
reunidos em Florianópolis.
Entre os atores, o profis
sional Tony Ferreira e os

premiados Antônio Carlos

ARENA TALVEZ DIA
10.

Já com luz, água, insta
lações sanitárias e total
mente pintado interior
mente, o Teatro Trapiche
abrigou ontem a primeira
reunião do elenco de "O
Livro de Cristovão Co
lombo", que vai inaugurá
lo, sob a direção de Sérgio
Lino, em noite para convi
dados especiais e padri
nhos - as pessoas que, de
boa vontade, contributram
para que a nossa idéia se

tornasse realidade, e para
que Florianópolis passe a,

colégios enviem' seus alu
nos, uma vez que houve,
quando da montagem, a

preocupação da didática,
com a sequência crescente
dos vários estilos e corren

tes, desde o primitivo ingê
nuo até o completo abstra
to.
NO MAIS ...

COmo será que a gente
faz para que, nesta Se
çãozinha, ponham aquelas

de Faveri e Larry Klau
berg, ambos sensacionais,
.A nova aquisição de valor
é Débora Duarte, dona de
real talento. Todas as peso
soas que, direta ou indire
tamente, ajudaram o Tea
tro Trapiche, que fiquem
de sobre-aviso: serão as

convidadas especiais, para a

noite de inauguração, pro'
vavelmente no próximo
dia 10.

Mauro Julio ilmorim

Chico Bento
• ••EU se' 60ST"RIA.
De SAseR •••

OL�. CASCÃO!
VOCÊ VIU AqVE\.A
CHATA DA MONICA,

PORA(�

257Lj

I'

•

Mônica
COMO É e>ACANA
ESSA MINHA C�I�A
DE DISFARCES!
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"[zury Machado I
, GENTE QUE TRABALHA

Dona Iná Tavares Moellmann é hoje um nome que se

tornou conhecido por suas atividades no setor

assistencial. Auxiliado por uma equipe de voluntárias, há

mais' de 10 anos vem beneficiando indigentes, através da

Rede Feminina de Combate ao Câncer. Segundo suas

palavras, "desconhece o sentimento da paz interior quem

nunca deu pouco de si, quando há tantos que esperam."

LAGES
A diretoria do Clube 10. de Julho, de Lages, está em

atividades com a inauguração da boate do Clube que,

segUndo o Correio _Lageano, será muito breve.

FUCACA\

M\vimentando a Cidade, universitários de Brasília,
São Paulo, Paraná, Rio Grande do Sul e Santa Catarina,
compositores que estão, desde ontem, se apresentando
no estádio do SESC.

BIGUAÇU
Estudantes da' Escola Normal de Biguaçu estão

promovendo grande festa para o próximo sábado, no
Clube 17 de Maio.' Uma comissão julgadora;
especialmente convidada, vai eleger a mais bela

normalis�ta de Biguaçu.

CANDIDATO
Estamos recebendo informação de que a ARENA

\" escolheu para candidato à Prefeitura de Tijucas o senhor

João Chaves Filho" que tem bagagem no setor social,

político e industrial.

pOSSE
, Representando o Governador do Estado, o Secretário

Extraordinário' Para Assuntos do Gabinete 'Civil,
professor Eugênio Lapagesse, anteontem presidiu a posse
dos novos membros efetivos e suplentes do Conselho de

'

Administração da Fundação Educacional de Santa
Catarina. O Presidente da FESC é o senhor Arnoldo

Suarez Cúneo e Conselheiros os senhores Rubens Vitor

da Silva, João Eduardo Moritz, Haroldo Soares Glavan,
Hercílio de Fáveri, Frederico Buendgens, Clóvis de

Couto Goulart e Antenor Manoel Naspolini.

SAÚDE
Informou o engenheiro Olavo Arantes; coordenador

de obras da Secretaria dos Transportes, que será entregue
dentro de alguns dias à Secretaria da Saúde, o prédio
onde funcionará o Hospital, Maternidade e Posto de

Saúde, em Araguari.

MENSAGEM

A Associação das Classes Produtoras da Guanabara,
enviou mensagem ao Governador Colombo Machado,

SalIes, cumprimentando-o pelo destaque das indústrias

catarinenses, que vêm sendo dado pela Revista Banas.

LEVANTAMENTO

Um levantamento para implantação de um programa
de saneamento está sendo realizado pelo Departamento
Autônomo de Saúde Pública, corno assessoria técnica da

Organização Mundial da Saúde.

PALÁCIO
O prazo para a entrega do novo Palácio da Justiça de

Santa Catarina está marcado para o final de 1973. O

edifício, de 13' andares, ocupará urna área de 17.500

metros quadrados.
SESQUICENTENÁRIO
A .Primeira Coordenadoria Regional da Educação,

através de seu coordenador, Pedrinho Moresco, já
divulgou a programação dos festejos do Sesquicentenário
da Independência, a ser cumprido pelas escolas da

Capital. Será iniciada no sábado, às 14 horas, no estádio

Orlando Scarpelli.
VOLTA

Comenta-se que quem vai deixar o Rio, para voltar a

residir na maravilhosa praia de Cabeçudas, é o elegante
casal Lucy e César Ramos.

TUUCAS
Com referência à Ginkana, realizada em Tijucas, e

promovida pelos alunos da Escola Básica Cruz e Souza,
ainda não foi divulgado o resultado, embora tudo

indique que a ven�edora seja a equipe Banana.
DA EUROPA

Clissie Medeiros Ramos e Ciloca Medeiros, que estão

circulando'pela Europa, nos mandam cartões, encantadas
, co� as maravilhas do Velho Mundo, devendo regressar
ao Brasil nos primeiros dias de setembro.

VELMA RICHTER

Uma verdadeira consagração recebeu a pianista Velma

Richter, após o seu recital de segunda-feira última, no
Teatro Álvaro de Carvalho, que estava com lotação
esgotada. Na segundá parte, um concerto com a

-Orquestra de Câmara da Universidade, sob a regência do

Maestro Hélio Rosa e, ao final, a entrega de uma placa de

prata, pelo Prefeito Acy Oliveira, em nome do povo de

Florianópolis.
INCRA

Deixou o Rio, onde, residia, e passou amorar na Ilha,
'

.ocupando alto cargo no Incra, o elegante advogado
,Antônio Araújo.
OSCAR PALACE

Numa gentileza do senhor Orion Cardoso, será

hóspede oficial do Oscar Palace Hotel, o aplaudido
, cantor-compositor Ivan Lins, que será atração no II

FUCACA.

CIRURGIÃO PLÁSTICO

Após 3 anos de curso de pós-graduação, na Clínica do

Dr. Ivo Pítanguy, regressou a Florianópolis o cirurgião

plástico João Francisco do Vale Pereira.

TEATRO DE ARENA

Dentre o grande número de padrinhos do Teatro

Trapiche, que está em fase 'de conclusão, o Banco, do

Estado de Santa Catarina, através da boa vontade do

senhor Lauro Luiz Línhares, seu Presidente.

..

Senhora Inâ
TavaresMoellmann,

luta em favor
da Rede
Feminina

de Combate ao

Cancer.

Betina Kroenke
também será

debutante na noite

de gala da
,

Sociedade
Carlos Gomes,
de Blumenau,
no próximo dia 9.

,

,

, • Já há alguns dias em Buenos Aires os casais Márcio

Collaço e Ricardo Fuhrmeister.

• Lira Tênis Clube e Secretaria da Educação e Cultura,
promovendo os Jogos da Primavera, no próximo mês-de
setembro.

CINEMA

PARA
HOJE

SAO JOSÉ 3 - 7,45 - 9,45 Hs. RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs.

, CORAGlM
EAUOKClA'

V��I�I

EXIBIDORA
·CENTROSUL LTDA

ÉDIPO REI
"A TRAGtDIA DE UM REI""

...........................•
·

ill:M�u�)mKIS :
·
·
·
·
·
·
·

,

.
·
·
·
·
·
·
,.

JALlSCO 8 Hs. GLORIA 5 8Hs.CORAL 3, - 8 - 10 Hs.

•

'I

I

VINGANÇA Dof FORAGIDOS
- TECNICOLOR-

VIRGINIA MAYO

YVES MONTANO
BARBRA STREISAND
EM

.

.

NUM DIA CLARO DE VERAO
-EASTMANCOLOR-

•
·
·
·
·
·
...........................••.

2 - 8 Hs.

CIN,E ROXY

PROGRAMA DUPLO

1� FILME 20 FILME

CORAL AMANHÃ 21 H·s.
.'

OS":\l.OO lUSS\I.\'1 ",,,,,,,,,,'nhl
, •

•

EI;So.� ··p'''�7{LE·.jÍ.\lUSTI�S no .

X.\S<'UII<JXTO. . ... ". �
110 INllK'1 Ik' ('hir.. lIoml,,<I.,

PRÉ-ESTREIA
EM BENEFrCIO
DA SOCIEDADE
DE AMPARO
AO MENO.R

TRABALHADOR
1t!'IIOtm �un;1I
\'Im.,\II {o""m�\lO

I�U'I..O (.on�\nT
.\'Ifl�nmu'xo

WLA ",,\0 "("',, I"",U'[,,' \l:\:,m:!,i)!·;:\,�:'>l'�\-.!;;\
.

Coiaádu

ril\?'!;l>l>:�'<i );".h._, !í3�
""

OS AVENTUREIROS
ALAIN DELON
LI NO VENTURA
JOANNA SHIMKUS

LEONARD VILAR GLORIA MENEZES

-EM-

O PAGADOR DE PROMESSAS

CINE .RITZ DOMINGO I�.:;'''''',

[1!ii�;,;�!:J
DIST,

COLUf\I1BIA PICTURES

-(--�I .

AIlOlFO CEL! . SANDRO DORl . BEBA lONCAR • LUIGI PROIETTI
GIANRICO TEDESCHI . UNO TOFFOLO • PAOLO VIL1.AGGID

"_- STEFANIA SANDRELU
-- MARIO MONICElLl ··_· .. ··MARIO CECCHI GORI

_HCHNICOlOR
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É fácil

acabar

'com as

","Rchas

Se não conseguir tirar
manchas de sangue com

água fria e vinagre, experi
mente usar uma solução
bem fraca de amoníaco
dissolvido em água. Um

pouco de amido espalhado
sobre a mancha é o ideal
para tecidos muito finos.
Mas, em roupas que desbo

tam, .

convém empregar
uma solução de sal em á

guamorna.

Terebentina também é ex

celente para tirar manchas
de verniz ou de tinta de

parede. É só umedecer
com ela os dois lados do
tecido. Tinta de caneta es

ferográfica em roupa de
cor sai com facilidade se

você· mergulhar a parte
manchada no leite ferven-'
te. Depois, deixe esfriar
antes de lavar com água
pura. Se a roupa for bran-'
ca, basta estender a parte
manchada sobre um tecido
espesso e embeber o local .

com acetona. Este proces
so não pode ser usado em

tecido de fibra sintética ou
seda pura. Em tergal ou

nylon, o melhor é colocar
sob a mancha, um pano
branco e limpo e, em se

guida, passar sobre ela um
algodão embebido em al
coól 900. Deixe secar ao ar

livre.

.Muita

graça

em

pouco

espaço

Lavar roupa normalmente, é a melhor solu

ção para acabar com manchas de grama ou

mato. Se elas persistirem, experimente lim

par com sumo de limão. Para tecidos de lã, o
mais indicado é fazer a limpeza com. água
oxigenada de 10/12 volumes.

Para tirar manchas de suor
das roupas brancas, água

> oxigenada a 12 volumes é

aquela pedida. Em roupas
coloridas, você deve passar
uma solução de ácido acé
tico a 10%, que pode' ser
obtido em qualquer farmá
cia. Depois, é só lavar com

água pura e secar à som

bra, em local ventilado.

E aqueles horríveis respín
gos de lama? Basta lavar
com água e sabão de coco

e, depois, mergulhar o teci
do na água fria. Se a roupa
não puder ser molhada, ex
perimente. embeber um pà
ninho limpo em alcoól pu
ro e esfregar bem a parte
manchada, deixando secar

ao ar livre.

A água oxigenada, mistura
da com algumas gotas de
amoníaco dissolvido em

água pura, também é exce
lente para tirar manchàs de
bebidas alcoólicas, com ex

ceção do vinho. Este sai
com facilidade, se você

mergulhar a parte mancha
da. em leite fervendo, du
rante alguns minutos. Mo
lhar o tecido em água fria,
colocando, depois, um

pouco de sal sobre a man-

-cha, é outra maneira de se

ver livre dela.

Marisa Ramos

]OllUlr CardosoI Horóscopo

Manchas de óleo e graxa podem ser retiradas com água e sabão, se o tecido
for lavável. Se não, o melhor é colocar a parte manchada sobre um

recipiente qualquer e pingar algumas gotas de benzina pura. Em seguida,
comprimir o local da mancha entre duas folhas de mata-borrão, repetindo
a operação assim que o tecido estiver seco. Você também pode' usar, nesses
casos, gasolina ou varsol. Para tecidos mais finos, a terebintina é ideal.

ROMA - (ANSA) - Já

é fato comprovado que
não é o tamanho o respon-

. sável pela funcionalidade e

graça de um apartamento;
até mesmo mono-bloco,
ou seja, um apa rtamento

com um único ambiente

pode ser tão completo co

mo qualquer outro de

grandes dimensões. Tudo

depende do bom gosto e

da disposição dos móveis

que deverão, mais do que

quaisquer outros, estar

perfeitamente combina

dos.
O típico mono-bloco,

dispensa corredores (consi
derados desperdício de es

paço). A porta de entrada

conduz diretamente à sala

de estar que é separada da

sala de jantar e do estúdio

por móveis interparede, es
pecialmente criados para
este tipo de ambiente. Fo

calizaremos hoje, a sala de

jantar realizada em madei

ra e couro. A mesa deverá

ser de preferência oval

com um detalhe central

em tom contrastante;

quanto às cadeiras estas

são arrendondadas e forra

das em couro, uma das úl-

ÁRIES - Dia favorável aos in.
teresses profissionais e econô.
micos. Boas influências para o
êxito no terreno sentimental
inclusive para realizar ou mar:
car data de casamento. Boa
saúde e bons negócios em vis.
ta.

'

TOURO - Não é um dia.mui.

!O benéfico para os negócios,
as relações com parentes e só.
cios. Pode, todavia, pleitear
cargos e solicitar empréstimos.
Ótimo para o amor e excelente
às viagens.
GÊMEOS - Há bons indícios
para os negócios e interesses
familiares. Aproveite a influên.
cia do dia para tomar a inicia.
tiva que há dias você está pro.
telando, Bom para o amor, às
viagens e transportes.

.

CÃNCER - Nãó assuma com.

promissos que não possa �aldar
a tempo, pois está sujeito a ser

considerado como irresponsá
vel. Ponha em dia sua corres

pondência e não trate de as

suntos amorosos neste dia.

LEÃO - Fluxo astral propício
a todos os seus interesses. Se é
solteiro lembre-se que pessoa
de Sagitário pode lhe dar intei
ra felicidade conjugal. Pode

viajar e tratar de negócios im

portantes.
VIRGEM - Influência favorá
vel aos lavradores, publicitá
rios e artistas. Neutro .para

qualquer outro setor profissio
nal e também para o amor e à

saúde, que deverá melhorar
consideravelmente de ora em

diante.

LIBRA - Você obterá sucesso

'em demandas e processos. Po

rém, vigie o bom funciona
mento dos rins e não abuse de
calmantes e suporíferos. Pro
cure aproximar-se de pessoa
nascida sob o signo de Leão.

ESCORPIÃO - Ótimas opor
tunidades para melhorar consi

deravelmente sua situação fi

nanceira. Dia. propício para
pescarias e passeios ao campo.
Poderá vir a conhecer hoje,
aquele que será seu cônjuge fu

turamente,

,SAGITÁRIO - Sendo este seu

melhor dia da semana, é de to

do conveniente aproveitar o'
fluxo astral para obter tudo

aquilo que desejar. Inclusive o,

que diz respeito à vida senti

mental, trabalho e dirtheiro.

CAPRICÓRNIO - Não faça
viagens no período da manhã.
À tarde poderá receber um

presente ou uma gratificação.
Início de lucros em negócios
de sítios ou fazendas. Neutro

para o amor, para a saúde e

relações sociais e pessoais.
AQUÁRIO - Este dia denota

amplas possibilidades em as

suntos comerciais que propor
cionem lucros compensadores.
Benéfico para o casamento e

os noivados. Mas, cuide da saú- .

de, da moral e das finanças.
.

PEIXES - Não insista em re

solver sozinho o problema que
o está preocupando, porque o

seu signo inclina às associações
com pessoa de personalidade
mais forte que a sua. Dia pro
pício aos assuntos sentimen
tais.

liQUIDA COM DESCONTOS

. DE ATÉ 40%

MALHAS, CAMISAS E ROUPOES.
CAMA - MESA - BANHO.

PELOS MELHORES PREÇOS,
TAMBEM PELO CREDIÁRIO,
SEM QUALQUER ACRÉSCIMO.

NOVO HORARIO:
9 As 12 E 14 AS 19 HORAS.

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302

Pingos de chuva, depen
,dendo do tecido, também
IpO dem causar' pequenas
manchas. O jeito é molhar
a peça por inteiro, se ela
for de linho ou algodão. Se
for de lã, deixe estendida
durante' o dia inteiro, para
secar bem. Mas, com a se

da, muito cuidado: ela de

ve ser passada a ferro, pro
tegida por um pano .branco
e bem limpo, numa tempe
ratura morna, quase fria.
Já o veludo, é só deixar se
car e depois escovar a

roupa, sempre de bai?<-0 pa
ra cima.

timas novidades no campo
da decoração moderna.

Falando-se em novida
des, estas são ininterrupta-
,mente lançadas pelos de

signers que mais do que
nunca estão-se dedicando a

este campo. Mais do' que
nunca não só em virtude

,da constante mudança dos

gostos, o que não é uma

caracte rfstíca de nossa

época, mas principalmente
em virtude da falta de es

paço, problema este que
tem afligido o mundo mo

derno. Novidades existem

para todos os gostos e para
todas as possibilidades;
desde os móveis em madei

ra, laqueada ou não e os

móveis de acrílico até os

mais insignificantes deta

lhes que nem por isso po
dem ser esquecidos. Sim,
porque em se tratando de

mobília simples, somente

detalhes, graciosos podem
enriquecer e tornar o am

biente mais .aconchegante.
Enfim, o segredo de tu

do está em se ter paciência
de procurar as coisas e sa

ber a quem se dirigir além
de um fator indispensável,
o bom gosto.-
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da

Ali começou a equita

ção brasileira. Logo em se

guida, oficiais da Brigada'
�tar, formados no Rea

lengo, levavam a equitação

para o Rio Grande do Sul.

�Hoje em dia Santa Catari

na é o Estado do sul onde

a equitação praticamente
não existe, em vista 40
crescimento que alcançou
nos outros estados.

Por trabalho dos ofi

ciais militares, depois, por
evolução natural, a equita-

,

ção começou a ser pratica
da em meio civil. A partir
daí foram criadas as diver

sas Sociedades Hípicas, em
funcionamento nos diver

sos Estados da Federação.
Em 1943, foi criada a

Confederação Brasileira de

Hipismo. Um calendário

esportivo em vigor com

preende, além do Campeo
nato Brasileiro - instituí

do em 1955 - outras pro
vas de âmbito local, esta

dual e nacional.

O hipismo brasileiro

tem sido representado nos

certames internacionais.

Provando isto está a fama

internacional dos cavalei

ros Nelson Pessoa Filho,
Renildo Ferreiro e Elói

Meneses. Aliás, uma das es

peranças para a c,onquista
de medalha de ouro nas

Olimpíadas de Munique es-

No Brasil, como nos demais países do mundo,
foram os militares que iniciaram, introduzindo
e cultivando, o hipismo. Apesar de ter dado

seus primeiros sinais de vida na segunda metade

do século XIX, s6 quando o Governo brasiieiro
convidou técnicos estrangeiros para treinar os

brasileiros é que o hipismo no Brasil começou a

ganhar condições técnicas.
Os estrangeiros que estiveram "ensinando" hi

pismo, foram um grupo de oficiais da Escola de'

Equitação do Exército F.rancês, de Saumur.

Esta escola francesa, apenas superada em fama

pela Escola Hípica Espanhola de Hofburg, em

Viena, mandou seus oficiais logo após a 1a.

Guerra Mundial, para formar, no Brasil, a Esco

la de Equitação do Exército, em funcionamento

ainda hoje no Realengo, Rio de Janeiro, segu.n
do também ainda, os métodos da famosa escola

francesa.

te ano é Nélson Pessoa Fi

lho, que aprendeu equita
ção na Escola do Exército.

EM SANTA CATAlrrNA

Neste Estado a equita
ção só é praticada na Polí

cia Militar, que em seu

Centro de Instrução Poli

cial Militar, mantém um

pelotão de Polícia Monta

da. O Pelotão, instalado na

Trindade, é comandado

pelo Tenente Paulo Tadeu
.

Piva, auxiliado pelo sargen

to Eri Rodolfo Bento. Am

bos cursàram ii Escola de

Equitação do Exército.
Os menos esclarecidos

aevem ter-se 'perguntado
qual a função de um pelo
tão de Polícia Montada

nos dias de hoje. A,polícia
Militar mantém o pelotão
para efetuar o patrulha
mento das áreas suburba

nas e rurais da capital com
. eficiência e rentabilidade.

Além disso, pode propor
cionar instrução sobre e

quitação aos alunos-ofi

ciais e para os sargentos e

soldados, que, lotados no

interior, tem o cavalo co

mo único meio apropriado
para sua locomoção.

O patrulhamento feito

pelo pelotão de Polícia

Montada é feito à noite,

cotidianamente, cobrindo

grande área da capital, fa
zendo o contorno ao mor-

ro do Antão e passand I

.

pelas avenidas Rubens de

Arruda Ramos e Mauro

Ramos, além de outros tra

jetos menores.
O Pelotão é utilizado

também como unidade de

demonstração. Assim, a

serviço do Setor de Rela

ções Públicas da Corpora

ção, já se apresentou em

competições hípicas e ou

tras provas, como recente

mente, uma gincana em

benefício da Apae de Cri

ciúma,

HIPISMO: ELEGÂNCIA
Falando a respeito do

hipismo praticado na Polí

cia Militar, disse o Tenente

Piva: "Nós iniciamos a prá-
, tica hípica há uns seis me

ses. Já realizamos frês pro

vas, inclusive uma de classe

"A" , com obstáculos de

1,lOm de altura. Todos

'com bom rendimento. Em

Tubarão realizamos a me-:

lhor das provas, com obs

táculos a 1,6Om de altu

ra."

E continuou o tenente:

"Pretendemos também
obter uma maior integra
ção com a comunidade,
através do hipismo, fazen
do com que o cidadão civil

venha praticar equitação
conosco. Para conseguir is

to, estamos proporciona
ndo aulas de equitação a

Os civis raticar a equitação ao lado da PM

civis. Alguns destes, inclu

sive, já se mostram interes- ,

sados em fundar uma Soci

edade Hípica, a exemplo
das que existem em outras

Icapitais do sul".

Prosseguindo nos seus

esclarecimentos, ainda dis

se o Tenente Piva a respei- .

to do hipismo: "O hipis
mo, embora seja um espor

te muito elegante, exigin
do muita precisão, não é

tão difícil de ser aprendi
do. Quanto ao cavaleiro,
ele poderá estar saltando

com três meses de treina

mento e participando de

provas em um ano."

Além disso, há as reco

mendações: a primeira coi
sa necessária ao cavaleiro é

a conquista da confiança.
Perder o medo do cavalo.

Depois de alguns treinos

para "aproximar-se" e

acostumar-se com o ani

mal, o cavaleiro parte para
seu treinamento técnico.

"Ver cavaleiros e cava

los em seu exercício diário

é uma tocante lição sobre

o que seres humanos com

preensivos e animais inteli
gentes podem realizar jun
tos. No picadeiro rêina

profundo silêncio. É uma

tradição das altas-escolas

que os comandos sejam
sempre mudos." Estas con

siderações foram feitas pe-

10 Tenente Paulo Piva.

A AMAZONA.
Marianne Van de San-, •

.de, holandesa de nascimen-J
to, 18 anos e 14 de Brasil,

pratica equitação na Polí

cia Militar desde os l l:

anos. Sua mãe diplomou-se
ainda na Holanda, na esco

.la de alta-equitação de

Arnhem. Marianne, perfei
ta amazona, domina com

maestria sua montada, o

puro sangue árabe El Ha

jab.
Desde muito pequena

Marianne já desenvolvia

seu gosto pelo hipismo.
Seus pais sempre tiveram

bons animais de montaria

e a pequena acompanhava
-os nos exercícios.

"No tempo de aula é

que é triste, só posso mon

tar nos fins de semana.

Bom é nas férias, em que

me exercito todos os dias.

Até El Hajab sente o perí
odo de aulas e fica muito

alegre quando me vê nos

fins de semana. Entre nós

,- El Hajab e eu - existe

uma grande amizade". São

palavras de Marianne.

Demonstrando o afeto

que pode existir entre um

animal e seu dono, Marian

De relata dois aconteci

mentos em que o cavalo

mostrou gostar dela: "El

Marianne Van Der Sande, e EI Hajab. Arte e beleza.

o Dobre

esporte

equitaçiio

"O cavaleiro

poderá
saltar com

apenas três

meses de
treino..

: Hajab, uma vez, foi assus-]
tado . por alguns terneiros.

Fez um movimento brusco

jogando-me fora da sela. '

Mas fiquei presa no estri

bo. El Hajab já começava a

disparar quando notou que

me arrastaria. Imediata

mente parou, não me ar-

. rastando por mais que uns

dois metros. Em outra 0-

portunidade, eu caí.-e E1

"Hajab, assustado, iniciou o

movimento para um coice,

que me acertaria em cheio'

na cabeça. Me preparei pa
ra o pior, mas ele parou o

coice a meio caminho e re

colheu a pata, sem me a

tingir."
E num conselho às mu

lheres: "A equitação é um

excelente
.

esporte, princi
palmente para a mulher,

porque mantém a linha e

evita a flacidez dos teci

dos, através dos seusmovi

mentos leves e bem orde

nados. Além disto .é prati-
, .'

cado ao ar-livre,' o que fa-

vorece a saúde geral de

modo notável."

Marianne Van De San,
'

de, 18 anos, mulher; ele

gante, foi ouvida pela re

portagem sobre a elegância
feminina ao montar, maté

ria em que é catedrática,
sem ao menos ter cursado

escola específica. "Como

os diversos passos do cava-

10 são muito elegantes, é

certo que a amazona deva
.

também ser elegante, daí o
cuidado com os trajes de

montaria usados pelas da

mas� e por que não, pelos
cavaleiros. No caso das da

mas, é muito elegante o u�
so da bota, culote, jaqueta
e o chapéu tradicional. A

gora, para quem quer a

prender ou exercitar-se um

pouco, é suficiente uma

blusa bem leve, uma calça
lee e um sapato comum,

podendo até mesmo ser

um tenis, embora o ideal

seja um calçado de salto

mais grosso e alto, para

melhor utilizar o estribo."

E as quedas, os tombos,
'Maríanne? "Elas são o pa
vor de quase todo o princi
piante; mas não são tão as
sustadoras. Raramente

acontece um acidente de

gravidade. Sempre ouvi di

zer que equitação se apren
dia em sete tombos, como

já levei oito, acredito que

já sei alguma coisa de equi
tação."

OS CAVALOS

Das baias da Trindade,
42 estão ocupadas. 36 de

las são ocupadas pelos Ca

valos do Pelotão de Polícia

Montada, as seis restantes

são de particulares.

Entre os "habitantes"

das baias da Polícia Militar

contam-se alguns de alta li

nhagem, como é o caso de

Duque, puro sangue inglês
ou Salem e El Hajab, puro
sangues árabes.

Os cavalos são tratatos

pelo efetivo do Pelotão -

37 homens, - dos quais 4

oficiais e um civil, o veteri
nário Francisco Van de

Sande.

Os cavalos recebem um

,tratamento muito humano

e sua vida apresenta aspec
tos quase humanos. Basta

lembar o triângulo amoro

so entre os garanhões Du

que e Salem e a égua Du

.quesa.

Os dois garanhões, alo

jados nas baias vizinhas,
chegam a chorar quando
avistam a égua. Quando
um nota que o outro está

se exibindo para ela, estica
o pescoço na janela da baia

procurando morder o rival,
que por sua vez também

revida as mordidas. Quase
humanos, os bichinhos.

I

Mas parece que Duque,
pelo sangue que tem - Du

quesa é sua filha e tem 7/8
de sangue inglês - terá a

felicidade do amor de Du

quesa, para que seja manti
do o sangue.

Franctsco Van Der Sande, veterinário. Cdrinho e dedicação.

•

Os obstáculos podem chegar a aproximadamente 1,60 m:

.I
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1 - Começou a campanha para a renovaçâo do DACEB.

Dia 31, fere-se o pleito. O PUA está mandando a sua brasa,

mas o MEU também se movimenta.

2 - "Sedimentação Movediça da Sociedade" esteve em

cartaz no TAC. Ouvidos, os acadêmicos divirliram suas

.

opiniões, mas ninguém ficou alheio ao impacto causado.

3 - O FUCACA está àr, bicho. O ERES (Encontro

Sedimentação Movediça da' Sociedade conseguiu
despertar a platéia de Florianópolis, acostumada apenas a

prestigiar os espetáculos traduzido por companhias de fora.
Mais de 400 pessoas assistiram à peça, durante os três dias
em que esteve em cartaz no TAC. Embora se notasse uma
certa frieza por parte da platéia, e a incapacidade de alguns
atores em Se' comunicar, Gelei Coelho conseguiu seu

objetivo, que era o de causar impacto. Ninguém saiu
indiferente, e as opiniões variaram de um.simples gostei, a
uma crítica radica)! de que a peça se caracterizava por uma
agressão gratuita, em termos sexuais.

Tanira, professora de português do Colégio de Aplicação,
. impressionou-se com a coreografia e a plasticidade da peça,
fez ressalvas ao conteúdo, que, segundo ela, apresentava
uma certa incoerência com a mensagem proposta.

Aríberto Venturini, universitário, afirmou que; como

experiência, .Sedimentação Movediça da Sociedade é
perfeitamente válida. Sônia Furtado, quartanista de Letras,
elogiou a montagem, a coreografia, e a coragem do grupo
em apresentar um espetáculo de vanguarda, lembrando que
Q resultado final. foi muito positivo, uma vez que se tratava
de um grupo amador. Já Fernando Portela, acadêmico da
Esag, faz restrições aos palavrões. E apresenta uma sugestão:
"este tipo de peça deveria ser apresentado em teatro,de

Céu e o Mer (Magda Migliori); 15 - Encontro (Nelson Russi

Wagner); 16 - Desencontro (Rui Bittencourt e Bigal); 17 -

Peixe de Aquário (Marcelo, Ester e Eliana) ..
Os troféus que o Fucaca oferecerá aos vencedores estão

expostos na loja de esportes na esquina das ruas Felipe
Schmidt e Álvaro de Carvalha,

.

.

.

- '. '.

O professo,r SILVIO COELHO POS SANTOS - da
UFSC - ministrará na cidade de Lages, um curso sobre
METODOLOGIA DA PESQUISA EM CI�NCIAS SOCIAIS,
a partir de hoje, até o dia 26.

As aulas obedecerão ao seguinte horário: hoje: das 20 às
22 horas; dia 25: das 14 às 16'e das 20 às 22; dia 26: das 20
às 22 horas.

Encerrou-se com bastante êxito, o I Encontro Regional
Estudantil Secundarista (ERES), promoção do Governo

Comunitário, do. Colégio de Aplicação e do Grêmio Nilo

Peçanha, da Escola Tedníca Federal de Santa Catarina. A

presença de 100 secundaristas, nos três dias' em que se

realizou o encontro, dimensiona o êxito alcançado pelo
'ERES. A técnica de dinâmica de grupo, adotada pelos
organizadores do conclave, possibilitou uma análise mais

detida dós 8 capítulos da Lei 5.692, que dispõe sobre a

reforma do ensino médio. Mas a temática abordada não se

restringiu à reforma do ensino médio. Temas como "A

Democratização da Escola e da Sociedade", "Liderança na

Escola" e "Reforma Universitária" forneceram subsídios

para que os debates fossem consistentes e as conclusões

mais objetivas.
Entre as conclusões do ERES, destaca-se a que encara a

reforma como uma faca de dois gumes, propiciando, de um
lado,' á especialização da mão-de-obra, e limitando, por
outro, o ingresso na universidade, uma vez que apenas os

que possuem recursos poderão ingressar nela. A

profissionalização na faixa estária de 7 a 14 anos também

deixou sua marca. Foi debatida a Reforma.

Regional dos Estudantes Secundários) iá terminou, m;lC

Começou aPolítica
dar descanso à situação, divulgou manifesto onde coloca às
vistas dos acadêmicos uma série de fatos que estão

acontecendo na Universidade, à guisa de alerta e de

motivação para as Comissões de Estudo, que analisarão,
situações-problemas que existem no CEB.

Mas se a situação no Centro de Estudos Básicos já está

definida, nos outros centros não ocorre o mesmo.

Assim, .. Vera' Linhares, presidente do Centro de,

Educação, declarou que a alienação naquele centro é

simplesmente incrível, e incoerente, pois justamente na

faculdade de Educação" que congrega 400 alunos, e que se

esperava uma maior participação do universitário nas

eleições.
Um tanto decepcionada, salientou a presidente, do

Centro de Educação, que foram raras as gestões que não

foram eleitas 'através de chapa única. Praticamente ali

inexiste, oposição. Até o momento, prepara-se uma chapa
que contará com o apoio da situação.

No Centro Sócio Econômico a situação é a mesma.

Chapa única, da situação. Já no Tecnológico, a situação
apresentou úma chapa, e a oposição está elaborando outra,
prometendo fazer destas eleições uma das mais concorridas

que já se tenham verificado naquele centro.

-

O
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O Presidente do DACEB baixou Edital, convocando

todos os acadêmicos do -Centro de Estudos Básicos da

UFSC, para as eleições, no próximo dia 31, dos estudantes,
que comporão o próximo Conselho Executivo e Conselho
Fiscal daquele Diretório. O acadêmico tem que votar -

suspensão por 30 dias é a pena para os não votantes.

Dia 21 marcou o início da atividade de propaganda dos

partidos políticos estudantis. O CEB amanheceu

segunda-feira com cartazes de um único partido, o PUA. O
Partido Universitário de Ação, primeiro a se manifestár com'
cartazes pedindo ensino "livre e gartuito" e "maior

humanização do ensino", faz clara oposição.
O partido- da situação, MEU, Movimento Estudantil

Universitário, também se movimenta e prepara para tentar

se manter na situação. Segundo Otto Steiner, seu

presidente, o MEU, desenvolverá campanha baseada no

espírito da Lei 5.540, que reformula a organização da

representação estudantil, tornando o Diretório uI? órgão
, apenas de congraçamento. Para que o cargo d� presidente
do Diretório não seja apenas "decorativo", 'diz Otto que o

candidato do MEU à presidência também concorrerá"
simultaneamente a uma vaga no Conselho Departamental.

O PUA, como opositor consciente e que não pretende

Sedimentação:

que'tál?
Arena, e não no TAC," Valéria Mazuc, universitária,
declarou que o que' mais a impressionou foi a montagem.
Admitiu a agressividade da peça, más justificou-a, alegando
que a, mesma serviu para reforçar a mensagem do autor.
Antônio Carlos, estudante de engenharia, disse que há
muita contradição na peça: "ela foi escrita, pelo que se

conclui dos diálogos, para os jovens. Acredito que a

juventude de hoje é mais esclarecida, mais pura que a de
,1

outros tempos. Ora, o autor jogou em seus quadros urna
juventude, decadente, corrupta (justamente uma juventude
que hoje não existe mais) usado esta realidade por ele criada
como uma realidade existencial de hoje, partindo daí para
.sua pregação. Ora, se o autor queria justamente atingir os

jovens, deveria partir da realidade deles , realidade hoje
aceita por todos, e daí então, fazer suas considerações,
abordando problemáticas como a dos entorpecentes etc. O
jovem de hoje aboliu as fronteiras sexuais, e não sofre mais
problemas de comunicação. Centralizar a peça numa

abordagem de uma realidade sexual que hoje não existe
mais é ignorância ou conservadorismo. Creio que nenhuma
destas hipóteses se aplica ao autor. De qualquer maneira, o
espetáculo como um todo trouxe resultados positivos, uma
vez que demonstrou que mesmo em Florianópolis, se pode'
fazer um teatro moderno, com temas considerados antes
"tabus" .

Começou ontem o II' Fucaca. Hoje vai continuar,
apresentando mais 17 músicas. Ainda não é possível
qualquer prognóstico de sucesso ou não, mas tudo indica

que os Festivais já não possuem a força que, há alguns anos

, os fez rlorescer às dúzias. Os resultados da noite de ontem e,

.

detalhes, estão no primeiro caderno de O ESTADO.'

Campus, dando o maior apoio e tendo a maior esperança no
Fucaca como força jovem universitária,' apresenta as 17
músicas que' serão apresentadas hoje à noite: 1 - Partida
Ganha (deide Gomes); 2 - O Velho Poeta (Nagner Narley
e Rodney Felix); 3 - Decodificado (Tanira Piacentini e

Ariberto Venturini); 4 - Ah! Final (Reinaldo Rosa) 5 -

Aviso (Antônio Pauli); -6 - Já Fiz a Mala (Osvaldo
Haberbeck); 7 - Vulto Amado (Rodolfo Hans Geller); 8 -

No Topo do Mundo (Pery Alberto e Rogério Camargo); 9-
À !,rocura de Meu Ser (Antônio Carlos e Malty); 10 -

nettreae (Rui Brttencourt); 11 - HHerança (Francisco
Trevisani); 12 - Minha Fé (Altamiro Preis e José de Mello

Cabral); 13 - Compreenção (Vilmar Loch); 14 - Entre o.

mereceu consider aç ões desfavoráveis. Mas o que
surpreendeu no ERES foi a seriedade com que os debates

,
foram .conduzídos, e a isenção com que foram analizados.
Serve de lição para os universitários que têm se mantido
numa apatia incompatível, com o espírito de uma

universidade. Os secundaristas souberam dar uma lição de

organização, de seriedade e de ideal. Mostraram" que é

possível reunir 100 estudantes e debater com "mat�:ridade"
problemas de interesse da classe, ,s�m cair n\m� aceitação

, ou negação estéril.

Criada pelo então presidente Epitácio Pessoa, através do
Decreto no. 14.343 (7/9/20), com o nome de Universidade
do Rio de Janeiro, reunindo diversas escolas e faculdades
tradicionais, algumas centenárias que existi�
independentemente, foi reorganizada pela Lei no. 452'
(5/7/37), com a denominação de Universidade do Brasil.

A legislação subsequente procurou dar à Universidade
melhores condições para hem desempenhar-se de suas

finalidades, culminando com o Decreto no. 60.4 (13/3/67),
que aprovou seu Plano de Reestruturação e marcou início
da Reforma Universitária. Uma Reforma só poderá ter seus
obj etivos alcançados, se houver uma estrutura física

adequada, representada por um "campus" integrado.
.-

No próximo dia 5 de setembro de 1972, 9 Presidente
Médici o Ministro da Educação e Cultura, Jarbas Passarinho
e outras autoridades estarão inaugurando importantes obras
na Ilha do Fundão, que representam a concretízação da
Cidade Universitária da Universidade Federal do Rio de
Janeiro. Este fato tem um .grande significado, uma 'vez que
os estudos e planejamentos para a construção da Cidade
Universitária datam de 1935 (há 37 anos) e as suas obras
foram iniciadas em 1949 (há 23 anos). Sem dúvida um

longo parto, vivàs ao nascimento e, que cresça com

sabedoria, graça e profundidade.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na Grande
,

Area

Rio (AIB) - Haja fôlego, gente: cada time vai ter que
jogar 25 partidas em três meses e 25 dias, mas num

sobe-desce de avião que, só de imaginar, cansa. Tomemos
o Flamengo como exemplo da mão-de-obra que será o

campeonato nacional: dia 10, joga no Rio, com o

América, dia 13, em Manaus, com o Nacional, dia 17
em Belém, dia 20, de novo no Rio, dia 24, em São Paul;
_ e assim por diante. ..
E que não seja o caso de c;iticar o trabalho do autor

da tabela porque ele (Antonio do Passo) fez uma

gina- stica tremenda para encaixar 325 jogos numa

folhinha de menos de quatro meses.

Preparem-se Os clubes, preparem-se os jogadores e

prepare o público sua algibeira para o grande sacrifício
administrativo, técnico, e financeiro que vai ser o

Campeonato Nacional de 72.
***

CAMPO DE PLÁSTICO
No relatório da Fifa, levado ao 380. Congresso da

Fifa (ontem e hoje, em Paris), consta um assunto

interessante: futebol em gramado artificial. Revela a Fifa
que os países estão autorizados a continuar fazendo
experiências, mas não oficializa a grama artificial para o
mundial de 74 (as finais, porque as eliminatórias, a Fifa
já autorizou). E informa que a maioria dos jogadores que
tiveram oportunidade de jogar em gramado artificial
deram opinião favorável. Os depoimentos dizem que os

escorregões são mais frequentes' e que, nos tombos, o

jogador arranha-se muito nas "folhas" da grama: Mas, em.
eonpensaçdo, as torções de joelho e tornozelo são muito
mais raras. Conforme demonstram estatísticas levantadas

pela Fifa e reforçadas pela experiência do futebol
americano, agora jogado também em: gramados
artificiais. Isso é compreensivel por uma simples razão: o
campo de grama natural, devido a má conservação
acabam cheios de buracos.
A leitura completa do relatório da Fifa me dá a

impressão de que mais cedo que se imagina o futebol
profissional estará sendo jogado em gramado artificial.

Uma sugestão já vetada pela comissão de árbitros da

Fifa e a expulsão de campo por um período limitado: A

experiência tem sido feita em jogos juvenis de alguns
países. Acham os dirigentes da Fifa que as desvantagens
dessa medida são maiores que as vantagens.
A mim à idéia me seduz. Pelo menos, o árbitro teria'

um recurso mais eficaz do que o cartão amarelo que a

cada dia fica mais branco, de vergonha.
:

***

QUEMÉ O CULPADO?
A direção de" futebol do Botafogo absolveu

publicamente o treinador Tim de qualquer culpa na

campanha obscura do time no campeonato de 72. Um

gesto muito bacana, mas o Sr. Toniato deve uma

explicação ao torcedor botafoguense: quem é o

. responsável pela contratação do atacante Fischer que,
custando uma fortuna, acabou (sem querer, coitado) .

criando um problema insolúvel para a 'organizaçdo .

coletiva da equipe do Botafogo? É claro que uma

iniciativa dessa, envolvendo dinheiro. alto do clube, não
pode ser aceita tão. passivamente como pretende. a

direção do clube.
***

BOLA DE PRIMEIRA - Entender de futebol todo

mundo entende: eu quero ver é entender de Coríntians:

o clube. está em erupção política há dois meses, os

dirigentes se comendo ferozmente, macumba no ginásio
de boliche, macumba no jardim, o diabo a quatro. E o

'time do Coríntians? O time do Conríntians vai bem,
obrigado, pois está invicto precisamente há 15'

jogos·111111 ,

Dois informantes de fé que me garantem que faz um
bom negócio quem puder contratar os jogadores Brita e .

Brecha, no luventus, de São Paulo.111111 O Time do

Botafogo saiu do campeonato. Mas deixou pelo menos

um jogador para a seleção da temporada: O goleiro
Wendell, sem dúvida, um exemplo de segurança,
sobriedade e regularidade "!'los três turnos do campeonato
carioca. IIIIII Recebi carta do leitor cearense'Antonio

Luiz de Assis Filho, em papel timbrado do clube dos

aeróbicos de Fortaleza. Eis um trecho: "O signatário é

testemunha viva das maravilhas do método Coopero
Poderia passar o dia inteiro falando do meu caso pessoal:
tenho 45 anos, cheguei a ficar quase inutilizado' pelo
reumatismo (espondilite reumatóide) e não era capaz de

subir três degraus de escada. Hoje, posso correr - e corro

_: 15.200 metros e sou capaz de sUbir correndo um

ediftcio de sete andares !" Revela Antonio Luiz, ainda,

que antes de praticar o método Coo�er de

condicionamento físico tinha pulso de 93 batidas por

minuto e, hoje, tem 60 batidas. E conclui "perdoe.-me a

diferença de concordância, pois não sendo escntor e

estando empolgado com essa maravilha que se chama

métido Cooper, escre�o-lhe sem. revis�? e, portanto,

sujeito a erros, mas cheio de entustasmo. '111111

Armando Nogueira

FIXATIVO PARA -CRAVON
ANILINAS ALEMÃS PARA FLORES

TELAS PARA PINTURA - PINCEIS

ESPECIAIS
TINTA GUACHE - BETUME
LACA INCOLOR - TEREBINE SECANTE

THINNER - ÁGUA RAZ
FIXATIVO PARA PASTEL.

São alguns itens de nosso gra'nde sortimento de materiais para

pintura art ística.

Ofere�emos orientação técnica sobre apucação de materiais
".

EMPORIO DOS SANITARIOS
RUA JERONIMO COEÜiO,3

FONE: 3092 - FLORIANÓPOLIS

VISITE-NOS

.....

",
...

.

"

'{.

Bota do Olaria
Ferreti, de cabeça, aos 35 da etapa complementar, deu

esperanças ao Botafogo de continuar na luta pela terceira

vaga para disputar as finais do' campeonato carioca, ao

vencer o Olaria na noite de ontem por 1 a O no Marcanã.

O campo pesado devido as fortes chuvas que cairam no

·dia de ontem na Guanabara, prejudicaram sensivelmente a

partida. Nem o retorno de Garrincha, que nada fez

enquanto esteve em campo e a estréia do baiano Edmilson

pelo Botafogo, conseguiram motivar o torcedor a

comparecer ao campo.
Aos 45 minutos iniciais foram dos piores em matéria de

futebol, já vpresenciados pelo pequeno público de 2.128

pagantes que rendeu apenas Cr$ 10.826,00. Aos 2 min, o
Olaria fez o único ataque de toda a partida com perigo de

-

gol, após cruzamento forte de Mineiro que Wendell

defendeu. Com os dois times receosos de atacarem em

massa devido aos contra-ataques, o jogo é cozinhado na

meia cancha, com esporádicos e cautelosos ataques ..
Somente aos 43, o Botafogo perigou o arco de Beta.

Dorinho, com o gol desguarnecido cabeceia para fora. Com

o argentino Fischer sendo vaiado toda vez que pegava na

bola, termina o primeiro tempo.
FINAL

-

Ferreti no lugar de Fischer pelo Botafogo e Gessê e

Rodésia

quer ficar
em Munique

Munich (AP) - A expulsão da Rodésia das

Olimpíadas de Munich, decidida terça-feira pelo Comitê

_
Olímpico Internacional, depois dos protestos dos países
africanos que ameaçavam retirar-se da competição, caso
ele permanecesse, causou agora um dilema para a sua

delegação: a volta imediata a seu país ou deixar que os

atletas assistam aos jogos. Para a nadadora rodesiana

Christine Meal qualquer coisa é preferível a retornar a

seu país, que juntamente com uma companheira de

equipe falou brevemente à Imprensa. Entretanto, um

grupo de atletas obrigou-as a afastar-se dos repórteres e

voltar aos dormitórios da Vila Olímpica.

Depois que a pequena equipe rodesiana foi expulsa
das competições, muitos são os curiosos que se acercam

do local onde a delegação está hospedada, com a

finalidade de obter autógrafos dos atletas expulsos,
apesar do cerco policial. As duas jovens atletas

rodesianas disseram que após terem conhecimento do

veredito do COI não fizeram grandes coisas, além de.
ficarem sentadas pelos arredores da Vila durante algum
tempo, sem falar muito sobre o assunto.

- Claro que gostaríamos de ficar para ver os jogos -

disse Christine - sem sinal de rancor em sua voz, e

reafirmando ser preferível qualquer coisa; menos o

regresso a seu país.
O presidente do Comitê Olímpico Rodesiano, Grant

Stewart, determinará ainda se ós atletas. poderão ficar
como espectadores ou terão .que voltar imediatamente à

Carlos -Antônio no de Agnaldo e Garrincha respectivamente,
no Olaria, foram as modificações "introduzidas -. pelos
treinadores, para quebrarem a monotonia da partida. O

Botafogo começou mais agressivo tentando o gol com

chutes de fora da área, com Ademir, de chuveirinho, Ferreti
de cabeça, liquida com as pretensões do Olaria neste

campeonato, depois do ataque botafoguense estar.

inoperante em 39,5 minutos.

Nivaldo dos Santos, terminando a partida com 44

minutos, foi um bom juiz. O campeonato, que tem o Vasco

na lidernaça, prossegue na noite de hoje com Fluminense X

Bonsucesso.
.

lustrich
,

,

est-a

Rodésia. Dois obstáculos impedem sua permanência em

Muních: a residência da Vila Olímpica destina-se

somente aqueles que competirão nos jogos e, segundo
um atleta rodesiano, seu país poderá opor-se à

permanência da delegação em Mun i eh uma vez que
estão sendo mantidos com dinheiro dos cofres públicos.
Embora grande parte dos atletas demonstrem interesse

em assistir a todas as competições sem participar, outros
desejam regressar o mais breve possível.

'

A CAUSA DA EXPULSÃO
.

A R,pdésia, país controlado por brancos, ex-colonía
britânica, proclamou sua independência em 196.5. Foi
admitido aos Jogos Olímpicos pelo Comitê Olímpico
Internacional há um ano; com a condição de que seus

atletas competiriam como súditos britânicos e usariam o
hino nacional inglês. Nessa ocasião, o bloco de nações
africanas tolerou a medida, pressupondo que a Rodésia

recusaria participar sob as condições impostas pelo COI.

Mas quando os rodesianos apareceram em Munich

usando identificações com os dizeres "Rodésia do Sul,
súdito britânico", além de empunhar a 'bandeira inglesa,
os africanos foram tomados de surpresa, pois a situação
apresentava-se de modo muito diferente do que

supunham.
.7

Isso bastou para que levantassem novos protestos o

obtivessem o apoio maciço da raça negra dos mais

diferentes países, dizendo que os rodesianos não tinham

passaportes britânicos, o que serviu de argumento para a",
expulsão.

.

de novo no

Améric.a Mineiro

Depois do fracasso no Cruzeiro, o treirÍador Iustrich foi

contratado pelo América e apresentado ontem aos jogado
res. Na oportunidade e novo técnico sintetizou seu esquema

de trabalho em "espírito de luta, amizade e dedicação".
O salário de Iustrich, a seu pedido, não foi revelado, mas

alguns dirigentes do América adiantaram que, entre premias
e salários deverá receber aproximadamente 15 mil mensais

por um contrato 'verbal.

É a segunda vez que Iustrich dirige o América em menos

de um ano. Anteriormente ele teve sorte, conseguindo uma

classificação mais honrosa para o clube que estava em últi

mo lugar na sua chave, no Campeonato Nacional.

Hoje Iustrich vai dirigir o primeiro coletivo esta semana,

preparando o time para o clássico de domingo, com o Atlé

tico de Dario.

Esquecimento
faz Spassky

empatar outra

Internacional

ATENÇÃO
Vendo um ótimo Posto de Gasolina, com

ótima clientela na BR-101 no per (metro UR
BANO - um bom preço, parte à vista e o

. restante financiado. Tratar à rua Afonso Pena,
106 - Estreito, rua do Koerich - na ORGAN
TEC.

Vasco

ULTRAGAZ . S.A.
Necessita de vendedores domiciliares com'

experiência no ramo. Entrevistas à' r.
Conselheiro Mafra, 70 +; 'No horário

comercial.

Reykjavik (AP) - O surpreendente empate ocorrido na

17a. partida, terminada ontem, colocou Bobby Fischer a

dois pontos e meio do título mundial, atualmente em poder
de Spassky. " .

As opiniões estavam divididas. Segundo alguns, o

soviético havia perdido a chance de vitória, por um

desastroso esquecimento: não observou a tríplice repetição
de uma posição que, segundo as regras do Torneio, força
um empate. Outros entendem que Spassky não teve

capacidade para aproveitar a oportunidade de ganhar,
depois do surpreendente 410. movimento de Fischer.

O norte-americano tem agora uma vantagem de 10 a 7.
Restam sete partidas e Spassky necessita cinco pontos para'
conservar o título, enquanto Fischer precisa de cinco e

meio.

Depois do 450. movimento de Spassky, vinte minuto�
após' o reinício da partida, Fischer mostrou-se surpreso e

olhou para o tabuleiro. Chamou o árbitro Lothar Schmid e

mostrou-lhe seu caderno de anotações.
Comprovada a repetição por tr..ês vezes da jogada do

soviético, nos lances 41,43 e 45, Schmid declarou empatada
a partida. Spassky ficou perplexo.

perdeu nos

. pênaltis em

Barcelona

Barcelona (AP) - Vasco da Gama decepcionou aos 75
mil espectadores que assistiram ao empate com o Barcelona,
pois todos esperavam um melhor futebol do quadro
brasileiro.' Depois do zero a zero as duas equipes disputaram
a terceira colocação do Torneio Juan Gamper nos pênaltis,
com vitória para o time espanhol.

As duas equipes jogaram uma partida frouxa,
principalmente o Vasco da Gama, que esteve lento e muito
retraído, com medo de se lançar ao ataque.

A maior decepção da torcida espanhola foi Tostão, que
chegou na cidade precedido de muito cartaz. Durante o

jogo não confirmou nada do que se falou do jogador, sendo
inclusive substituído no segundo tempo. O Vasco empatou
com Andrada; Joel, Renê, Aroldo e Edison (Buglê);

-

Alfinete e Suingue; Jorge Carvoeiro, Silva (Ademir),
Tostaão (Jailson) e Gilson Nunes.

·

ESTAMOS APRESEN
TANDO OS ÜLTIMOS
LANCAMENTOS DE
PARIS ARMAÇÕES DE
METAL LEVE EM MO
DELOS SENSACIONAIS

E NA COMPRA DO SEU
OCULOS DE GRAU vo.

· CE LEVA DE PRESEN
TE UM MODELO ES
PORTE IIW'ORTADO

CORRIGINDO E
· :PROTEGENDO A SUA

�'VISÃO
A OTICA GUA

NABARA PRESTA
DOIS SERViÇOS PELO

REÇO DE UM

Gg�frlllJllr"
rua deodoro, 15 . fone 2478

LANCE POR LANCE
I

�I

SPASSKY FISCHER 22. - BxT TxB

(Brancas) (Pretas) }3.- T3R, TlBD
24.- PxP PTxP

1.- P4R P3D 25.- D4B DXD
2.- P4D P3CR 26.- TxD C2D
3.- C3BD C3BR 27.- T2B C4R
4.- P4B B2C 28.- 'R2T T8B
5.,-- C3B P4B 29. - T(3R)2R C3B
6.- PXP D4T 30.-T2B T8R
7.- B3D DxPB 31.- T(2BR)2R T8TD
8.- D2R O-O 32.':_ R3C R2C

9.- B3R D4TD 33. - T(2BD)2D T8BR

10.- O-O B5C ·34.- T2BR T8R

11.- TDID C3B 35.- T(2B)2R T8BR
12.- B4B C4T 36.- T3R P3TD

13.- B3C BRxC 37.- T3BD T8R

14.- PxB DxPB 38.- T4B T8BR

15.- P5B f:JB 39. - T(2D)2BD T8TD

16.- P3TR BxC 40.- T2BR T8R

17.- DxB C4TD 41.- T(2BR)2BD P4CR

18.- TJD D2B 42.- TIB T7R

19.- B6T CxB 43.- T( lB)2B T8R

20.- PBxC '14B+ 44.- TIB T7R

21.- RIT
L D4R 45.- T(1B)2B Empate

I

LETRAS DE CAMBIO

"l-IV�� I
LIQUIDEZ IMEDIATA ,�

Ten. Silveira, 21- - Salas 4 e 5
Fone 2965
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Antes do treino lIIuita conversa
de Zezé' para corrigir defeitos

Corrigir defeitos, foi a

principal preocupação do
treinador no primeiro cole
tivo do Avar realizado na

tarde de ontem. Espera Ze

zé que domingo contra o

América não se repitam os

erros cometidos no último

domingo, quando Lili e

Batista jogaram embola
dos, criando oportunida
des de gol, para o ataque
do Hercílio.

Miltinho e Rogério, jo
gando ofensivamente para
dar combate ao adversário,
deixaram Zezé bastante
otimista em conseguir um
bom resultado frente ao

América.
Antes do coletivo, que

durou apenas 60 minutos,
Zezé realizou aquecimento
muscular para o plantel.
No período da manhã; ele.
não deu moleza e orientou

2 horas de trabalhos físi

cos, dos mais puxados, in
cluindo teste de Coaper.
Lili, Gonzaga, Batista e

Oriovaldo, foram os que
conseguiram o melhor

índice, fazendo 2.300 me

tros em 12 minutos. Os go
leiros e os atacantes, tam
bém foram muito exigidos
na manhã de ontem.

Os jogadores voltarão a

campo hoje para treina

mentos físicos pela manhã
e maratona-training na

avenida beira-mar norte,
pela tarde. O coletivo que
servirá de apronto para a

partida de domingo, decisi
va para o Avaí, será reali
zado amanhã a tarde.

Zezé considera o Amé
rica um adversário difícil,
principalmente pelo fato.
de estar em condições
idênticas ao Avaí. Não po
de nem empatar. No en

tanto, o treinador não mu

dará seu esquema de jogo:
"Jogaremos igual a dornin
go passado, quando vence-

mos o Hercílio, com os la
terais apoiando o ataque"

, Marcos, ponteiro ameri

cano, não preocupa Zezé".
O único jogador que me

traria preocupações, seria
Pelé, fora ele, nenhum ou

tro me preocupa."
Zezé fez ver aos jogado

res,' ii responsabilidade e as

consequências de uma vi

tória, que colocará o Avaí
em condições de disputar
o título na rodada final:
"A cartada é decisiva, e de

pende apenas dos jogado
res a vitória e consequente
mente a conquista do títu-:
lo".

Quincas
OU Pe/é?

Umadúvida
•

meIo

engraçada

"O titular é Quincas, mas
nem wmpre joga o titular"

Esta é a defmição apresentada
pelo treinador Jorge Ferreira,
coin referência ao problema
surgido para escolher o com

panheiro de Adailton na meia,

cancha do Figueirénse no jo
go do próximo domingo em

Tubarão,
Acha Jorge Ferreira que

"as características de Quincas
se adaptam melhor ao sistema

empregado pelo Hercílio. De

verá jogar no domingo".
No entanto, no primeiro

coletivo realizado na tarde de

ontem, Pelé treinou entre os

titulares e Quincas, no time

reserva. "Só após os treinos

da semana é que vou definir a

formação da meia cancha".

afirma Jorge.
Pelé é de opinião que "ti

me que ganha não se mexe.

Espero merecer a confiança
do treinador e jogar no, do- .

mingo. Além de dar sorte, te
nho jogado bem e só perdi
uma partida neste compeona
to." Mas reconhece o jogador
que não é titular e se jogar
Quincas, "ficarei torcendo no

banco pela vitória."
Quincas afirma que não é

peixe do presidente: "Quem
me trouxe para o Figueire�se
foi Jorge Ferreira'. Estou em

condições de jogar. Acatarei a
decisão e não criarei proble
mas".

o ESTADO

Rua Felipe
Schmidt 116

,COMPANHIA CATARINENSE oDE TELECOMUNICAÇOES
COTESC

VENDA DE VEíCULOS
EDITAL DE CONCORRENÇIA Nº 001/72

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC, torna público que receberá

propostas para a venda de "VE(CULOS" até o dia 12 de Setembro, às, 17:00 horas.
A entrega do Edital e esclare c imentos serão prestados no "Departamento de

Almoxarifado" da COTESC, à Rua Cei. Pedro Demoro, 1921, Estreito Fpolis, onde
encontram-se os veículos à disposição dos interessados para a vistoria.

Florianópolis, 18 de agosto de 1972
A DIRETORIA

MADEIRAS E MAT�RIAIS DE CONSTRUÇÃO

j,I�EW� Pl-!llIPPI & elA::::,:.::::,:.,_. a casa do construtor
Émelhor Você Comprar os Azulejos na

HIDREL - Preços e Qualidade Para Servi-lo

Hidrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 20 01

,flnd rei: PHILIPPI - Caixa Peste! 1.560

MATRIZ: Rua Dr. Fulvio Aducci. 1.128 .- lones: 20-7J - 6l-ria - 6�·22 e 65-20 Estreito
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Vacaria deu bronca
com Jorge Ferreira
Vacaria saiu alegre dos, vestiários, vestindo um macaçãó

azul e de chuteiras, pronto para treinar. Chegou na beira do
campo, deu uns pulinhos e foi até Jorge Ferreira, que estava

no meio do gramado instruindo os reservas: Voltou brabo e

saiu resmungando, em direção aos vestiários. Depois
ninguém mais achou o jogador no estádio, pois ele foi atrás

, do médico, buscar uma autorização para treinar.
.

Em vez de repreensão pela atitude, Vacaria mereceu até'

elogios de Jorge Ferreira:
'

- Ele está louco para treinar e jogar mas não vou

permitir. Ele ainda apresenta problemas na região atingida,
Só treina com autorização do médico.

Parece que ficou defínída a situacão do lateral. Sem

poder treinar e sem estar totalmente recuperado, Vacaria
vai ter que esperar até o' dia do clássico, última partida do

campeonato. Talvez seja este 'o motivo de tanta irritação,
pois o jogador sabe que o Figueirense tem condições de sair

campeão já no domingo, em caso de vitória contra o

Hercílio Luz e empate entre Avaí x América.

RETRANCA
O time ainda não está defínído, pelo menos é o que diz

Jorge Ferreira, mas ontem antes do treino os reservas

receberam instrução especial. Teriam que jogar retrancados
contra os titulares, � que significa planos definidos' para
jogar em Tubarão contra o Hercílio Luz.

Amadorismo
o Ginásio da FAC, onde as

meninas do valei
treinam (foto] é o único
local disponivel: A CMÉ nãc

conseguiu até agora,
levar seus atletas para as

quadras do Catarinense
e do Ginásio do SESC.

Nossos
atl'etas não
tem onde

I

•

treInar

Se' Florianópolis for mal nos Jogos Abertos, em Itajaí,
não culpe a Comissão Municipal de 'Esportes, nem a

Prefeitura, a quem elaestá ligada.
Tanto o Prefeito como Lauro Soncini, presidente da

CME, estão fazendo o possível para que a delegação da

capital: consiga bons resultados nos JASC. A Prefeitura,
através de' auxílio financeiro está colaborando no que pode
.e a CME iniciou o treinamento das equipes nas diversas

modalidades em que vai tomar parte.
Mas tem gente atrapalhando os planos de Lauro soncini.

Há muito tempo que ele se .queixa da falta de atletas e de
local para treinamentos.

Agora, há pouco mais de um mês para o início dos

Jogos, o problema se agravou, pois Lauro não pode contar

com todos os atletas necessários nem com os ginásios,
existentes em Florianópolis.

O voleibol masculino e feminino, há muito tempo ,

.

ausente dos Jogos Abertos na delegação de Florianópolis,
este ano estará' em Itajaí, tentando somar pontos para a

, capital. So flue ninguém ajuda o trabalho da CME.
- O Colégio Catarinense negou a cessão do-seu Ginásio,

alegando reformas. Nem respondem mais aos nossos ofícios.
Não entendo isso, pois o Governo construiu o Ginásio para
que servisse à comunidade. O do Sesc é fechado, para uso

exclusivo dos associados. Utilizo o da Fac, único disponível,
.mas sem as condições ideais. (Lauro Soncini).

Isto implica no seguinte: as equipes de volei (masculino e

feminino), começam a treinar à tarde. Depois entram o

basquete e o futebol de salão. Os treinos, por causa do

acúmulo de equipes no mesmo local, acabam geralmente às

duas da madrugada.
'

E muito breve nem o Ginásio da Fac poderá servir mais

para os treinos-da CME. Nas laterais da quadra, estão

empilhados montes de tábuas, que daqui alguns dias serão

empregadas no assoalho do Ginásio.
- E aí, aonde é que vou botar minhas equipes para

treinar? Dos três Ginásios existentes na cidade eu só posso
contar com um. Assim que começarem as obras na FAC,
terminam os treinamentos para minhas equipes. (Lauro
Soncini).

Paralelo ao problema dos ginásios, está o da falta de

'atletas. A Universidade não fornece material humano e as

repartições rião d�o oportunidade para que o pessoal possa
sair e treinar.

- É, difícil juntar a turma para 08 treinamentos. Na
Universidade não consigo ninguém e quando procuro os

'locais de trabalho e repartições só ouço respostas negativas.
Ninguém deixa 'os atletas sairem para os treinos. Estou me

valendo dos quartéis e dos colégios (Lauro Soncini)
Se Florianópolis for bem nos Jogos Abertos, credite o

sucesso ao esforço da CME, ao auxílio dado pela Prefeitura
e aos poucos que conseguem participar dos treinamentos no

único local disponível, o Ginásio da FAC.

Martinelli e Aldo Luz protestam
Os clubes Martinelli e Aldo Luz uniram-se e resolveram

protestar contra decisão da Comissão Municipal de Esportes
que convocou o Clube Náutico Riachuelo para representar
o município nos Jogos Abertos de Itajaí.

Alegam os representantes de ambos os clubes que o certo

seria a realização de eliminatórias, como aconteceu no ano

passado.
.

Lauro Soncini, presidente da CME, defende-se afirmando

que "não há tempo para eliminatórias e, além disso, o

Riachuelo é o campeão da cidade".
Outro problema levantado por Soncini foi o da

divergência existente entre os remadores: "já fui presidente
da FASC e de um clube náutico. Conheço o problema e sei

.

A Federação Aquática da Santa Catarina resolveu incluir
mais dois páreos no seu calendário para a temporada, ambos
no programa do dia 10: dois sem timoneiro e quatro sem

timoneiro, elevando de cinco para sete o número de páreos
Nos dois houve alteração na categoria de disputa, passando
de aspirantes para juvenil.
A Fase decidiu também que a largada das guarnições

será próximo ao Clube do Penhasco e a chegada defronte a

Ilha do Pavão. O inversão de raia foi motivada pelas obras'
de aterro na baía sul.

que é difícil fazer com que os remadores dos três clubes S!l

entrosem".
CALENDÁRIO ALTERADO
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